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AMLO y Alito avalan plan militar 
que rechazan senadores priistas  

SHCP no incluirá Miscelánea 
Fiscal en el paquete Económico 

2023 

Posponen el tercer paquete de 
obras con IP 

Militarización divide al PRI y 
AL PAN 

Gastó el INE más de 100 mdp 
en imagen, asesorías y 

compras 

Se fractura el PRI Ejercito en las calles; partidos 
a la guerra 

Alianza va por México se 
fractura; priistas, divididos 

Caro festejo Afinará la SCJN propuesta 
para regular prisión 

preventiva 

Pega Banbien seguro médico 
de 130 mdp 

Iniciativa priista para dejar 
Ejército hasta 2028 agrieta 

alianza… y al PRI 

Fractura Inminente 
Pendiente, votación sobre 
prisión preventiva: SCJN 

AMLO restaura 
presidencialismo 

El “PRI no recibe ultimátum ni 
de aliados ni de adversarios” 

Del Mazo rendirá su quinto 
informe  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/miled.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/abc.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

miércoles, 7 de septiembre de 2022 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
"Claro que está afectando a la coalición iniciativa del PRI sobre Guardia Nacional": Santiago Creel.- 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que la iniciativa del PRI 
para que la Guardia Nacional permanezca en las calles hasta 2028, sí está afectado a la coalición de 
Va por México. El diputado señaló que, entre los argumentos del PRI, para promover el proyecto, 
destaca que las y los gobernadores necesitan a las fuerzas armadas; sin embargo, sostuvo que los 
mandatarios locales del PAN no respaldan dicha estrategia. Finalmente, indicó que su trabajo como 
Presidente de la Mesa Directiva será promover el diálogo, y recordó que la moratoria constitucional 
no quiere decir que no se va a legislar en otros temas. [UNIVERSAL] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [24 HORAS] [ÍNDIGO]  

Se intensificará diálogo en Va por México para encontrar una solución, hay que sacarla adelanta, 
afirma Creel.- Ante la tensión que ha generado al interior de la alianza Va por México la presentación 
de la iniciativa priista que extiende hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en tares de 
seguridad pública, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó que se 
intensificará el diálogo para encontrar una solución. [24 HORAS]  

PRI llamará a Moreira para explicar iniciativa para que Ejército permanezca en las calles.- La 
bancada del PRI en el Senado llamará al coordinador de su partido en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, para que explique la iniciativa de su compañera Yolanda de la Torre, que busca que el 
Ejército permanezca en las calles hasta el 2028. Y pidieron a su dirigente nacional, Alejandro Moreno, 
que no se deje presionar por el gobierno federal ni el de Campeche. Por su parte, tanto el panista 
Santiago Creel como el perredista Luis Espinosa Cházaro llamaron a los priistas a retirar la propuesta. 
[MILENIO] [EXCÉSLIOR] [PRENSA] [HERALDO] [MILENIO] [OVACIONES] [JORNADA]  

Moratoria no significa que no vamos a legislar: Santiago Creel.- El presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el acuerdo de moratoria 
constitucional suscrita por la alianza Va Por México, no significa que no se va a legislar. [QUADRATIN] 
[REFORMA]  

Inauguran exposición.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, y el gobernador de Guadalajara, Enrique Alfaro, encabezaron la inauguración de la 
exposición “Arte Objeto Jorge Wilmont: Legado que Trasciende”, en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. [CRÓNICA]  

Yolis Jiménez Rodríguez rinde protesta como diputada federal.- El presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de ley a Yolis Jiménez 
Rodríguez (Distrito 3-Hidalgo) como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura. Jiménez 
Rodríguez es suplente de la diputada con licencia Sandra Simey Olvera Bautista (Morena). [MI PUNTO 
DE VISTA]  

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL  
Diputados de Morena respaldan propuesta de AMLO para que consulta defina permanencia del 
Ejército en las calles.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respaldó 
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la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para someter a consulta popular la 
permanencia del Ejército en las calles. [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [FINANCIERO]  

Ignacio Mier llama a la oposición a "no ser mezquina" con la Guardia Nacional.- Ignacio Mier 
Velazco, líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, pidió a los legisladores del PAN 
y PRD ser empáticos con la ciudadanía para apoyar la iniciativa del PRI que busca ampliar el periodo 
para disponer de las Fuerzas Armadas para tareas de seguridad pública. [ECONOMISTA] [REFORMA]  
Diputados del PAN no aprobarán reforma para que Ejército siga en las calles: Jorge Romero.- El 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, afirmó que las y los legisladores 
federales de su bancada no aprobarán ninguna reforma constitucional que extienda el plazo que 
limitaba la participación militar en la Guardia Nacional. [UNIVERSAL]  

"Espero que la coalición no se rompa, pero reforma para que el ejército permanezca va"; Rubén 
Moreira.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, afirmó que la colación 
legislativa de Va por México sigue firme, pero hizo votos para que esta "no se rompa", pues adelantó 
que su bancada apoyará la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre, para que el ejército 
permanezca en las calles hasta 2024. [UNIVERSAL] [OVACIONES] [REFORMA] [UNIVERSAL]  

Yolanda de la Torre defiende mantener al Ejército en las calles: “No le hago el trabajo político a 
Morena”.- Yolanda de la Torre, diputada del PRI, defendió su propuesta en la Cámara baja para 
mantener al Ejército en las calles, a pesar del desacuerdo del PAN y PRD, aliados en el Congreso de 
la Unión. “Yo no le hago el trabajo político a Morena; no es político”, expresó. [HERALDO]  

PRD afirma que no habrá ruptura en Coalición "Va por México".- El coordinador del PRD en la 
Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, rechazó que haya divorcio de la coalición “Va por 
México” por la iniciativa que presentó la legisladora Yolanda de la Torre para ampliar de cinco a 
nueve años la actuación del Ejército en tareas de seguridad pública. [HERALDO]  

Militarización de la GN es abiertamente un fraude a la constitución: Romero Hicks.- Luego de que 
en una sesión exprés, diputados de Morena y sus aliados, PT y PVEM, aprobaron en el Congreso de 
la unión la iniciativa del presidente López Obrador para la Militarización de la Guardia Nacional, el 
diputado federal Panista y ex gobernador de Guanajuato, Juan Carlos Romero Hicks, señaló que esto 
además de ser totalmente violatorio de la constitución, no resolverá los problemas de inseguridad 
del país. [MILENIO] 

Lanza Marko Cortés ultimátum al PRI sobre continuidad de alianza Va por México.- El dirigente 
nacional del PAN, Marko Cortés, advirtió al PRI que si no retira o vota en contra la iniciativa para 
ampliar hasta 2028 la presencia del Ejército en las calles, tendrá que cargar con la responsabilidad 
de por qué no continuará la coalición Va por México. Señaló que de no retirar o votar en contra la 
iniciativa de la diputada Yolanda Torres no podrá haber continuidad "ni en lo legislativo ni mucho 
menos en lo electoral”. [OVACIONES]  

“El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes”: Alito Moreno.- El presidente del PRI, Alejandro 
Moreno, respondió vía redes sociales que el partido siempre ha estado y estará del lado de las 
familias mexicanas ante las promesas rotas de Morena, ya que asegura que las decisiones del país se 
deben tomar pensando en el futuro de México. De tal forma que no aceptarán ningún tipo de 
ultimátum ni aceptará las órdenes de aliados ni de adversarios. [OVACIONES] [ECONOMISTA] 
[JORNADA]  

Prevén que se vote en Senado reforma a la GN el viernes o sábado.- La reforma para que la Guardia 
Nacional quede al mando en su totalidad del Ejército mexicano será analizada, y eventualmente 
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votada, en el pleno del Senado de la República el viernes o sábado próximo. "Quiere decir, pues, que 
mañana (miércoles) no hay sesión ordinaria, porque estaremos en la deliberación legislativa en las 
comisiones dictaminadoras (...) estoy poniéndome de acuerdo con los grupos parlamentarios para 
convocar el viernes o el sábado, de esta semana. Pero habrá debate y no habrá vía rápida”, aseguró 
el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal. [ECONOMISTA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 
[SOL DE MÉXICO] [RAZÓN] [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
La Sección Instructora analizará “sin revanchas” el desafuero de Moreno.- En el análisis de solicitud 
de desafuero del dirigente nacional del PRI, Alejandro Morena, no habrá revancha ni consigna, 
sostuvo el presidente de la Sección Instructora, Jaime Humberto Pérez. Por su parte, el coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, resaltó que la revisión del desafuero se realizará 
“sin consignas, conforme a la ley”. [JORNADA]  

Rubén Moreira cuestionó el papel del INE frente a los actos violentos en las elecciones.- El 
coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, cuestionó el papel del INE frente a los actos 
de violencia en las elecciones. Contrario a la posición del consejero electoral del INE, Lorenzo 
Córdova, de que el órgano autónomo no tiene las facultades para enfrentar la amenaza del crimen 
organizado en los comicios, Moreira sostuvo que, en los casos evidenciados de asesinatos de 
candidatos y secuestros, el árbitro electoral tendría que suspender la elección. [EXCÉLSIOR] 
[EXCÉLSIOR]  

Necesitamos a Fuerzas Armadas en tareas de seguridad en Jalisco ante violencia: Enrique Alfaro.- 
Desde la Cámara de Diputados, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, admitió que la 
presencia de las Fuerzas Armadas en su estado ha sido muy importante para combatir la inseguridad, 
pero rechazó que la ruta para continuar con la estrategia de seguridad sea crear el escenario de la 
militarización del país, por lo que destacó que se requiere el fortalecimiento de las policías estatales 
y municipales. El mandatario estatal fue reconocido por la bancada de MC, partido al que pertenece, 
y en voz del líder parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, se destacó que es “la mejor carta de 
presentación, por cambiar la historia de Jalisco, no solamente por demostrar que se podían hacer 
gobiernos eficaces, austeros.”. [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
Paquete Económico 2023 se entregará el 8 de septiembre: SHCP.- La SHCP confirmó que el próximo 
jueves 8 de septiembre a las 5 de la tarde, el titular de la dependencia, Rogelio Ramírez de la O, 
entregará el Paquete Económico 2023 a la Cámara de Diputados. [MVS] [HERALDO] [CRÓNICA] 
[FINANCIERO] [ÍNDIGO] [RAZÓN]  

Ataques con ácido son clasificados como violencia física.- En la Cámara de Diputados, se aprobó el 
dictamen correspondiente a la minuta del Senado de la República, que cataloga como violencia física, 
los ataques con ácidos, sustancias corrosivas, sustancias cáusticas, irritantes, tóxicas o inflamables. 
[OVACIONES] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [24 HORAS]  

María Elena Ríos, saxofonista atacada con ácido, exige a la FGR que atraiga su caso.- Desde la 
Cámara de Diputados, María Elena Ríos Ortiz, víctima de un ataque con ácido, pidió al Fiscal General 
de la República, Alejandro Gertz Manero, que se atienda la orden de la CNDH, para que atraiga su 
caso. [ÍNDIGO]  

Plan B contra prisión preventiva oficiosa: MC presenta iniciativa de reforma constitucional para 
eliminarla.- MC en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reforma constitucional para 
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eliminar la figura de la prisión preventiva oficiosa, por considerar que es una norma restrictiva de los 
derechos fundamentales. [RAZÓN]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL/Mis compromisos.- (…)Como presidente de la Mesa Directiva, buscaré 
tener una estrecha colaboración con los coordinadores de todos los grupos parlamentarios: Con el 
diputado Ignacio Mier, de Morena, con quien, además, me dará mucho gusto colaborar en su calidad 
de presidente de la Junta de Coordinación Política. De igual manera, me es muy grato unir esfuerzos 
con los diputados coordinadores, Jorge Romero, del Partido Acción Nacional; Rubén Moreira, del 
Partido Revolucionario Institucional, a quien, además, quiero felicitar y reconocer su desempeño 
como presidente de la Junta de Coordinación Política del año legislativo que termina. Cuenten 
conmigo y con las facultades de mi encargo, para que estas tareas las puedan realizar de la mejor 
manera posible (…) [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/Asteriscos.- * Más que atinado, por cierto, el manejo que, 
de la primera sesión del nuevo periodo en San Lázaro, en que el oficialismo impuso ilegales reformas 
que “permitirán” someter a la ineficaz Guardia Nacional a la (sumisa) Defensa Nacional, hizo el 
panista Santiago Creel que, tras 15 horas de inútil debate del Pleno logró que “tras banderas”, los 
coordinadores arribaran a un acuerdo. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/CIRCUITO CERRADO/ (…) El periodista Eduardo Arvizu es el nuevo coordinador de 
Comunicación Social de la Cámara de Diputados,  de larga experiencia en los medios, no tendrá 
ningún problema para cumplir con la encomienda que le dio el presidente de la Cámara baja, 
Santiago Creel Miranda [AL MOMENTO] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Incongruencia del oficialismo militarizar la seguridad 
pública.- Incongruencia del oficialismo militarizar la seguridad pública Los diputados del PAN 
votamos en contra de la militarización de la GN porque es una reforma inconstitucional y tramposa. 
No es la solución para la seguridad pública, ya que, como lo dijo nuestro presidente nacional Marko 
Cortés, “se está yendo en contrasentido con el mandato constitucional de que los militares participen 
por cinco años en la Guardia Nacional”. [HERALDO/p.12-13] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Mirar para adelante.- (…) Las mujeres tenemos que 
incorporarnos a la fuerza laboral mediante sistemas de escuelas de tiempo completo y guarderías 
que funcionen, que cuiden a nuestros hijos mientras trabajamos. Nuestra participación es apenas de 
44% contra 76% de los hombres. Tenemos que formalizar al sector informal que sigue creciendo en 
participación. Y la productividad debe aumentar. Nuestras remuneraciones siguen estancadas a 
niveles de 2013. No podemos parar, ni distraernos, mirando para adelante. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Los motivos de Alito.- Dentro del PRI nos aseguran que su líder nacional, 
Alejandro Moreno, sí busca librar su proceso de desafuero. Ayer, don Alejandro tuvo un encuentro 
con los integrantes de su bancada en San Lázaro en el que les pidió unidad y que defiendan la 
presentación de la iniciativa de Yolanda de la Torre. Incluso, el líder de los diputados del PRI, Rubén 
Moreira, tuvo un encuentro con sus homólogos del PAN y del PRD, Jorge Romero y Luis Espinosa 
Cházaro, respectivamente, en el que les pidió su comprensión para que la alianza se mantenga. 
[UNIVERSAL/p.2] 

El tema lo abordan: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13]; 
HISTORIA DE NEGOCEOS [UNIVERSAL/p.9]; ASTILLERO [JORNADA/p.8]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; 
POLÍTICA CERO [MILENIO/p.2]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; DE NATURALEZA POLÍTICA 
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[EXCÉLSIOR/p.16]; JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.11]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/pp.,39]; 
PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.3]; FUEGO LENTO [HERALDO/p.5] 

CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.7] BAJO RESERVA EXPRÉS [UNIVERSAL] HERMANO LOBO [24 
HORAS/p.7] UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.39]; ANÁLISIS SUPERIOR [EXCÉLSIOR/p.3D] 

BRÚJULA [UNIVERSAL/p.8] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.13] JAQUE MATE [REFORMA/p.8]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6BEATRIZ PAGÉS 
[UNIVERSAL/p.17] RICARDO ROCHA [UNIVERSAL/p.17];MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10]; TU 
OPINIÓN [REFORMA/p.10]] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que no fueron los diputados de Morena, encabezados por Ignacio Mier, 
sino la bancada verde, liderada por Carlos Puente, la que hizo suya y presentó como iniciativa de ley 
la petición del canciller Marcelo Ebrard para tipificar el tráfico de armas como delito grave y 
aumentar de tres a 12 años de prisión la pena correspondiente. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/LA CURUL CIUDADANA/(…) Para este gobierno, la prisión preventiva no es violatoria de 
la Constitución ni de los tratados internacionales, para ellos, ¡todos son delincuentes!, pero para que 
la Guardia Nacional sea militar, ahí sí defienden la inconstitucionalidad. Los tres poderes de la Unión 
fueron creados para hacer contrapesos al poder de una sola persona. El presidente presiona a los 
ministros y a los legisladores en su agenda militar. Estimado lector, ¿así o más claro? [HERALDO/p.9]  

El tema se comenta en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] EN PRIVADO [MILENIO/p.3] DINERO 
[JORNADA/p.6] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6] RICARDO ROCHA [UNIVERSAL/p.17] EDITORIAL 
[JORNADA/p.2] 

COLUMNA/AL MANDO/ (...) La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que lleva Rogelio 
Ramírez de la O enviará mañana su antepenúltimo proyecto de Paquete Económico al Congreso de 
la Unión. Los Criterios Generales de Política Económica, la Ley de Ingresos y el Presupuesto de 
Egresos de la Federación, llegan en medio de la incertidumbre que impactan a la economía nacional 
y global. La elaboración del documento se debió realizar con la perspectiva de la inevitable recesión 
que golpeará a la economía de Estados Unidos, los coletazos que padecemos por la invasión de Rusia 
a Ucrania, los efectos negativos de los altos niveles de inflación y la baja perspectiva de crecimiento. 
[HERALDO/p.21]  
El tema se comenta en: ANÁLISIS SUPERIOR [EXCÉLSIOR/p.3D] SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.1-
p.39] EL PROBLEMA DE LA ADMINISTRACIÓN [ECONOMISTA/p.16] 
COLUMNA/LA GRAN CARPA/Desde la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados manifiestan la 
necesidad de continuar con el fortalecimiento del sistema de salud en México. Dicen que para esto 
es necesario del recurso humano, recursos económicos y voluntad política. También se requiere que 
haya una buena dirección administrativa y general que esté lista para poder atender todos los retos 
que se enfrentan de cara a los derechohabientes. [ECONOMISTA/p.47] 

GOBIERNO 

En un millón de contratos, solo 4 reclamos por T-MEC: Tatiana.- La secretaria de Economía, Tatiana 
Clouthier, subrayó que solo hay cuatro casos de reclamos en un millón de contratos que se 
consolidan diariamente en el país para cumplir el T-MEC, lo que habla “bastante bien” de la iniciativa 
privada y los trabajadores. Ello, respecto a los conflictos laborales en el tratado comercial entre 
México, Estados Unidos y Canadá. [MILENIO / pp-p20-p21]  
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Banco de Desarrollo de AL proyecta financiar las obras emblemáticas del gobierno.- El Banco de 
Desarrollo de América Latina reveló su interés por crear un financiamiento para la construcción de 
las megaobras del gobierno federal, como el Tren Maya y el Corredor del Istmo de Tehuantepec, con 
lo que aumentará su cartera de proyectos actuales, que es de mil 200 millones de dólares. Para ello, 
sostendrán reuniones con autoridades del país en lo que resta del año para estudiar en qué obras 
participarán. [MILENIO / pp-p21] 

JUDICIAL 

Prisión preventiva perfila a quedarse.- Siete ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
no respaldaron la propuesta del ministro Luis María Aguilar, que plantea eliminar la prisión 
preventiva oficiosa, y se pronunciaron porque esta figura legal se mantenga. En el segundo día de 
debate sobre el tema y tras tres horas de análisis, el ministro proponente pidió que la votación se 
realice el jueves para analizar observaciones y, de ser necesario, modificar el proyecto. [HERALDO / 
pp-p6] 

ESTADOS 

Familias de 10 mineros aceptan indemnización.- Laura Velázquez, coordinadora nacional de 
Protección Civil, informó que el gobierno federal acordó con los familiares de los 10 mineros 
atrapados en el pozo de El Pinabete, que el rescate se realice en los próximos seis meses, cuando 
existan condiciones óptimas de seguridad para el ingreso de los rescatistas. Además, se acordó el 
pago de indemnizaciones, que comenzará en los próximos días. [LA RAZÓN / p11] 

SEGURIDAD 

La Familia y el Cártel Jalisco se disputan el sur del Edomex.- La pugna entre La Familia Michoacana 
y el Cártel Jalisco Nueva Generación por el control del sur del Estado de México mantiene en alerta 
a las autoridades encargadas de la seguridad del estado y se suma a la disputa de grupos 
delincuenciales de la CDMX que buscan hacerse del territorio colindante con la capital del país. Datos 
de la Fiscalía mexiquense señalan que el La Familia Michoacana mantiene acaparados el trasiego de 
drogas, extorsión y secuestros, pero el CJNG trata de infiltrarse en el lucrativo negocio. [MILENIO / 
pp-p4] 

ECONOMÍA 

Peso se deprecia por fortaleza del dólar.- El peso mexicano cayó este martes frente al dólar por 
segunda jornada consecutiva, debido a un fortalecimiento del billete verde, en el marco de un 
mercado cauteloso por las débiles expectativas para la economía global que afectan a los activos de 
riesgo. De acuerdo con datos del Banco de México, la divisa mexicana cerró la jornada en 20.1448 
unidades por dólar, frente al registro de 20.0029 del lunes pasado, lo que representa un retroceso 
de 14.19 centavos, equivalente a 0.71 por ciento. [ECONOMISTA / p20] 

INTERNACIONAL 

Urgen proteger central de Zaporiyia por riesgo.- La Agencia Internacional de Energía Atómica 
aseguró, en un primer informe tras una revisión en Ucrania, que la seguridad en la planta nuclear de 
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Zaporiyia, en poder de los rusos, es insostenible ante constantes amenazas y bombardeos. Expertos 
que inspeccionaron el complejo concluyeron que la única vía para evitar un desastre es proteger las 
inmediaciones de la central, por lo que urgieron a Rusia y Ucrania garantizar una zona de seguridad 
física y detener de inmediato los ataques. [LA RAZÓN / p24] 
 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70922_N_RAZON_24_URGENPROTEGER_CENTRALZAPORIYIA_12NACIONAL.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



MESA DIRECTIVA
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/09/2022 LEGISLATIVO 

"Claro que está afectando a la coalición iniciativa del PRI sobre 

Guardia Nacional": Santiago Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, afirmó que la 

iniciativa del PRI para que la Guardia 

Nacional permanezca en las calles hasta 

2028, sí está afectado a la coalición de Va 

por México. 

Entrevistado al interior del recinto 

Legislativo de San Lázaro, el legislador 

panista evitó dar su postura al respecto, 

pero aclaró que su dirigencia ha sido firme 

en ese aspecto. 

"Claro que está afectando, y justo porque está afectando ha habido estos pronunciamientos por parte 

de las dirigencias de ambos partidos. Usaremos este tiempo para intensificar el diálogo, pero por ahora, 

los integrantes del PAN y PRD han rechazado esa iniciativa", puntualizó. 

El diputado señaló que, entre los argumentos del PRI, para promover el proyecto, destaca que las y los 

gobernadores necesitan a las fuerzas armadas; sin embargo, sostuvo que los mandatarios locales del 

PAN no respaldan dicha estrategia. 

"Los gobernadores del PAN no lo respaldan, nosotros hablamos con ellos sobre este tema previo a la 

moratoria constitucional y sí cerraron filas para la no militarización", detalló. 

Finalmente, indicó que su trabajo como Presidente de la Mesa Directiva será promover el diálogo, y 

recordó que la moratoria constitucional no quiere decir que no se va a legislar en otros temas. 

"Esa moratoria no quiere decir que no íbamos a legislar, sería totalmente absurdo, sería antinatura, lo 

que quería decir es que íbamos a rechazar las iniciativas que tuvieran que ver con la militarización del 

país y las que afecten la autonomía del INE. Esta no es parte de la moratoria, y en ese contexto está el 

debate interno, ya los dirigentes del PAN y PRD manifestaron sus posturas y nosotros estaremos 

intensificando el diálogo para dar una solución", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claro-que-esta-afectando-la-coalicion-iniciativa-del-pri-sobre-

guardia-nacional-santiago-creel     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claro-que-esta-afectando-la-coalicion-iniciativa-del-pri-sobre-guardia-nacional-santiago-creel
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claro-que-esta-afectando-la-coalicion-iniciativa-del-pri-sobre-guardia-nacional-santiago-creel
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Se intensificará diálogo en Va por México para encontrar una solución, 

hay que sacarla adelanta, afirma Creel 

 

Ante la tensión que ha generado al interior de 

la alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) la 

presentación de la iniciativa priista que 

extiende hasta 2028 la presencia de las 

Fuerzas Armadas en tares de seguridad 

pública, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel (PAN), expresó que 

se intensificará el diálogo para encontrar una 

solución. 

“Yo no quisiera utilizar la palabra riesgo; lo 

que vamos a hacer es buscar, hacer todo lo 

posible por sacarla adelante.  

“Vamos a darnos este tiempo que tenemos, que será en principio toda esta semana, para intensificar el 

diálogo y para buscar, digamos, una solución a lo que ha ocurrido”, dijo Creel. 

Reconoció que la presentación de la iniciativa por parte de la diputada Yolanda De la Torre afecta a la 

coalición opositora y justo por eso las dirigencias de ambos partidos se han expresado como lo han 

hecho. 

Cuestionado sobre la posibilidad de pedirle al PRI que retrase la discusión de la iniciativa, el presidente 

de la mesa directiva expuso que eso tendrá que darse en los diálogos que ya han convenido. 

“Vamos a tratar de encontrar una solución aceptable, aquí no se trata de que alguien pierda y el otro 

gane, no son vencidas, sino es con voluntad y con la convicción de que primero está México, vamos a 

tratar de buscar una solución”, comentó Creel. 

Agregó que no especulará sobre las razones del PRI para presentar esa iniciativa, pero las que él ha 

escuchado son consideraciones de parte de sus gobernadores con las Fuerzas Armadas y el problema de 

violencia que está viviendo el país. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/06/se-intensificara-dialogo-en-va-por-mexico-para-encontrar-una-

solucion-hay-que-sacarla-adelanta-afirma-santiago-creel/  

https://www.24-horas.mx/2022/09/06/se-intensificara-dialogo-en-va-por-mexico-para-encontrar-una-solucion-hay-que-sacarla-adelanta-afirma-santiago-creel/
https://www.24-horas.mx/2022/09/06/se-intensificara-dialogo-en-va-por-mexico-para-encontrar-una-solucion-hay-que-sacarla-adelanta-afirma-santiago-creel/
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¿Sabes por qué Alito llama al PRI a votar con Morena? Te lo decimos 

 

Tras las advertencias de PAN y PRD, 

de fractura en la Coalición Va por 

México, el dirigente del PRI, Alejandro 

Moreno pidió a diputados de su 

partido seguir con la iniciativa para 

ampliar de 5 a 9 años la presencia de 

las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad. Legisladores panistas 

advirtieron que esa propuesta afecta 

a la coalición Va por México. 

En un comunicado de la reunión plenaria priista en San Lázaro, Alejandro Moreno, dijo que “sería muy 

irresponsable dejar al destino que pase cualquier cosa en el país y mucho más que lo paguen miles de 

familias inocentes”. Hizo un reconocimiento a la bancada por mantenerse unida en este tema e indicó 

que va más allá de cualquier postura política y rechazó que se haga el trabajo político a Morena. 

Por su parte, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, expresó el respaldo de la bancada a 

la propuesta de Yolanda de la Torre y aseguró que es inamovible ya nunca pediría a un diputado que 

reitere una propuesta legislativa. 

Confió que PAN y PRD se sumen a la prórroga y que no se rompa la coalición. Sin embargo, el panista, 

Santiago Creel advirtió que esta propuesta afecta a la coalición Va por México e informó que, esta 

semana, intensificarán el diálogo para encontrar una solución y determinar el alcance de la iniciativa en 

la moratoria constitucional. 

Para el perredista, Luis Espinosa Cházaro la alianza sigue firme y confirmó que se han reunido para 

dialogar aunque insistió, que no comparten el contenido de la iniciativa de Yolanda de la Torre. Para el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, los gobernadores y presidentes 

municipales deberían opinar sobre ampliar o no el periodo para que las Fuerzas Armadas regresen a los 

cuarteles. 

Al inaugurar una exposición en la Cámara de Diputados, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro destacó 

la colaboración de las Fuerzas Armas en tareas de seguridad, pero el desmantelamiento de la policía civil 

no es el camino porque se crea un escenario de militarización que tiene muchos riesgos. Pidió que se 
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deje atrás el jaloneo político en materia de seguridad y cerrar filas para enfrentar la inseguridad que es 

el mayor desafío que enfrentan los mexicanos. 

https://enfoquenoticias.com.mx/sabes-por-que-alito-llama-al-pri-a-votar-con-morena-te-lo-decimos/   

https://enfoquenoticias.com.mx/sabes-por-que-alito-llama-al-pri-a-votar-con-morena-te-lo-decimos/
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'Alito' Moreno da el 'sí' a iniciativa sobre militares: 'es para garantizar 

seguridad' 

 

El líder nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno, y 

diputados federales respaldaron que la 

Guardia Nacional sea acompañada por los 

militares por cuatro años más, lo que 

significaría que las Fuerzas Armadas estarían 

en las calles hasta el año 2028.  

“No estamos haciendo el trabajo político a 

Morena, esto es por el bien más preciado, 

tenemos que garantizar la seguridad de las 

familias mexicanas”, preciso 'Alito' Moreno. 

“Sería muy irresponsable dejar al destino que pase cualquier cosa en el país y mucho más que lo paguen 

miles de familias inocentes”, abundó de acuerdo con un comunicado del partido.  

Humberto Moreira, coordinador de los diputados del PRI, invitó a respaldar la propuesta que fue 

presentada por la diputada priista Yolanda de la Torre. “Tenemos una responsabilidad con la ciudadanía, 

principalmente de los estados, en donde existen grandes y graves problemas de seguridad”, indicó 

Moreira. Mientras que los legisladores del PRI, como Ildefonso Guajardo, Carlos Iriarte, Frinné Azuara, 

Melissa Vargas, José Francisco Yunes y Adriana Campos afirmaron que con la prórroga no se trata de dar 

un "cheque en blanco", ya que desde la Cámara de Diputados vigilarán que su aplicación sea eficiente.  

Los priistas coincidieron en que la iniciativa es para los mexicanos, quienes exigen seguridad ante la 

estrategia fallida de la presente administración.  

Por su parte, el líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, advirtió al PRI que si no 

retiran la iniciativa que establece que los militares continúen en las calles hasta el año 2028 se terminará 

la alianza entre ambos partidos. "Tenemos un mandato de millones de mexicanos, yo espero que 

corrijan, que retiren la iniciativa o que la voten en contra, porque de no hacerlo, el PRI cargaría con la 

responsabilidad y tendría que explicarlo de porque no pueda continuar la coalición Va por México en lo 

legislativo y lo electoral", manifestó Cortés. 
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Santiago Creel, presidente de San Lázaro, aceptó en entrevista que la alianza Va Por México se encuentra 

en riesgo y los partidos opositores se encuentran en la obligación de estudiar durante esta semana su 

viabilidad.   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/6/alito-moreno-da-el-si-iniciativa-sobre-militares-

es-para-garantizar-seguridad-730604.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/6/alito-moreno-da-el-si-iniciativa-sobre-militares-es-para-garantizar-seguridad-730604.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/9/6/alito-moreno-da-el-si-iniciativa-sobre-militares-es-para-garantizar-seguridad-730604.html
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PRI no retira iniciativa sobre permanencia de Fuerzas Armadas 

 

La propuesta priista de ampliar hasta el 

2028 la presencia de las Fuerzas Armadas 

en las calles en tareas de seguridad pública 

divide a los líderes de la Coalición Va Por 

México. PAN y PRD amenazan con dejar 

solo al PRI. 

En la Cámara de Diputados, Rubén Moreira 

Valdez, coordinador de los diputados del 

PRI, aseguró la propuesta de la diputada 

Yolanda de la Torre, está firme y tiene el respaldo de su bancada porque esta no es dañina para el país. 

“Yo no le puedo pedir a ninguna diputada que retire su iniciativa ¿usted qué pensaría si hago eso yo? 

Nosotros estamos muy ciertos que sin el Ejército no se logra la paz, primero. Segundo, que no se puede 

regresar a los cuarteles si no hay mínimos de construcción de paz. Tercero, que esos mínimos también 

pasan por las gubernaturas de los estados y los municipios”, reconoció Moreira Valdez. 

El priista pidió a sus aliados valorar la iniciativa, pues nada tiene que ver con una militarización. 

Y emplazó: “Pregúntenle a los habitantes de Michoacán, si quieren que se vaya el Ejército o los 

habitantes de Hidalgo o de Coahuila, o de Candela o de Lampazos, o preguntémosle a los habitantes de 

Guanajuato o los de Guerrero, si no quieren. Pero yo sé que ellos la van a apoyar, porque sus estados 

requieren al Ejército, Guanajuato requiere al Ejército, Querétaro requiere al Ejército”. 

Y de inmediato el PRD, en voz de su coordinador, Luis E. Cházaro, respondió: “no podemos acompañar 

esa Iniciativa. Nosotros nos vamos a mantener firmes como te dije, vamos a votar en contra en Puntos 

Constitucionales, y esperamos que no pase esta militarización del país tan peligrosa”. 

En la fracción parlamentaria del PAN también rechazan la propuesta del PRI y reconocen que tendrán 

que buscar salvar las diferencias de la alianza. 

“Claro que está afectando y justamente porque está afectando ha habido esos pronunciamientos por 

parte de la dirigencia de ambos partidos y vamos a darnos este tiempo que tenemos, que será en 

principio toda esta semana, para intensificar el diálogo y para buscar, digamos, una solución a lo que ha 

ocurrido”, señaló el panista Santiago Creel Miranda. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/pri-iniciativa-permanencia-fuerzas-armadas-cc   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/pri-iniciativa-permanencia-fuerzas-armadas-cc
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Iniciativa del PRI sobre Ejército pone en aprietos a la coalición Va por 

México 

 

En la Cámara de Diputados, la coalición Va por 

México se cimbró con la presentación de la 

iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la 

Torre, que plantea ampliar la estancia de las 

Fuerzas Armadas en las calles, hasta 2028. 

Los líderes parlamentarios del PRI, del PAN y del 

PRD se reunieron en privado la mañana de este 

martes 6 de septiembre, para analizar el asunto y 

por qué el tricolor procedió sin contar con su 

anuencia.  

El coordinador del Sol Azteca en San Lázaro, Luis Cházaro, manifestó que, pese al desacuerdo, se trabaja 

para evitar el “divorcio” que el Presidente de la República “quisiera”. “Yo insisto, vamos a buscar una 

solución para que la alianza continúe. Eso quisiera el Presidente pero no, no va a haber divorcio, vamos 

a arreglar las cosas”, remarcó.  

En tanto, el diputado panista y presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel reconoció abiertamente 

que la determinación del PRI, “está afectando, claro que está afectando”, la alianza, tal y como lo han 

declarado los dirigentes nacionales del albiazul y el Sol Azteca.  

Respecto a si el asunto está “arriesgando” la coalición opositora, el diputado Creel Miranda quiso ser 

prudente. “Yo no quisiera utilizar la palabra riesgo. Lo que vamos a hacer es buscar hacer todo lo posible 

por sacarla adelante, eso es lo que estamos platicando justamente, esto es lo que se va a decidir”, 

abundó. 

Su homólogo priista, Rubén Moreira subrayó que la bancada sostiene la iniciativa, está dispuesto a 

aprobarla en comisiones la semana entrante y espera que ello no cause la ruptura del bloque de 

oposición. Recalcó que la fracción no pediría nunca a ninguno de sus integrantes retirar alguna propuesta 

de reforma, menos cuando cuenta con respaldo.  

Respecto a las declaraciones del líder nacional panista, Marko Cortés, quien lanzó un ultimátum al PRI, 

o sostiene su iniciativa o está con la coalición, el coordinador recalcó que el dirigente está en su derecho, 
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tanto como el priismo tiene poder de decisión propia para proponer reformas que buscan responder a 

los ciudadanos y al problema más grave del país, el de la inseguridad.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/iniciativa-del-pri-sobre-ejercito-pone-en-aprietos-la-

coalicion-va-por-mexico-564549.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/iniciativa-del-pri-sobre-ejercito-pone-en-aprietos-la-coalicion-va-por-mexico-564549.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/iniciativa-del-pri-sobre-ejercito-pone-en-aprietos-la-coalicion-va-por-mexico-564549.html
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Iniciativa del PRI sobre la GN sí afecta a la Alianza: Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que la iniciativa del PRI para 

que la Guardia Nacional permanezca en las calles hasta 2028, sí está afectado a la coalición de Va por 

México. 

 

https://nortedigital.mx/iniciativa-del-pri-sobre-la-gn-si-afecta-a-la-coalicion-creel/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://nortedigital.mx/iniciativa-del-pri-sobre-la-gn-si-afecta-a-la-coalicion-creel/
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PAN revienta contra la ‘militarización’ de AMLO, pero Calderón sacó al 

Ejército a las calles 

Felipe Calderón ordenó durante su sexenio 

mantener al Ejército en las calles hasta 2012 con el 

fin de combatir al crimen organizado y narcotráfico, 

en donde hubo pocas voces que alzaran la voz en 

contra de militarizar al país. Actualmente el 

panismo "se rasga las vestiduras" por la iniciativa de 

la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, para 

extender la permanencia de las Fuerzas Armadas en 

labores de seguridad pública hasta 2028. A su 

llegada al poder, Calderón dio por iniciada la guerra en contra del narcotráfico, con el despliegue de 

elementos del Ejército en Tierra Caliente de Michoacán para enfrentar al cártel de la Familia Michoacana 

el 10 de diciembre de 2006.En enero de 2008, Felipe Calderón emitió su propio “decretazo”, cuando 

publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) un decreto presidencial en donde anunció que el 

Ejército Mexicano mantendrá como una de sus principales funciones el combate al crimen organizado y 

el narco hasta 2012.Sectores de la sociedad civil y políticos exigían que los militares regresaran a sus 

cuarteles y fuese la policía quien se dedicara a las labores del combate al crimen.  

Al interior del PAN hubo pocas voces contra esta medida de Felipe Calderón, una fracción panista que 

encabezaba el expresidente Vicente Fox sí mostró su desacuerdo con que el entonces mandatario 

utilizara a militares para su llamada “guerra contra el narco”. Actualmente, la dirigencia del PAN, 

encabezada por Marko Cortés, acusa que con la iniciativa de adherir a la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena) se da un paso más a la militarización del país y propio de dictaduras. 

“López Obrador busca que México se convierta en una dictadura igual que Venezuela, Nicaragua o Cuba 

y no lo vamos a permitir. Nosotros seguiremos confiando en la autonomía del Poder Judicial, que debe 

cumplir con la encomienda de proteger la Constitución y defender los intereses de todos los mexicanos 

y no los de un solo hombre”, dijo Marko Cortés.  

Santiago Creel, actual presidente de la Cámara de Diputados, votó en contra de la iniciativa para integrar 

a la Guardia Nacional a la Sedena. No obstante, aclaró que en la reforma a la Constitución, la institución 

se mantiene con carácter civil y que el cambio fue en la Ley Orgánica para otorgarle a la Sedena sobre la 

Guardia. 

https://politico.mx/pan-revienta-contra-la-militarizacion-de-amlo-pero-calderon-saco-al-ejercito-a-las-

calles   

https://politico.mx/pan-revienta-contra-la-militarizacion-de-amlo-pero-calderon-saco-al-ejercito-a-las-calles
https://politico.mx/pan-revienta-contra-la-militarizacion-de-amlo-pero-calderon-saco-al-ejercito-a-las-calles
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PAN y PRD amagan con terminar Va por México; analizan continuidad 

de la coalición 

 

La continuidad de la coalición “Va por México” 

está en riesgo como consecuencia de la 

iniciativa de reforma constitucional propuesta 

por la diputada del PRI, Yolanda de la Torre que 

busca ampliar de cinco a nueve años la 

permanencia del Ejército en labores de 

seguridad pública.  

En los próximos días, las fracciones del PAN y 

PRD analizarán la viabilidad de mantener la 

alianza, advirtió el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

En entrevista, previa al inicio de la sesión ordinaria de este martes, el diputado presidente fue 

cuestionado sobre la iniciativa presentada el viernes pasado por la legisladora priista, que plantea una 

reforma a la Constitución para ampliar hasta 2028 la permanencia de las fuerzas armadas en las calles.  

“Claro que está afectando y justamente porque está afectando ha habido esos pronunciamientos por 

parte de la dirigencia de ambos partidos y por otra parte utilizaremos este tiempo para intensificar el 

diálogo y ver qué solución se le puede dar a esta situación, pero de antemano, de manera muy clara, los 

integrantes de la alianza PAN-PRD han rechazado esa iniciativa”, señaló el diputado presidente.  

Al ser cuestionado sobre el riesgo de que la alianza legislativa se rompa, ante la eventual aprobación de 

la reforma constitucional por parte del PRI, que, con sus 69 diputados, da los 57 votos que Morena y 

aliados requieren de la oposición para lograr la mayoría calificada y aprobar una reforma constitucional, 

Creel señaló que están privilegiando el diálogo, pero la permanencia de la coalición está en análisis.  

¿La alianza de coalición “Va por México” seguiría siendo viable en caso de que el PRI con Morena decidan 

aprobar esta reforma constitucional? “Eso es lo que estamos platicando justamente, eso es lo que se va 

a decir y ya lo dijo muy claro el presidente Marko Cortés y el presidente Jesús Zambrano”, señaló Creel.  

Respecto a la posible negociación entre Morena y PRI para intercambiar la iniciativa por el cese de 

ataques al dirigente nacional del tricolor y diputado federal, Alejandro Moreno, el presidente de la Mesa 
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Directiva aclaró que la justificación que han dado los priistas, es la presión de los gobernadores para 

mantener al Ejército en las calles ante la situación de violencia que se vive en el país. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/pan-prd-amagan-con-terminar-va-por-mexico-

analizan-continuidad-de-la-coalicion-437289.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/pan-prd-amagan-con-terminar-va-por-mexico-analizan-continuidad-de-la-coalicion-437289.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/pan-prd-amagan-con-terminar-va-por-mexico-analizan-continuidad-de-la-coalicion-437289.html
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Moratoria no significa que no vamos a legislar: Santiago Creel 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró 

que el acuerdo de moratoria constitucional 

suscrita por la alianza Va Por México, no significa 

que no se va a legislar. 

“Sería absurdo y contra la esencia de lo que es la 

responsabilidad de los Diputados, la moratoria 

significaba que iban a rechazar las iniciativas que 

tuvieran que ver con la militarización del país o 

con el hecho que se afecte la autonomía e 

independencia del INE”, dijo. 

Sobre la iniciativa presentada por la legisladora priista Yolanda de la Torre, el panista señaló que está en 

debate y en discusión dentro de la alianza, se intensificará el dialogo para buscar una solución.  

“Está afectando y justamente por esta situación, ha habido pronunciamientos por parte de la dirigencia 

de ambos partidos (PAN y PRD), y por otra parte utilizaremos este tiempo para intensificar el dialogo y 

ver qué solución se le puede dar a esta situación”. 

También mencionó que, si esto afecta esta la coalición, es por las consideraciones que hacen los 

gobernadores sobre las fuerzas armadas y el problema que vive el país. 

Acerca de si está en riesgo la alianza Va Por México dijo que no lo llamaría así, que buscarán hacer lo 

posible para sacarla adelante, y el Partido Acción Nacional no está trabajando en su propia propuesta, 

ni existe un proyecto. 

https://mexico.quadratin.com.mx/moratoria-no-significa-que-no-vamos-a-legislar-santiago-creel/  

   

https://mexico.quadratin.com.mx/moratoria-no-significa-que-no-vamos-a-legislar-santiago-creel/
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Yolis Jiménez Rodríguez rinde protesta como diputada 

federal 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la 

protesta de ley a Yolis Jiménez Rodríguez (Distrito 3-Hidalgo) como diputada federal e integrante de la 

LXV Legislatura. Jiménez Rodríguez es suplente de la diputada con licencia Sandra Simey Olvera 

Bautista (Morena). 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/yolis-jimenez-rodriguez-rinde-protesta-como-diputada-federal/ 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.mipuntodevista.com.mx/yolis-jimenez-rodriguez-rinde-protesta-como-diputada-federal/
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El diputado Santiago Creel Miranda inauguró en San 

Lázaro la exposición “Jorge Wilmot, Legado que 

Trasciende” 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, inauguró en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro la exposición «Jorge Wilmot, Legado que Trasciende», que exhibe una 

muestra del trabajo artístico de escultura en alta temperatura, cerámica y alfarería de este artista 

regiomontano y establecido en Tonalá, Jalisco. 

 
https://www.clubjuridico.com/el-diputado-santiago-creel-miranda-inauguro-en-san-lazaro-la-exposicion-jorge-wilmot-legado-que-

trasciende/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.clubjuridico.com/el-diputado-santiago-creel-miranda-inauguro-en-san-lazaro-la-exposicion-jorge-wilmot-legado-que-trasciende/
https://www.clubjuridico.com/el-diputado-santiago-creel-miranda-inauguro-en-san-lazaro-la-exposicion-jorge-wilmot-legado-que-trasciende/
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¿Informe o avanza la alianza opositora? 
 

Reiteró sus aspiraciones presidenciales y confirmó que estará en Guadalajara por invitación de la 
Agrupación Política Nacional “Confío en México”, que encabeza Salvador Cosío. En la Expo Guadalajara 
impartirá una conferencia el 13 de septiembre y están registradas más de mil 300 personas. Será una 
cifra récord de asistencia entre los invitados por esta agrupación y se suma a otros personajes de la 
política nacional, como Enrique de la Madrid, Santiago Creel y Ricardo Monreal, entre otros. 
 
https://www.informador.mx/ideas/Informe-o-avanza-la-alianza-opositora-20220906-0033.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.informador.mx/ideas/Informe-o-avanza-la-alianza-opositora-20220906-0033.html
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Cuarto año de Transformación 

 
Sobre los hechos recientes en el Informe es importante mencionar que el Congreso de la Unión tiene    
nuevos presidentes en sus respectivas cámaras, por parte de los senadores su presidente será Alejandro 
Armenta de Morena y por parte de los diputados su presidente será Santiago Creel del Partido Acción 
Nacional. Esto bien vale la pena reflexionar posteriormente sobre los futuros escenarios políticos del 
país.  
 
https://www.elsoldelcentro.com.mx/analisis/el-agora-cuarto-ano-de-transformacion-8848917.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/analisis/el-agora-cuarto-ano-de-transformacion-8848917.html
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Comentario  

Maryfer Centeno (Grafóloga)  

 

“Traemos la firma de Santiago Creel Miranda, es una de las escrituras de lo más complicada que hemos 

visto. Es una escritura que parece decir Creel, lo cual nos habla de la importancia del deber ser. Ahora, 

es una persona que no le tiene miedo a ser protagonista, pero que no está dispuesta a que su vida privada 

y su intimidad sea vulnerada, ¿por qué digo esto? Porque la letra es muy ancha, es muy grande, lo cual 

nos habla que sabe ser protagonista, que sabe ejercer el poder.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeDUBC9oSz%5Fb6g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21708&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeDUBC9oSz%5Fb6g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21708&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeDUBC9oSz%5Fb6g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21708&parId=root&o=OneUp
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En Movimiento Ciudadano analizan si van solos con Juan 
Zepeda o en alianza 

 
También han confirmado el presidente nacional del PRI y de la COPPPAL, Alejandro Moreno y el diputado 
Rubén Moreira, respectivamente; el diputado panista Santiago Creel; el senador Ricardo Monreal, de 
morena, y Alberto Aguilar, vicepresidente de la COPPAL. Asistirá Sergio Bitar, exministro de Estado de 
Chile; Rafael Michelini, vicepresidente de la IS, de Uruguay; Sebastián Hagobián, presidente de la 
COPPPAL Juvenil, de Uruguay; los perredistas Jesús Ortega, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinoza 
Cházaro, así como el diputado Jorge Álvarez, de Movimiento Ciudadano. De ese peso político es. 

 
https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/37228/anotelo-en-movimiento-ciudadano-analizan-si-van-
solos-con-juan-zepeda-o-en-alianza 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/37228/anotelo-en-movimiento-ciudadano-analizan-si-van-solos-con-juan-zepeda-o-en-alianza
https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/37228/anotelo-en-movimiento-ciudadano-analizan-si-van-solos-con-juan-zepeda-o-en-alianza
https://www.digitalmex.mx/media/k2/items/cache/9ae605af5c59084bb6bf76775d56b4d2_XL.jpg
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El diputado Santiago Creel Miranda inauguró en 
San Lázaro la exposición “Jorge Wilmot, Legado 

que Trasciende” 

 
 

Se muestran obras de escultura en alta temperatura, cerámica y alfarería 

Boletín No.2465 

El diputado Santiago Creel Miranda inauguró en San Lázaro la exposición “Jorge Wilmot, 

Legado que Trasciende” 

• Se muestran obras de escultura en alta temperatura, cerámica y alfarería 

• Al acto asistió el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, y el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, inauguró 

en el Palacio Legislativo de San Lázaro la exposición "Jorge Wilmot, Legado que Trasciende", que 

exhibe una muestra del trabajo artístico de escultura en alta temperatura, cerámica y alfarería de 

este artista regiomontano y establecido en Tonalá, Jalisco. 

El diputado Creel Miranda destacó que Jorge Wilmot (1928 - 2012) fue un gran artista alfarero que 

revolucionó el arte de la cerámica en México y que en Jalisco brindó una expresión nueva al ramo 

de la alfarería. 
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Mencionó que “un parlamento es un espacio donde se parla, donde se habla, donde se discute y 

se debate, pero finalmente es una expresión mediante la cual nos comunicamos, por lo que me 

da mucho gusto ser parte de la inauguración de esta exposición, porque se trata de una expresión 

artística que también nos habla del gran Jorge Wilmot y su obra”. 

Por su parte, el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier Velazco, 

consideró que la estética y la política van de la mano porque permiten apreciar con sensibilidad la 

herencia de la cultura helénica y el sincretismo que renació en Florencia.  

"La política no debe estar exenta de sensibilidad, el gobernante es un político sensible por lo que 

hay que preguntarnos ¿Cómo podemos entender la política sin amar la estética? ¿Cómo ser 

políticos si no apreciamos y reconocemos en la escultura y la cerámica, la sensibilidad del artista 

y de lo que nos transmite?”, agregó. 

El coordinador del grupo parlamentario de MC, diputado Jorge Álvarez Máynez, destacó la 

importancia de apostar por la cultura, que forma parte del derecho a la felicidad y bienestar de las 

y los ciudadanos; la expresión artística es uno de los pilares fundamentales en el gobierno de 

Jalisco. 

A su vez, la diputada Mirza Flores Gómez, vicecoordinadora de MC, dijo que la muestra tiene raíces 

profundas en lo que representa Jalisco: tierra fértil de escritores, juristas, artistas, escultores, 

pintores y alfareros. “Celebramos hoy en la Cámara de Diputados que Jalisco esté representado 

en esta exposición”. 

La diputada Rocío Banquells Núñez (MC), secretaria de la Comisión de Cultura y Cinematografía, 

mencionó que es relevante que las nuevas generaciones conozcan la obra, talento y legado de 

Jorge Wilmot y su obra que nació del amor, entendimiento, integración y de la solidaridad humana 

que permitió dotar de identidad a la alfarería tonalteca y reconocerla a nivel nacional y mundial. 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, agradeció a la Cámara de Diputados la 

oportunidad de que la obra de Jorge Wilmot se exponga en San Lázaro, para transmitir lo que 

representa el patrimonio cultural jalisciense. Recordó que el próximo año Jalisco -cuna del 

federalismo mexicano- cumplirá 200 años como estado libre y soberano, por lo que resaltó el 

trabajo de artesanas y artesanos que forman parte del patrimonio artístico cultural del país. 

Lourdes Ariadna González Pérez, secretaria de Cultura de Jalisco, refirió que Jorge Wilmot, a través 

del sincretismo con las y los artesanos de Tonalá, creó diferentes piezas con lo que esta región 

pasó a la historia. Resaltó que conviven las técnicas alfareras con vestigios prehispánicos y 
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orientales en la cerámica de alta temperatura, fusión extendida a la arquitectura, joyería y 

decoración de vidrio, que mantiene vivo el patrimonio cultural de México. 

A la ceremonia de inauguración de la muestra, que está en el Vestíbulo principal de San Lázaro, 

también asistieron la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, la 

esposa del gobernador de Jalisco, Joanna Santillán, la embajadora de la República Helénica en 

México, Argyro Papoulia, así como legisladores de diversos grupos parlamentarios. 
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Hablante de la lengua Otomí se pronuncia en 
tribuna de la Cámara de Diputados por 

recuperar tradiciones 

 
 

Andrea Betzabeth Medina Tapia hizo uso de la palabra en la sesión de hoy 

Boletín No.2460 

Hablante de la lengua Otomí se pronuncia en tribuna de la Cámara de Diputados por recuperar tradiciones  

• Andrea Betzabeth Medina Tapia hizo uso de la palabra en la sesión de hoy  

Andrea Betzabeth Medina Tapia, hablante de la lengua Otomí, dijo estar orgullosa de su cultura y raíces, y manifestó el 

interés de seguir aprendiendo de sus tradiciones. 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que Medina Tapia es 

originaria del municipio de Villa del Carbón, en el Estado de México; es una estudiante con buenas calificaciones y ha 

participado en la expo-cultura “Herencia Otomí” de este año.  

En su intervención en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, con la finalidad de impulsar el uso y conservación 

de las lenguas indígenas nacionales, Andrea Betzabeth indicó que “a veces a los niños de mi edad les da pena hablar otro 

idioma que no sea el español, porque a nuestros papás y abuelos también les da vergüenza”. 

Mencionó que cuando pregunta por qué no todos sabemos las mismas canciones y cuentos en Otomí, “me dicen que ya los 

abuelos no nos las quieren enseñar porque el hablarlo nos hace más indios. A mí no me da vergüenza que me digan india. 
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Si mis papás y familia no pertenecieran a esta región, quizás yo no podría aprender lo que ahora sé y no sería lo que ahora 

soy”. 

Villa del Carbón, relató, tiene 72 comunidades y de ellas 13 son pueblos originarios, y en la escuela le enseñaron que no 

solo en su municipio hay comunidades indígenas, sino que pertenecen a la ruta Otomí del Estado de México.  

“Somos muchos, pero no estamos unidos. Las diferencias de nuestro entorno nos separan y el miedo nos oculta. Me gustaría 

que algún día nos veamos como un solo grupo. Todos somos parte del mismo origen y debemos sentirnos orgullosos. Han 

pasado muchos años desde que ocultamos gran parte de nuestras tradiciones, pero aún estamos a tiempo de recuperarlas”, 

afirmó. 

Medina Tapia expuso que los niños, niñas y jóvenes todavía quieren y pueden aprender de su pasado; “solo nos hace falta 

un poco de ayuda en nuestras escuelas y comunidades, en la casa, con los papás, los abuelos y adultos que están cerca de 

nosotros, que nos enseñen a querer y valorar lo que somos, para que retomemos lo que nos hace especiales”. 
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Yolis Jiménez Rodríguez rinde protesta como 
diputada federal 

 
 

Boletín No.2463 

Yolis Jiménez Rodríguez rinde protesta como diputada federal 

• Mesa Directiva da trámite a comunicaciones de diputadas, diputados, dependencias federales y congresos locales  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de ley a Yolis 

Jiménez Rodríguez (Distrito 3-Hidalgo) como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura. 

Jiménez Rodríguez es suplente de la diputada con licencia Sandra Simey Olvera Bautista (Morena). 

Comunicaciones 

Asimismo, se comunicó la modificación de turno de la iniciativa de la diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI), que 

adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial en materia de límites de velocidad en 

entornos escolares, presentada el pasado 2 de septiembre. Se envió a la Comisión de Movilidad. 

A su vez, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) dio cuenta de cambios en las juntas directivas e integración en diversas 

comisiones ordinarias. 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) solicitó retirar la iniciativa que reforma y adiciona disposiciones de la Ley Minera, 

suscrita por integrantes del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano y turnada por la Comisión Permanente a la 

Comisión de Energía el miércoles 10 de agosto. 
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Del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral se recibió el Informe Previo de Gestión y Resultados, 

correspondiente al primer semestre de 2022. Se turnó a las comisiones de Transparencia y Anticorrupción y a la de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. 

A las comisiones de Hacienda y Crédito Público, de Seguridad Social y de Trabajo y Previsión Social fue enviado un oficio 

del Instituto Mexicano del Seguro Social, que da cuenta del Segundo Informe Trimestral 2022, sobre la composición y 

situación financiera de las inversiones del IMSS. 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones remitió el Informe de Resultados del Comité Especializado de Estudios e 

Investigaciones que Permitan Inhibir y Combatir la Utilización de Equipos de Telecomunicaciones en la Comisión de 

Delitos o Amenazas a la Seguridad Nacional, de julio de 2021 a junio de 2022. Fue remitido a las comisiones de 

Comunicaciones y Transportes y a la de Seguridad Ciudadana. 

A su vez, la Secretaría de Gobernación envió el Reporte Bimestral julio-agosto de 2022 concerniente al uso de los Tiempos 

Oficiales en Radio y Televisión. Se turnó a la Comisión de Radio y Televisión. 

Fue canalizada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público la iniciativa del Congreso del estado de Jalisco, con proyecto 

de decreto por el que se reforma el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta. 

 



92 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2022 

CIRCUITO CERRADO: ¿Hasta dónde 

Monreal va a estirar la liga? 
HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN 

Ricardo Monreal tiene varios meses, en el filo de la navaja 
frente al hombre de Palacio Nacional, para ser más precisos, 
desde el mes de julio pasado, cuando lo intrigaron, con la 
firma de la titular del Palacio del Ayuntamiento, de haber sido 
el causante de la derrota de Morena en la Ciudad de México. 

Hoy Monreal se juega una nueva carta, o se pone de parte de 
la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador o del lado del respeto a la Constitución como él ha 
afirmado respecto a la iniciativa para que la Guardia Nacional pase al control de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, o sea de un estatus civil a uno militar. 

Ayer después de varias semanas o meses, de no hacerlo, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
se reunió con Ricardo Monreal, no se necesita ser adivino para saber de qué hablaron, no fue otra cosa que 
el tema que se abordará en la sesión ordinaria de este día en el Senado de la República. 

Monreal sostiene que ninguna ley secundaria puede estar por encima de la Constitución y la iniciativa 
presidencial pretende saltar una reforma constitucional con una reforma a las leyes secundarias sobre la 
Guardia Nacional. El presidente así lo quiere. 

Vamos a ver si el coordinador de los senadores de Morena se sostiene o asume una actitud blandengue 
como la del coordinador de los diputados de Morena, -también de su partido- Iganacio Mier que en sesión 
Fast Track le dio gusto al presidente López Obrador. 

Monreal llega a la sesión de hoy como las Chivas del Guadalajara, con sus últimos triunfos, más confiado 
después de que salió adelante el miércoles pasado cuando logró imponer, a su amigo, el senador poblano 
Alejandro Armenta, como presidente de la Mesa Directiva, contra todos los pronósticos en contra. 

Veremos a ver hasta donde estira la liga el zacatecano. Por lo pronto, a Monreal no le fue muy bien ayer 
durante su asistencia a la toma de protesta del nuevo gobernador de Hidalgo. 

++++ 
Se extiende el paro de actividades académicas en el Instituto Politécnico Nacional en donde la Escuela 
Nacional de Ciencias Biológicas, (plantel Casco de Santo Tomás) se encuentra en paro indefinido desde hace 
dos semanas; la ENCB plantel Zacatenco también; la UPIICSA, paro indefinido; UPIBI, en la misma situación; 
UPIIG igual, Voca 7 en paro activo en espera de respuesta al pliego petitorio; Voca 1 en la misma situación; 
ESCA Santo Tomás tiene hoy asamblea de jefes de Grupo; ESCA Tepepan, asamblea; ESCOM en Asamblea 
y así otras escuelas en plena efervescencia estudiantil con la amenaza de una paralización total en el Instituto 
Politécnico Nacional. Y de la inseguridad en los campus del politécnico hablamos en otra entrega, sólo les 

COLUMNAS 
Y 

ARTÍCULOS 
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adelanto que los asaltos están a la orden del día…Julio Menchaca tomó posesión ayer como nuevo 
gobernador del Estado de Hidalgo con lo que rompió la hegemonía que por más de 90 años mantuvo el PRI 
en la entidad hidalguense, tierra de caciques. La toma de posesión del ex senador fue en la Plaza Hidalgo, 
fuera de algún recinto cerrado…El periodista Eduardo Arvizu es el nuevo coordinador de Comunicación Social 
de la Cámara de Diputados, de larga experiencia en los medios Arvizu no tendrá ningún problema para 
cumplir con la encomienda que le dio el presidente de la Cámara Baja, Santiago Creel Miranda. 

circuitocerrado@hotmail.com @HctorMoctezuma13 

https://almomento.mx/circuito-cerrado-hasta-donde-monreal-va-a-estirar-la-liga/ 
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Diputados de Morena respaldan propuesta de AMLO para que 

consulta defina permanencia del Ejército en las calles 

El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, respaldó la propuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador para 

someter a consulta popular la permanencia del 

Ejército en las calles. 

Entrevistado en la Cámara de Diputados, llamó a la 

oposición a ser “más empáticos con el pueblo y 

menos con la opinión de dos dirigentes que viven 

en su propio mundo”, en referencia a las posturas 

de Marko Cortés y Jesús Zambrano, quienes 

exigieron al PRI el retiro de su iniciativa en la materia. 

“El 80 por ciento de los mexicanos quiere a la Guardia Nacional, quiere que se profesionalice, quiere que 

se capacite, quiere que no incurra en los actos de corrupción que incurrió la Policía Federal y que 

realmente tengamos un instrumento para garantizar la seguridad del patrimonio y de la integridad física 

de las personas. Y eso es lo que quiere el pueblo de México, hay que ser empáticos con el pueblo y menos 

con la opinión de dos dirigentes que viven en su propio mundo”, declaró. 

El líder guinda sostuvo que, además, se debe consultar a los gobernadores y otras autoridades locales. 

“Deberían ya de opinar los gobernadores y los presidentes municipales. Deberían hacer aquí una reunión 

en el Aurora, y convocar a los presidentes municipales de las principales ciudades del país que son 

gobernadas por ellos y los gobernadores que aún están en funciones y que les pregunten si realmente 

quieren, lo que valientemente ya dijo la diputada (Yolanda de la Torre), que se retire la Guardia Nacional 

o no”, retó. 

Mier Velazco reiteró que, desde la bancada de Morena, respaldan la propuesta del PRI para que el 

ejército permanezca hasta 2028. 

“Nosotros creemos que las condiciones que está viviendo el país y la tarea pacificadora implican, en lugar 

de estarle regateando, de estar siendo mezquinos con la Guardia Nacional, en realidad están siendo 

mezquinos con el pueblo de México y con la seguridad de los mexicanos”, aseveró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-respaldan-propuesta-de-amlo-para-

que-consulta-defina-permanencia-del-ejercito-en-las-calles    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-respaldan-propuesta-de-amlo-para-que-consulta-defina-permanencia-del-ejercito-en-las-calles
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-respaldan-propuesta-de-amlo-para-que-consulta-defina-permanencia-del-ejercito-en-las-calles
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Morena va por propuesta del PRI para que Fuerzas 
Armadas permanezcan en las calles hasta el 2028 

 
Los coordinadores de Morena, Ignacio Mier y del Verde Ecologista de México, Carlos Puente, 
manifestaron su apoyo total a la diputada del PRI, para aprobar su iniciativa para que las fuerzas armadas 
permanezcan hasta el 2028, en lugar del 2024, como está marcado en la ley. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=270462&relacion=dossierpolitico&categoria=4 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=270462&relacion=dossierpolitico&categoria=4
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Ignacio Mier llama a la oposición a "no ser mezquina" con la Guardia 

Nacional 

 

Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, pidió a 

los legisladores del PAN y PRD ser empáticos 

con la ciudadanía para apoyar la iniciativa 

del PRI que busca ampliar el periodo para 

disponer de las Fuerzas Armadas para tareas 

de seguridad pública. 

El líder parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

dijo que la oposición no debe ser 

“mezquina” en materia de seguridad, debería preguntar a los gobernadores y presidentes municipales 

que tienen “si realmente quieren que se retire la Guardia Nacional”. 

Al ser cuestionado sobre la reciente iniciativa del grupo parlamentario del PRI que busca ampliar de cinco 

a nueve años el periodo en que el Presidente de la República podrá disponer de las Fuerzas Armadas 

para tareas de seguridad pública, el morenista pidió al PAN y PRD ser empáticos con la ciudadanía, ello 

luego de que dichos partidos amenazaron con romper la alianza Va por México en caso de ser aprobada 

la propuesta priista. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política sostuvo que su partido considera que un 

proceso de pacificación del país implica que, “en lugar de estarle regateando y siendo mezquinos con el 

pueblo de México, que la Guardia Nacional no incurra en actos de corrupción, como incurrió la Policía 

Federal, y que realmente tengamos un instrumento para garantizar la seguridad del patrimonio e 

integridad física de las personas. Y eso es lo que quiere el pueblo de México, hay que ser empáticos con 

el pueblo y menos con la opinión de dos dirigentes que viven en su propio mundo”, reiteró el diputado. 

En declaraciones a los medios de comunicación, abundó que, con las reformas legales en materia de 

Guardia Nacional, en específico lo que se refiere a la certeza jurídica, implica darle un uso racional y con 

mayor perspectiva de género al presupuesto destinado a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

Asimismo, dijo, la Guardia entrará en un proceso de profesionalización y certeza, lo que no tienen las 

policías municipales, ni estatales. “No tienen seguridad social, proceso de capacitación y formación 
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permanentemente, no se profesionalizan, no tienen estabilidad laboral, por eso son susceptibles de ser 

cooptados por la delincuencia organizada”. 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ignacio-Mier-llama-a-la-oposicion-a-no-ser-mezquina-con-

la-Guardia-Nacional-20220906-0067.html    

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ignacio-Mier-llama-a-la-oposicion-a-no-ser-mezquina-con-la-Guardia-Nacional-20220906-0067.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ignacio-Mier-llama-a-la-oposicion-a-no-ser-mezquina-con-la-Guardia-Nacional-20220906-0067.html
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Ignacio Mier apoya permanencia de militares en las calles 

 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calificó de valiente, sensible 

y empática la iniciativa de la legisladora priista, Yolanda de la Torre para prorrogar de 2024 a 2028 la 

permanencia del Ejército y la Marina en tareas de seguridad pública. El legislador poblano consideró 

positivo prolongar el debate en la materia, pues ello permitirá a todos sensibilizarse y asumir que se trata 

de un asunto que le compete a la Nación, a los tres órdenes de gobierno y a los tres poderes.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB9nFao4XhnI%2Dyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21703&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB9nFao4XhnI%2Dyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21703&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB9nFao4XhnI%2Dyg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21703&parId=root&o=OneUp
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Empática y sensible la iniciativa que amplía permanencia 
de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública: 

Ignacio Mier 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló como 
empática y sensible la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre Valdez (PRI) que plantea ampliar de 
cinco a nueve años la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, porque 
coincide con lo que piensan los mexicanos de que permanezca la Guardia Nacional para que el país se 
pacifique.  
 
 

https://www.enteratever.com/empatica-y-sensible-la-iniciativa-que-amplia-permanencia-de-las-
fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica-ignacio-mier/ 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/empatica-y-sensible-la-iniciativa-que-amplia-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica-ignacio-mier/
https://www.enteratever.com/empatica-y-sensible-la-iniciativa-que-amplia-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica-ignacio-mier/
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Inicia en la Cámara de Diputados maestría y doctorado en 

administración pública 
 

La Cámara de Diputados, en coordinación con el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), 
inició la maestría y el doctorado en administración pública, cuya finalidad es abonar a la capacitación y 
profesionalización de diputadas, diputados, así como de servidores públicos Cámara de Diputados, 
espacio de formación profesional  
El presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier Velazco (Morena), destacó la 
importancia de la Cámara de Diputados como un espacio de formación que permite el desarrollo 
profesional.  
 
https://www.enteratever.com/inicia-en-la-camara-de-diputados-maestria-y-doctorado-en-
administracion-publica/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/inicia-en-la-camara-de-diputados-maestria-y-doctorado-en-administracion-publica/
https://www.enteratever.com/inicia-en-la-camara-de-diputados-maestria-y-doctorado-en-administracion-publica/
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"Espero que la coalición no se rompa, pero reforma para que el 

ejército permanezca va"; Rubén Moreira 

El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, afirmó que la 

colación legislativa de Va por México sigue 

firme, pero hizo votos para que esta "no se 

rompa", pues adelantó que su bancada 

apoyará la iniciativa de la diputada Yolanda 

de la Torre, para que el ejército 

permanezca en las calles hasta 2024. 

"Espero que la coalición no se rompa, 

estamos legislando por México, que todos 

reflexionemos y que además el PAN y el 

PRD nos acompañen en esto, porque además tanto los gobiernos del PRI, como del PAN, se hizo uso del 

apoyo de las fuerzas armadas, y además la sociedad de este país lo quiere", detalló. 

Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, el legislador priista consideró que tanto Marko 

Cortés, como Jesús Zambrano, están en su derecho de exigir que se baje la propuesta, pero advirtió que 

"no me atrevería jamás a pedirle a un diputado de mi partido que retire una iniciativa". 

Agregó que la moratoria es muy clara, y busca frenar aquello que daña al país, por lo que cuestionó; 

"¿Daña al país que el ejército permanezca? No es militarizar, es mantener las circunstancias como están". 

"Si no hacemos algo, los ciudadanos en el 24 se van a quedar sin la protección del ejército, eso es lo que 

va a pasar, hay momentos en que tenemos que tomar decisiones, y si no las toman los demás, si no la 

toma Morena, nosotros la estamos proponiendo, y si Morena la vota en contra, ellos serán los 

responsables del futuro de este país", sentenció. 

Moreira Valdez también descartó que se trate de una moneda de cambio para evitar el desafuero de su 

dirigente Alejandro Moreno, e insistió en que se trata de una propuesta "por el bien de México". 

"Yo creo que ofendemos con eso al ejército al decir que se está militarizando, por un lado, y por el otro, 

millones de mexicanos están contentos si patrulla el ejército y nosotros no somos irresponsables", 

concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/espero-que-la-coalicion-no-se-rompa-pero-reforma-para-

que-el-ejercito-permanezca-va-ruben-moreira     

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/espero-que-la-coalicion-no-se-rompa-pero-reforma-para-que-el-ejercito-permanezca-va-ruben-moreira
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/espero-que-la-coalicion-no-se-rompa-pero-reforma-para-que-el-ejercito-permanezca-va-ruben-moreira
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“El PRI acompaña la iniciativa de Yolanda de la Torre. Ojalá PAN y PRD 

se sumen”: Moreira 

El coordinador de la bancada priista en San 

Lázaro, Rubén Moreira, aseguró que su grupo 

respalda la iniciativa de la legisladora Yolanda 

de la Torre y que PAN y PRD pueden sumarse al 

tema. El viernes La Silla Rota informó que se 

publicó esta iniciativa en la Gaceta 

Parlamentaria el 02 de septiembre, el mismo 

día que Morena publicó y aprobó en el pleno -

con dispensa de trámites-, la adhesión de la 

Guardia Nacional a la Defensa. 

La iniciativa priista propone prorrogar por 4 años más la presencia del Ejército en actividades de 

seguridad con lo que no regresaría a sus cuarteles en 2024 sino en 2028. Moreira justificó que continuará 

impulsado su iniciativa porque Morena no ha dado resultados en materia de seguridad."Si no hacemos 

algo, los ciudadanos en el 2024 se van a quedar sin la protección del Ejército, eso es lo que va a pasar. 

Entonces, hay momentos en que uno tiene que tomar decisiones y si no las toman los demás y no las 

toma Morena, la estamos proponiendo”.Señaló que esta nueva postura del tricolor no es a cambio de 

inmunidad a su dirigente, Alejandro Moreno, después de que se conformó el sábado la Sección 

Instructora. "No hombre, no es una protección”, aseguró. El diputado coahuilense agregó que la 

moratoria constitucional pactada con la alianza Va por México se trata solamente de “aquello que dañe 

el país" y agregó que si el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anuncia la ruptura de la coalición 

legislativa y electoral “está en su derecho”. 

"Tiene su derecho de hacerlo, pero nosotros estamos votando por México. Espero que no (rompa la 

coalición), que todos reflexionemos. Cada partido tiene ciertas individualidades y tiene ciertos intereses; 

yo esperaría que PAN y PRD nos acompañen en esto. Espero que la coalición no se rompa, estamos 

hablando por México”. Justificó que quienes viven en Michoacán o Tamaulipas defienden la 

permanencia de los militares y que estados panistas como Guanajuato y Querétaro también la necesitan. 

Moreira refirió que la iniciativa de De la Torre es completamente diferente a la que se aprobó el fin de 

semana en el Congreso. "Una cosa es que el Ejército permanezca y otra cosa que no se construya una 

policía civil” y contextualizó que no hablaron del tema con el PAN y PRD. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/9/6/el-pri-acompana-la-iniciativa-de-yolanda-de-la-torre-ojala-

pan-prd-se-sumen-moreira-391514.html    

https://lasillarota.com/nacion/2022/9/6/el-pri-acompana-la-iniciativa-de-yolanda-de-la-torre-ojala-pan-prd-se-sumen-moreira-391514.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/9/6/el-pri-acompana-la-iniciativa-de-yolanda-de-la-torre-ojala-pan-prd-se-sumen-moreira-391514.html
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Rubén Moreira respalda iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre  

 

El PRI advirtió que no cederá a los amagos del PAN y del PRD a pesar de la exigencia del blanquiazul de 

retirar la propuesta de la diputada, por el contrario; el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira 

dejó claro que no retirará la iniciativa e incluso advirtió que él mismo la respaldará. Rubén Moreira: “Ella 

presentó como todos los diputados su iniciativa, yo la conocí y vi la magnitud de lo que estaba 

sucediendo, va a haber fiesta en todos los cárteles de este país si en el 2024 el Ejército ya no puede 

ayudarnos en materia de seguridad”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADz0ERJNI184MrM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21701&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADz0ERJNI184MrM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21701&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADz0ERJNI184MrM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21701&parId=root&o=OneUp
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Quitar iniciativa del PRI sobre Ejército sería entregar el país al narco: 

Moreira 

 

Rubén Moreira, coordinador del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 

Diputados, advirtió que sería entregar el país al 

narcotráfico si retiran la iniciativa priista, la cual 

busca extender por cuatro años la presencia del 

Ejército en las calles.  

"Yo, con la experiencia que tengo, no la retiraría (la 

propuesta), en verdad, es entregar el país al 

narcotráfico", sostuvo Moreira.    

En entrevista con Azucena Uresti para Grupo Fórmula, Moreira recordó que por mandato el Ejército tiene 

que regresar a los cuarteles en dos años. "Si en 2024 hay un ataque a una población, ya no puede ir a 

atenderla, en ninguna circunstancia". 

"Esto no tiene relación con lo que votamos de la Guardia Nacional, nosotros la votamos en contra", 

agregó.  

"(La reforma a) La Guardia Nacional implica la cancelación de una policía civil, esto es otra cosa, una 

temporalidad que le pusieron al Ejército", expuso. 

Moreira sostuvo que por una mala estrategia del gobierno federal y muchos gobernadores al día de hoy 

no hay policías fuertes; "ni nacional, estatal y en algunos casos a los municipios se les debería exigir eso".  

El ex gobernador de Coahuila sostuvo que retirar en dos años el Ejército de las calles cancela todas las 

posibilidades de paz. 

https://www.milenio.com/politica/quitar-iniciativa-ejercito-entregar-narco-pri    

https://www.milenio.com/politica/quitar-iniciativa-ejercito-entregar-narco-pri
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Iniciativa sobre Ejército divide al PRI: 
diputados la respaldan, senadores la rechazan 

 

 

 

 

 

 

 

Mientras los diputados del PRI respaldan la iniciativa presentada por una integrante de sus filas ára 

ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2028, los senadores por este partido rechazaron la 

propuesta. 

En conferencia de prensa, el coordinador de los priistas en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, 

señaló que ninguno de los legisladores de su bancada sabía de la iniciativa, por lo que acordaron llamar 

al líder de los priistas en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, para que dé una explicación sobre la 

propuesta. 

Osorio Chong, secretario de Gobernación en el sexenio de Enrique Peña Nieto, señaló que los priistas 

del Senado rechazan y votarán en contra de la propuesta de la diputada Yolanda de la Torre, la cual da 

respaldo legal hasta 2028 a la presencia del Ejército en las calles para realizar labores de seguridad 

pública. 

“Esta iniciativa va en contra de lo que hemos venido planteando durante estos últimos años. Se les dio 

el tiempo suficiente, pedido por las propias Fuerzas Armadas aquí estando en el Senado de la República 

y queremos que se cumpla ese plazo, por lo que no estamos de acuerdo y por eso queremos que venga 

nuestro compañero Rubén Moreira a platicar con nosotros”, dijo el senador. 

Iniciativa sobre Ejército divide al PRI: diputados la respaldan, senadores la rechazan (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/iniciativa-sobre-ejercito-divide-al-pri-diputados-la-respaldan-senadores-la-rechazan/
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Se tambalea la alianza Va por México  

 

Ante el anuncio del PRI en la Cámara de Diputados de que presentará una iniciativa para que el Ejército 

permanezca en las calles, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que Alejandro Moreno, dirigente 

del PRI, tiene que retirar la propuesta o se acaba la alianza ‘Va por México. Por su parte, senadores 

priistas advirtieron que no respaldarán la propuesta e, incluso, anticiparon que llamarán al coordinador 

de los diputados, Rubén Moreira, para explique que el origen de esta propuesta.  

 

https://drive.google.com/file/d/15XGkCrg0ENl7c5nt5r1EaKx0q1vR1C-4/view 

https://drive.google.com/file/d/15XGkCrg0ENl7c5nt5r1EaKx0q1vR1C-4/view
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PRI pide a PAN y PRD respaldar Ejército en calles; llama a 
aliados a la mesura 

 
La iniciativa presentada por la diputada Yolanda de la Torre para que las Fuerzas Armadas permanezcan 
en las calles hasta 2028 busca garantizar la seguridad del país, afirmó el coordinador de la bancada del 
PRI, Rubén Moreira, quien invitó a PAN y PRD a sumarse a la propuesta. 
Hago un llamado a nuestros aliados en la coalición Va por México a mantener la mesura, a estudiar lo 
que la diputada está presentando y a revisar con las autoridades locales si estamos en condiciones de 
prescindir del Ejército”, expresó el priista, quien adelantó que votará a favor de la iniciativa. 
 
https://www.yucatanalamano.com/pri-pide-a-pan-y-prd-respaldar-ejercito-en-calles-llama-a-aliados-a-
la-mesura/ 
 

https://www.yucatanalamano.com/pri-pide-a-pan-y-prd-respaldar-ejercito-en-calles-llama-a-aliados-a-la-mesura/
https://www.yucatanalamano.com/pri-pide-a-pan-y-prd-respaldar-ejercito-en-calles-llama-a-aliados-a-la-mesura/
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PRI llamará a Moreira para explicar iniciativa para que Ejército 

permanezca en las calles 

 

La bancada del PRI en el Senado llamará 

al coordinador de su partido en la Cámara 

de Diputados, Rubén Moreira, para que 

explique la iniciativa de su compañera 

Yolanda de la Torre, que busca que el 

Ejército permanezca en las calles hasta el 

2028. Y pidieron a su dirigente nacional, 

Alejandro Moreno, que no se deje 

presionar por el gobierno federal ni el de 

Campeche.  

“Ninguno de los compañeros teníamos 

conocimiento de la iniciativa en Cámara 

de Diputados, hoy nos reunimos por la mañana, y se acordó llamar a los integrantes, por lo menos al 

coordinador y al diputado Rubén Moreira, para que nos pueda comentar al respecto de la presentación 

de esta iniciativa y pueda contestar alguno de los planteamientos que podremos hacer nosotros. (…) Va 

en contra de lo que hemos estado planteando”, destacó 

En rueda de prensa, el grupo parlamentario, encabezado por el coordinador Miguel Ángel Osorio Chong, 

adelantó que su voto será en contra de la Guardia Nacional y dijo que el llamado bloque de contención 

presentará una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Celebró que no se haya dispensado el trámite de la Guardia Nacional y se respete el reglamento del 

Senado, “ni la investidura de esta soberanía ni la trascendencia del tema admite ni madruguetes o 

discusiones fast track y, como mínimo, exige que se discuta en comisiones con pulcritud, y rigor técnico. 

No obstante, así como reconocemos el proceso, rechazamos que no se haya turnado a las comisiones de 

Defensa y Derechos Humanos”, agregó. 

Por eso, rechazó que el tema se pretenda debatir el viernes por la tarde o el sábado, “cuando muy 

posiblemente podría pasar desapercibida por la ciudadanía y hacemos un llamado para que sea este 

jueves o el próximo martes para que se suba al Pleno”. 

Sobre su dirigente nacional, Alejandro Moreno, señaló que “es una buena prueba para mi dirigente, en 

las últimas semanas, efectivamente, he dicho que vamos en alianza, y yo lo aplaudo, que no se va a 
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romper la alianza y yo lo felicito. Ante las presiones de Campeche y el gobierno es que no cedería y yo 

espero que así suceda”. 

https://www.milenio.com/politica/moreira-explicar-iniciativa-ejercito-siga-calles-pri   

https://www.milenio.com/politica/moreira-explicar-iniciativa-ejercito-siga-calles-pri
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Rubén Moreira cuestionó el papel del INE frente a los actos violentos 

en las elecciones 

 

El coordinador de los diputados del PRI, 

Rubén Moreira, cuestionó el papel del INE 

frente a los actos de violencia en las 

elecciones. 

Contrario a la posición del consejero electoral 

del INE, Lorenzo Córdova, de que el órgano 

autónomo no tiene las facultades para 

enfrentar la amenaza del crimen organizado 

en los comicios, el coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, sostuvo 

que, en los casos evidenciados de asesinatos 

de candidatos y secuestros, el árbitro 

electoral tendría que suspender la elección. 

En entrevista con Excelsior el exgobernador de Coahuila manifestó que tanto el INE como el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación toman decisiones para anular elecciones cuando se 

constatan topes de campaña, la intervención de funcionarios y en situaciones de violencia de género, 

pero no en el acoso del narcotráfico y los asesinatos de candidatas y candidatos “es no estar a la altura 

del problema”. 

¿Por qué es posible, en este país que se permita que una persona que va arriba en las encuestas la 

asesinan y no se suspenda la elección?, o sea, se anula una elección, porque un funcionario interviene, 

se anula una elección por violencia de género, pero no se anula porque matan a un candidato, o porque 

lo secuestran, o porque secuestran a la mitad de los equipos de campaña”, cuestionó. 

Rubén Moreira manifestó que el titular del INE, Lorenzo Córdova tiene una responsabilidad en evidenciar 

que el narcotráfico ha dirigido el acoso a las mujeres candidatas y los municipios donde es prácticamente 

imposible que contiendan. 

Claro él (Lorenzo Córdova) no es policía, pero tiene que decirlo, y tiene que hacer, ellos saben cuáles son 

sus mapas de riesgo”, apuntó. 
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El priista señaló que el papel del INE se ha limitado a cuestiones verbales en los casos de violencia de 

género, pero no ha atendido el problema de las amenazas físicas que dirige el narcotráfico a las 

candidatas. Manifestó que la mayor amenaza para la democracia en México actualmente es el 

narcotráfico. El político priista también señaló que los salarios del INE, tendría que ser reducidos y expuso 

la existencia de duplicidad de plazas en áreas de direcciones. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ruben-moreira-cuestiono-el-papel-del-ine-frente-a-los-actos-

violentos-en-las-elecciones     

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ruben-moreira-cuestiono-el-papel-del-ine-frente-a-los-actos-violentos-en-las-elecciones
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ruben-moreira-cuestiono-el-papel-del-ine-frente-a-los-actos-violentos-en-las-elecciones
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Diputados del PAN no aprobarán reforma para que Ejército siga en las 

calles: Jorge Romero 

El coordinador del PAN en la Cámara de 

Diputados, Jorge Romero, afirmó que las y 

los legisladores federales de su bancada 

no aprobarán ninguna reforma 

constitucional que extienda el plazo que 

limitaba la participación militar en la 

Guardia Nacional. 

A través de un comunicado, señaló que la 

determinación va en congruencia con la 

Moratoria Constitucional, comprometida 

y firmada entre los partidos que integran 

la coalición Va por México. 

Agregó que el ejército, más que coadyuvar a fortalecer a un mando civil, ha sido utilizado para 

“desmantelar” a las policías locales. 

“No aprobaremos ninguna reforma constitucional que extienda el plazo que limitaba la participación 

militar en la Guardia Nacional, la cual fue aprobada en su momento para fortalecer una policía civil con 

suficiente estructura, capacidad y cobertura territorial, ya que hasta ahora, dicho periodo de tiempo ha 

sido usado exactamente en sentido contrario, para desmantelar las policías civiles federal, estatales y 

municipales, llevando al país por el camino incorrecto de la militarización y de la fallida estrategia que 

ha incrementado la violencia y la inseguridad en gran parte del territorio nacional”, declaró el líder 

albiazul. 

Romero Herrera hizo un llamado a la bancada del PRI, para que, “con altura de miras”, “actúen en 

consecuencia con los posicionamientos y compromisos conjuntos en contra de que continúe la fallida 

estrategia de la militarización del país”. 

Finalmente, señaló que Acción Nacional seguirá trabajando “para darle solución al grave problema de la 

inseguridad, mediante fórmulas distintas a la Militarización de las Instituciones de Seguridad 

Ciudadana”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-diputados-no-aprobaran-reforma-para-que-ejercito-siga-

en-las-calles-jorge-romero   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-diputados-no-aprobaran-reforma-para-que-ejercito-siga-en-las-calles-jorge-romero
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-diputados-no-aprobaran-reforma-para-que-ejercito-siga-en-las-calles-jorge-romero
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PAN no extenderá plazo de la participación militar en la 
Guardia Nacional: Jorge Romero 

 
“En congruencia con la Moratoria Constitucional comprometida y firmada de frente a la sociedad, las y 
los Diputados Federales de Acción Nacional no aprobaremos ninguna reforma constitucional que 
extienda el plazo que limitaba la participación militar en la Guardia Nacional, la cual fue aprobada en su 
momento para fortalecer una policía civil con suficiente estructura, capacidad y cobertura territorial, ya 
que hasta ahora, dicho periodo de tiempo ha sido usado exactamente en sentido contrario, para 
desmantelar las policías civiles federal, estatales y municipales, llevando al país por el camino incorrecto 
de la militarización y de la fallida estrategia que ha incrementado la violencia y la inseguridad en gran 
parte del territorio nacional", expresó Jorge Romero.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/235415/pan-no-extendera-plazo-de-la-participacion-militar-en-la-
guardia-nacional-jorge- 

https://www.omnia.com.mx/noticia/235415/pan-no-extendera-plazo-de-la-participacion-militar-en-la-guardia-nacional-jorge-
https://www.omnia.com.mx/noticia/235415/pan-no-extendera-plazo-de-la-participacion-militar-en-la-guardia-nacional-jorge-
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Diputados panistas no aprobarán reforma para mantener 
Ejército en las calles: Jorge Romero 

 
El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, afirmó que las y los legisladores 
federales de su bancada no aprobarán ninguna reforma constitucional que extienda el plazo que limitaba 
la participación militar en la Guardia Nacional. 
A través de un comunicado, señaló que la determinación va en congruencia con la Moratoria 
Constitucional, comprometida y firmada entre los partidos que integran la coalición Va por México. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-panistas-no-aprobaran-reforma-para-mantener-ejercito-
en-las-calles-jorge-romero/1540881 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-panistas-no-aprobaran-reforma-para-mantener-ejercito-en-las-calles-jorge-romero/1540881
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-panistas-no-aprobaran-reforma-para-mantener-ejercito-en-las-calles-jorge-romero/1540881
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net/images/2021/09/13/sintitulo3-focus-0-0-696-423.jpg
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Todo comenzó con la explosión de una lavadora 
 

 

 

 

 

 

Tradicionalmente, se asocia la palabra cartel a organizaciones delictivas que trafican con armas o drogas. Si solo 

fuera eso. México ha diversificado el concepto hasta extremos insospechados de la mano de la corrupción. Los 

carteles pueden tener ahora muchos apellidos: el del huachicol, el de las basuras, el del gas, o cualquier otro en 

el que una red delictiva esté monopolizando un negocio. El que nos ocupa estos días es el cartel inmobiliario, 

que levantaron unos cuantos espabilados en la alcaldía Benito Juárez, de la capital mexicana. Se pone en marcha 

la maquinaria de la corrupción, con la connivencia de los poderes públicos, de los partidos políticos, de los 

empresarios, y a hacer dinero. Año tras año, sin que nadie le ponga freno. 

La gracia de este caso, si es que tiene alguna, es que el entramado se fue al garete por culpa de una lavadora, a 
la que un buen día le dio por explotar.  

Pero eso fue el capítulo primero. El segundo, que este periódico ha revelado recientemente, nos cuenta con 

claridad meridiana por qué los malos cometen maldades: porque se lo permiten. La alcaldía Benito Juárez vivió 

un auge inmobiliario en los últimos años que a cualquier ciudadano le tiene que dar que pensar, en México y en 

Pernambuco pasando por Madrid. Máxime a las autoridades que vigilan el cumplimiento de las leyes en esta 

materia, a sabiendas de que la construcción desaforada es una fábrica de intereses coludidos en tantos casos. 

Pero Georgina Zerega cuenta acá cómo la ley fue lo último que se tuvo en cuenta en este lucrativo negocio. La 

Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial de Ciudad de México (PAOT) alertó en 2014 al entonces 

alcalde Jorge Romero, actual diputado del Partido Acción Nacional (PAN), de irregularidades de toda clase en al 

menos siete construcciones. 

Carteles inmobiliarios: Todo comenzó con la explosión de una lavadora | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2021-09-14/el-trafico-de-huachicol-un-mal-que-no-cesa-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-16/la-explosion-de-la-lavadora-que-delato-a-los-ocean-asi-se-destapo-el-cartel-inmobiliario-de-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-04/la-vespertina-carteles-inmobiliarios-en-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-04/la-vespertina-carteles-inmobiliarios-en-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-02/un-boom-inmobiliario-al-margen-de-la-ley-las-alertas-que-el-cartel-de-la-benito-juarez-ignoro-desde-2014.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-29/beatriz-paredes-anaya-y-colosio-encabezan-las-preferencias-de-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-06/todo-comenzo-con-la-explosion-de-una-lavadora.html
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Coalición legislativa “Va por México” sigue firme: PRD 
 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de su coordinador, Luis Espinosa Cházaro, y su 
vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez, afirmó que la coalición Legislativa “Va Por México”, 
conformada por el PAN, el PRI y PRD sigue firme y no existe ningún riesgo de que se resquebraje, pese a 
quienes pretenden sembrar división y encono para lograr que ello ocurra. 
 
https://efekto10.com/coalicion-legislativa-va-por-mexico-sigue-firme-prd/  
 
 

https://efekto10.com/coalicion-legislativa-va-por-mexico-sigue-firme-prd/
https://efekto10.com/coalicion-legislativa-va-por-mexico-sigue-firme-prd/
https://efekto10.com/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/09/2022 LEGISLATIVO 

PRD afirma que no habrá ruptura en Coalición "Va por México" 

El coordinador del PRD en la Cámara de 

Diputados, Luis Espinosa Cházaro, rechazó 

que haya divorcio de la coalición “Va por 

México” por la iniciativa que presentó la 

legisladora Yolanda de la Torre para ampliar 

de cinco a nueve años la actuación del 

Ejército en tareas de seguridad pública.  

En entrevista en el Palacio de San Lázaro, el 

líder parlamentario aseguró que la coalición 

del PAN, PRI y PRD se mantiene firme, tras 

señalar que continuarán en negociaciones para solucionar el problema que desató la propuesta, 

descartó que haya divorcio de la alianza como dijo en su conferencia matutina el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

“Vamos a buscar una solución para que la alianza continúe… Eso quisiera el presidente (Andrés Manuel 

López Obrador), pero no, no va a haber divorcio, vamos a arreglar las cosas”, aseguró Espinosa Cházaro.    

Respecto a lo dicho por el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, quien sostuvo que la 

bancada apoyará la permanencia del Ejército en las calles hasta 2028 y negó que hayan violado el 

acuerdo de moratoria constitucional por lo que confió en que la alianza de mantendrá, el líder perredista 

se unió a sus buenos deseos.  

“Yo espero también como el diputado (Rubén) Moreira, que no se rompa la coalición, que encontremos 

una solución a esta cuestión que hoy nos tiene atorados y espero que la coalición continuará adelante 

tanto en lo electoral como en lo legislativo”, sostuvo el diputado del PRD. 

Adelantó que tras la reunión que sostuvieron los tres coordinadores la mañana de este martes para 

discutir el tema, este miércoles continuarán las negociaciones para lograr acuerdos.  

“Respetamos la decisión que ha tomado el PRI, seguiremos caminando, pero nosotros no 

acompañaremos. La coalición sigue firme, algunos quisieran que se disolviera, los de enfrente, pero la 

alianza está firme, hoy nos hemos reunido los tres coordinadores parlamentarios, mañana nos 

reuniremos nuevamente y vamos a encontrar una solución a esta cuestión en que los priistas tomaron 

esta decisión”, recalcó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/prd-afirma-que-no-habra-ruptura-en-coalicion-

va-por-mexico-437365.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/prd-afirma-que-no-habra-ruptura-en-coalicion-va-por-mexico-437365.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/prd-afirma-que-no-habra-ruptura-en-coalicion-va-por-mexico-437365.html
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Ni PRI, ni PRD acompañarán propuesta de diputada Yolanda de la 

Torre  

El coordinador de la bancada perredista en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo que 

la iniciativa de la priista Yolanda de la Torre no fue acordada por las dirigencias nacionales de los partidos 

de “Va por México”, además sostuvo que dicha iniciativa va en sentido contrario a la posición asumida 

por el bloque opositor. Luis Espinosa Cházaro: “La diputada lo hizo a título personal, no como Grupo 

Parlamentario del PRI; no, no estaba hablado como una decisión del bloque y desconocemos esa 

iniciativa”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFsPLULmDoZ5UWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%21699&parId=root&o=OneUp  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFsPLULmDoZ5UWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21699&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFsPLULmDoZ5UWg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21699&parId=root&o=OneUp
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Se cimbra la alianza ‘Va por México’ por plan militar del PRI 

 

La alianza opositora ha dicho y confirmado que el PRI no les consulto el planteamiento de la diputada 

Yolanda de la Torre (ampliar de 5 a 9 años la participación de las Fuerzas Armadas en asuntos de 

seguridad pública); por su parte sostiene la bancada del tricolor que están decididos a impulsar esta 

iniciativa con los votos de las bancadas de Morena y sus aliados. 

El coordinador parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló que, pese a este desencuentro, este 

encontronazo por falta de coordinación, de comunicación entre los aliados de ‘Va por México’, ellos no 

le darán gusto al presidente de la República de que haya un divorcio entre la oposición.  

 

https://drive.google.com/file/d/1TnuijapgFr8-jqjAUCQ4juc3qKMyjHde/view 

https://drive.google.com/file/d/1TnuijapgFr8-jqjAUCQ4juc3qKMyjHde/view
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Buscará el PRD alianza en los 300 distritos 
 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD en San Lázaro aseguró que la alianza Va por 
México sigue viva y se ampliará  de los 300 distritos federales, a las elecciones para las próximas 
gubernaturas y a la presidencia de la República y agregó que Rosario Robles tendría las puertas abiertas, 
ya que dijo que nadie tiene la puerta cerrada en el Partido de la Revolución Democrática. 
El diputado perredista afirmó que la reforma electoral no pasará y que el “madruguete” para militarizar 
la Guardia Nacional tendrá que ser modificada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ya que dijo 
que esta reforma viola el artículo 21 constitucional que determina que el mando de la Guardia Nacional 
debe ser civil, no militar. 
 
https://plazadearmas.com.mx/buscara-el-prd-alianza-en-los-300-distritos/ 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/buscara-el-prd-alianza-en-los-300-distritos/
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Ni prisión preventiva ni militarización: 
Movimiento Ciudadano se lanzó contra 

la agenda de seguridad de AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

Mientras el poder legislativo discute la integración de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), el poder judicial debate sobre la desaparición de la prisión preventiva 
oficiosa como medida cautelar, por lo que Movimiento Ciudadano (MC) fijó postura ante estos dos 

temas críticos para la seguridad de México. 

Por un lado, desde el Senado de la República, Patricia Mercado señaló que “no es la prisión 
preventiva oficiosa ni el punitivismo ni la militarización lo que va a resolver la crisis de seguridad en 
México”, sino las instituciones robustecidas y con las leyes de su lado, por lo que procedió a cuestionar 
el punto de vista del presidente. 

Junto con ella, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, opinó en 
favor de que desaparezca la prisión preventiva de manera oficiosa y recurrió al argumento de autoridad 
para respaldar su opinión: “La gran mayoría de las y los ministros de la SCJN coinciden en que la 
Prisión Preventiva Oficiosa viola derechos fundamentales y contradice al Art. 1 de la Constitución”. 

Ni prisión preventiva ni militarización: Movimiento Ciudadano se lanzó contra la agenda de seguridad de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/ni-prision-preventiva-ni-militarizacion-movimiento-ciudadano-se-lanzo-contra-la-agenda-de-seguridad-de-amlo/


7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/09/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Se pronuncia PVEM a favor de ampliar de cinco a nueve 
años la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de 

seguridad pública 
 

El diputado Carlos Puente Salas coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, se pronunció a favor de 
la iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre Valdez, que plantea ampliar de cinco a nueve años 
la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, de tal manera que continúen 
hasta 2028, y no 2024. 

 
https://efekto10.com/se-pronuncia-pvem-a-favor-de-ampliar-de-cinco-a-nueve-anos-la-permanencia-
de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica/ 
 

https://efekto10.com/se-pronuncia-pvem-a-favor-de-ampliar-de-cinco-a-nueve-anos-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica/
https://efekto10.com/se-pronuncia-pvem-a-favor-de-ampliar-de-cinco-a-nueve-anos-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica/
https://efekto10.com/se-pronuncia-pvem-a-favor-de-ampliar-de-cinco-a-nueve-anos-la-permanencia-de-las-fuerzas-armadas-en-tareas-de-seguridad-publica/
https://efekto10.com/
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Instalan el Comité de Administración de la 
Cámara de Diputados para el periodo 2022-2023 

 
 

Boletín No.2471 

Instalan el Comité de Administración de la Cámara de Diputados para el periodo 2022-2023 

• Continuaremos trabajando para que las cosas sigan marchando bien: diputado Moreira Valdez 

• Los impuestos para financiar la Cámara se utilizan con honestidad y transparencia: diputado Mier 

Velazco  

Este martes se instaló el Comité de Administración de la Cámara de Diputados para el periodo 

2022-2023, que preside el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI). 

Al hacer uso de la palabra, Moreira Valdez reconoció la complejidad de la Cámara y dijo que el 

apoyo y colaboración de la presidencia saliente, que estuvo a cargo del diputado Armando Tejeda 

Cid (PAN), permitirá entender mejor el trabajo del Comité. 

Expresó que “tenemos un México con muchas expresiones” y la actividad de 500 diputadas y 

diputados, que tienen los mismos derechos y facultades, obliga a organizarse adecuadamente a 

fin de sacar adelante el trabajo, para lo cual se cuenta con los órganos de gobierno y de control 

administrativo. 
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Reconoció que gracias a la posibilidad del diálogo “y en este caso a la mayoría que determinó 

muchas cosas y tuvo la generosidad de llegar a acuerdos”, la Mesa Directiva es presidida por el 

PAN, la Jucopo por Morena, y el Comité de Administración por el PRI”.  

Moreira Valdez agradeció el apoyo de las y los integrantes del Comité y dijo que “nos pondremos 

a trabajar; sé que tenemos un gran personal, que tenemos un gran secretario técnico y que las 

cosas marchan bien, entonces así continuaremos”. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Ignacio Mier Velazco, afirmó que “de 

cara a los mexicanos, a las mexicanas, podemos asegurar que el dinero que destinan de sus 

bolsillos, como impuestos, para financiar la Cámara de Diputados, está siendo utilizado con 

honestidad y transparencia”. 

Sostuvo que no es fácil definir criterios programáticos presupuestales para que opere la Cámara 

“y luego, con pocos recursos”. Explicó que el presupuesto de la Cámara de Diputados programado 

hace cuatro años tuvo una disminución de 30 por ciento, y que, gracias a la sensibilidad de todos 

los grupos parlamentarios, se ahorraron 400 millones de pesos ese año. “Fueron tres mil millones 

de pesos ahorrados, y ha sido logro de todos”. 

Se encontró la sincronía para tener criterios de racionalidad administrativa, de austeridad, sin que 

faltara lo necesario a comités y comisiones, asistencia legislativa, hospedaje, dietas, traslados, y 

para todo el personal.  

Mencionó que se transformó el rostro de la Cámara y se transformó en un espacio digno, con 

infraestructura para las personas con discapacidad, débiles visuales, se hicieron adecuaciones 

para que tengan acceso a servicios todas las personas que tradicionalmente eran excluidas “y no 

se tuvo que ampliar el presupuesto, no ha crecido y la Cámara está funcionando bien, gracias a 

que ha habido comunicación, entendimiento, coordinación y conducción”. 

El presidente saliente del Comité de Administración, Armando Tejeda Cid (PAN), dijo que todos los 

acuerdos que se tomaron, fueron por consenso aun cuando hubo temas complicados, como la 

asignación de las diferentes partidas para el apoyo y desempeño de las y los legisladores.   

Expresó que se trabajó en conjunto y en consenso para potencializar los esfuerzos de las y los 

diputados y trabajadores de la Cámara, pues representa un reto poder conducirla de la mejor 

manera.  
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El diputado de Morena, Armando Contreras Castillo, comentó que terminó de manera satisfactoria 

el trabajo del Comité de Administración en el primer año de la LXV Legislatura, donde, con 

comunicación y esfuerzo, se lograron consensos para tomar las decisiones administrativas y 

económicas de dónde colocar cada peso del presupuesto de la Cámara. 

Se demostró que este órgano puede tomar acuerdos en beneficio colectivo de la Cámara y del 

país. “Continuaremos en la misma tesitura con Rubén Moreira, hemos convivido cuatro años con 

él aquí, hemos coincidido en muchos momentos del trabajo legislativo y no será la excepción. 

Seguiremos trabajando para generar mejores condiciones para la actividad legislativa de 

diputadas, diputados, funcionarios y trabajadores de la Cámara en su conjunto”. Agregó. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) afirmó que de 2018 a 2019 la propuesta de presupuesto 

para la Cámara de Diputados fue de poco más de nueve mil millones de pesos, y actualmente 

después de cuatro años no se ha rebasado esa cifra, lo que significa que la Cámara sí entró al tema 

de la austeridad republicana. 

Falta, dijo, ir a una profunda reingeniería administrativa en el funcionamiento de la Cámara para 

prestar mejores servicios e instalemos a fondo el Servicio Civil de Carrera y hagamos cosas que le 

heredemos, “así como nos heredaron estos órganos horizontales y colectivos, mejoras en el 

desempeño administrativo y financiero para que nos respalde la tarea fundamental que es 

nuestro mandato constitucional de hacer buenas leyes”.  

En su turno, el coordinador del PVEM, diputado Carlos Puente Salas, expresó su confianza en que 

se abonará a lograr consenso y transitar de manera positiva al interior del Comité de 

Administración. Agregó que. con transparencia, diálogo, “eliminando toda tentación de meterle la 

mano al cajón, es como hemos logrado transitar de manera sencilla, simple y transparente”.  

En el Comité, continuó, tenemos la responsabilidad de aprobar el destino de los recursos, cómo 

se gasta e invierte en la Cámara, y es un contrapeso y es lo que permite que hoy, a la luz de muchas 

especulaciones que hay y se prestan siempre, la Cámara puede entregar cuentas claras del dinero 

que se asigna a las y los diputados para cumplir con su función de cómo ha manejado un 

presupuesto austero que responde a la nueva realidad del país. 

A su vez, el diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) precisó que se busca hacer las cosas bien y 

que todo lo que aquí se discuta no se convierta en asunto político. “Venimos a hacer un tema 

administrativo y debemos poner énfasis en la transparencia con que se debe llevar este Comité”. 
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Manifestó su disposición por continuar el trabajo fuerte y responsable del Comité para que siga 

siendo un espacio de acuerdos. 

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) puntualizó que se debe buscar el consenso y los acuerdos 

para beneficiar y fortalecer el trabajo de las y los legisladores de la Cámara, así como de los 

funcionarios y trabajadores.  

Enseguida, el coordinador del PRD, diputado Luis Espinosa Cházaro, manifestó su confianza en 

que la nueva presidencia del Comité hará un trabajo transparente para seguir dando buenos 

resultados. Añadió que los acuerdos en la Cámara han permitido que este año el Comité de 

Administración fluyera de manera natural.  

Al evento asistieron la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, así 

como el secretario de Servicios Administrativos y Financieros, Juan Carlos Cummings. 
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El diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT, 
continuará en la presidencia del Consejo 

Editorial 

 
 

Será hasta el 31 de diciembre de 2022 

Boletín No.2475 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT, continuará en la presidencia del Consejo 

Editorial 

• Será hasta el 31 de diciembre de 2022 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló el acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), que determina por consenso de los coordinadores de los grupos 

parlamentarios que el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) continúe en la presidencia del 

Consejo Editorial hasta el 31 de diciembre de 2022. 

El acuerdo, ratificado en votación económica, menciona que el Consejo Editorial de la LXV 

Legislatura se constituyó el 30 de septiembre de 2021 y se determinó que se integraría por 

diputadas y diputados de cada grupo parlamentario y que, para el Primer Año de Ejercicio, la 

presidencia correspondería al diputado Fernández Noroña. 
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Relata que habiendo transcurrido el Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura y con el propósito 

de garantizar la continuidad de los trabajos del Consejo Editorial y el interés de llevar a cabo un 

proceso tendente a ordenar las tareas editoriales para fortalecer la utilidad de las publicaciones 

que realiza la Cámara y racionalizar el uso de los recursos que se destinan para tal fin, los 

integrantes de la Junta determinaron modificar la duración de la presidencia. 
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; RECOMENDÓ AL PRI DIVORCIARSE DEL PAN Y DEJAR A UN LADO EL CONSERVADURISMO 

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, aceptó que cambió de opinión sobre regresar a las Fuerzas Armadas a los cuarteles durante su 

Gobierno, una de sus promesas de campaña. Culpó a gobiernos neoliberales del problema de inseguridad y de violencia que le heredaron. Aclaró 

que las Fuerzas Armadas no violan los derechos humanos, al argumentar que sólo hay dos o tres recomendaciones de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos (CNDH), a las que se les da seguimiento. El presidente Lopez Obrador, respaldó la propuesta del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de mantener a las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, aunque la reforma constitucional que creó la Guardia Nacional 

en 2019 establece que los militares deben volver a los cuarteles en 2024. Lopez Obrador le recomendó al PRI divorciarse del PAN y dejar a un 

lado el conservadurismo; esto después de que el partido blanquiazul y el PRD amenazaron al partido tricolor de romper la alianza con ellos si 

votan a favor de la iniciativa que presentó la legisladora priista para ampliar la presencia militar en las calles. Los dirigentes del PRD y PAN 

mostraron su descontento por la iniciativa que presentó la legisladora priista para que los militares se retiren de las calles hasta 2028 ya que 

señaló que un cuerpo policiaco sólido no se puede construir de la noche a la mañana; por lo que los otros integrantes de “Va por México” 

señalaron que si no bajan la iniciativa buscarán podría haber una ruptura en la alianza. Por otra parte Lopez Obrador adelantó que el Paquete 

Económico 2023 contempla aumentos presupuestales en Programas para el Bienestar, específicamente en la Pensión para el Bienestar de las 

Personas Adultas Mayores que tendrá un incremento superior a 25 por ciento. El Paquete Económico 2023 no incluye aumentos de impuestos 

ni de tarifas de la electricidad; tampoco contempla incrementos de las gasolinas, del diésel y el gas. Indicó que el Paquete Económico 2023, que 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentará el jueves 8 de septiembre al Poder Legislativo, será equilibrado; en la administración 

pública federal no habrá despidos y continuará la política de austeridad. 

 

SCJN; PROXIMO JUEVES SE VOTARA PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA  

 

Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) levantó la sesión en la que se discutía prisión preventiva 

oficiosa, medida cautelar establecida en el artículo 19 de la Constitución, y la votación de la misma se pasará hasta el jueves, a petición del 

ministro ponente Luis María Aguilar, quien dijo que analizaría las posturas vertidas por su pares, pues todos coinciden en buscar la mayor 

protección de los derechos humanos. Los ministros adelantaron el sentido de su voto, donde la mayoría rechazó la eliminación de la prisión 

preventiva oficiosa, al argumentar que no está entre sus facultades quitar esta figura que está plasmada en el artículo 19. Los ministros Ana 

Margarita Ríos Farjat, Javier Laynez, Juan Luis González Alcántara Carrancá se pronunciaron en contra del proyecto de Luis María Aguilar, 

sin embargo a favor de una interpretación conforme. En el caso de Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf, Alberto Pérez Dayán y Jorge 

Mario Pardo Rebolledo su postura fue en contra de la inaplicación como se establece en el proyecto. Solo los ministros Alfredo Gutiérrez Ortiz 

Mena, Norma Lucía Piña y Arturo Zaldívar se pronunciaron a favor de la inaplicación. El asunto requiere de una mayoría de 8 voto para ser 

avalado y hasta el momento no cuenta con los mismos para avalarse, lo que no significa que no se cambié, pues  Luis María Aguilar se pronunció 

por analizaría las posturas vertidas y reflexionar si retiraría el proyecto para reelaborar conforme a los criterios de sus pares. En el segundo día 

de debate los ministros se pronunciaron porque es posible poner reglas a la prisión preventiva oficiosa, tomando como base los derechos 

humanos garantizados en el artículo 1 de la Constitución. Los desacuerdos se tornaron en que no cuentan con las facultades para hacer algún 

cambio en la Constitución, pues se argumentó que no se tiene facultades para reformar la Constitución. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; SENADO RECIBE CUARTO INFORME DE GOBIERNO DEL PODER 

EJECUTIVO  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informo que la Cámara de Senadores recibió el Cuarto Informe de Gobierno del 

titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, que, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 69 de la Constitución Política, 

da cuenta del estado general que guarda la Administración Pública del país. Con la consolidación de la Cuarta Transformación de la vida pública, 

se destaca en el reporte, los programas sociales y los recursos públicos se dirigen a la población más vulnerable, a fin de garantizar un Estado 

de bienestar. Se agrega que las obras y proyectos del gobierno se realizan de manera sostenible y sustentable, y se avanza cada vez más hacia 

un modelo económico inclusivo que asegura un desarrollo equitativo en México. Se menciona que los objetivos alcanzados garantizan la 

gobernabilidad y priorizan el mantener las condiciones de una convivencia social sustentada en la paz. La Cámara de Senadores también recibió 

el Informe de la Secretaría de Economía sobre las negociaciones comerciales en curso, el cual se remitió a la Comisión de Economía; así como 

el reporte del Banco de México, en el que se analiza la inflación, la evolución económica y el comportamiento de los indicadores económicos del 

país en el trimestre abril-junio de 2022, que fue enviado a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; REFRENDÓ SU COMPROMISO POR TRABAJAR EN PRO DE LA INCLUSIÓN SOCIAL  

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el acto inaugural del intercambio México-Cuba “Por una inclusión transformadora, 

profesional y humana, encabezado por el diputado Reginaldo Sandoval Flores, presidente de la Comisión de Infraestructura, refrendó su 

compromiso por trabajar desde el Legislativo en pro de la inclusión social, para que ésta no sea un trabajo solo de quienes están viviendo una 

situación de vulnerabilidad, ni que sea solamente por parte de las asociación generosas, como es la de Personas con Discapacidad Psicomotoras 

ACLIFIM en Cuba. Mier Velazco refirió a las normativas que se han legislado en materia del lenguaje incluyente, a fin de referirnos a las personas 

de manera adecuada, sin humillar, lastimar o discriminar, como una de las primeras medidas para construir una sociedad más incluyente. Explicó 

que según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 20 millones de personas sufren una discapacidad en nuestro país y merecen 

estar en el centro de la atención del gobierno y de sus diputados. Él también presidente de la Junta de Coordinación Política, hizo un exhorto 

respetuoso para que a los diputados de los estados y a sus gobernadores, una vez que se apruebe el paquete económico en la Cámara de 

Diputados, se incluya el apoyo a las personas con discapacidad mayores de 30 años, como ya está sucediendo en algunos estados de la 

República. El diputado Reyes Carmona dejó claro que desde el Legislativo se insistirá en este tema, porque tenemos un claro ejemplo es el 

Presidente de México, que desde que arrancó su gobierno puso en marcha una serie de programas que pudieran garantizar la pensión para 

personas con discapacidad.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL, SERA UN PROCESO LEGISLATIVO PLURAL Y 

RESPETUOSO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, que por acuerdo de la Fracción Parlamentaria de Morena, la 

minuta en materia de Guardia Nacional será dictaminado por Comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos Segunda. El senador dio a 

conocer que la propuesta remitida por la Cámara de Diputados será analizada y discutida en un proceso legislativo plural y respetuoso. Puntualizó 

que el Senado está abierto para escuchar todas las voces, entre ellas, las de las organizaciones sociales. Dijo que dialogará con el resto de las 

fuerzas políticas que integran la Cámara para lograr acuerdos respecto a este proyecto. Reveló que al interior de la fracción parlamentaria existían 

dos posturas: que se le dispensaran los trámites y seguir el proceso legislativo ordinario, ésta última propuesta fue apoyada por la mayoría de 

las y los integrantes de la bancada. Monreal Ávila dio a conocer que la Comisión de Justicia será presidida por la senadora Olga Sánchez 

Cordero, en lugar del senador Rafael Espino de la Peña, ambos de Morena. Agregó que Espino de la Peña ocupará la Presidencia de la 

Comisión de Estudios Legislativos Segunda, en lugar de la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, que fue designada como vicepresidenta de la 

Mesa Directiva del Senado, para el Segundo Año de la LXV Legislatura. Las y los legisladores que integran las comisiones dictaminadoras 

comenzarán a trabajar con esta labor hasta el jueves, por lo que no habrá Sesión Ordinaria mañana miércoles, sino que se prevé que se lleve a 

cabo el viernes o el sábado. Monreal Ávila aseveró que la unidad interna de Morena no está en riesgo, ya que las y los senadores del Grupo 

respaldan al Presidente de la República, así como a la propuesta, por lo que desestimó que exista riesgo de división; Morena superará esta 

prueba de fuego. Cabe destacar que la bancada se abrió al debate y decidió escuchar a los diversos sectores de la sociedad, lo que representa 

un ejercicio inteligente y de apertura. El presidente de la Junta de Coordinación Política informó que el Grupo Parlamentario determinó que la 

Presidencia de la Comisión de Hacienda y Crédito Público esté a cargo del senador Ernesto Pérez Astorga, en lugar del senador Alejandro 

Armenta Mier, quien fue electo como presidente de la Mesa Directiva en este año legislativo.    
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SENADORA OLGA SÁNCHEZ Y EL SENADOR RAFAEL ESPINO; COMISIONES SE DECLARAN EN SESIÓN PERMANENTE PARA 

DICTAMINAR MINUTA DE LA GUARDIA NACIONAL  

 

Las comisiones unidas de Justicia y de Estudios Legislativos Segunda, que presiden la senadora Olga Sánchez Cordero y el senador Rafael 

Espino de la Peña, se declararon en sesión permanente y decretaron un receso, para analizar y dictaminar la minuta en materia de Guardia 

Nacional. Sánchez Cordero dijo que, de esta forma, las y los senadores estarán en condiciones de sesionar nuevamente, discutir y en su caso 

aprobar un dictamen, proyecto que será enviado para la consideración de los senadores, a efecto de sesionar cuando así lo acuerden las juntas 

directivas de las comisiones. El senador Félix Salgado Macedonio señaló que las instituciones más confiables en México son las Fuerzas 

Armadas. Dijo que el Presidente de la República es quien más conoce el país y quien tiene la radiografía más clara en cuanto a este tema, por 

lo que su propuesta es lo más correcto. Por Acción Nacional, Damián Zepeda Vidales, expresó que el Senado de la República se debe abrir a 

un debate serio y real sobre la minuta en materia de Guardia Nacional, a través de un Parlamento Abierto.  El senador Noé Castañón dijo que, 

desde el Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, se busca que comparezca la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa 

Icela Rodríguez, para tener mayores argumentos que permitan analizar esta nueva reforma. El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, 

coordinador del PRD, consideró que lo ideal es que haya un Parlamento Abierto, ya que, por más que se diga que hay prisa, pues son muchos 

cambios, entre los que destacó el de los ascensos de quienes se inscribieron a la Guardia Nacional. El senado Damián Zepeda Vidales, del 

PAN, planteó a las y los integrantes de las comisiones llevar a cabo un Parlamento Abierto para el análisis de la minuta, misma que no fue 

aceptada.   

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; AMLO BUSCA LAVARSE LAS MANOS CON LA INICIATIVA DE LA GN  

 

El coordinador de Senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, insistió que, con la iniciativa de pasar el control de la Guardia Nacional 

(GN) a la Sedena, el Presidente de la República busca lavarse las manos y renunciar a su responsabilidad de proveer seguridad a la población 

y trasladarla al Ejército. Hay que analizar que no es solamente un tema de la seguridad, que es lo que hoy nos ocupa, y la intención de adscribir 

la Guardia Nacional, sino lo que se está dando en nuestro país ya desde 2018 a la fecha, es un traspaso de todas las actividades de la sociedad 

civil para que se encargue el Ejército, y esa es una muy mala idea, solamente en los regímenes dictatoriales, en las autocracias, es donde eso 

ocurre. Asimismo reprochó que esta medida dictatorial no resolverá de fondo el grave problema del crimen organizado. El senador dijo que el 

Presidente ha permitido la humillación de elementos de la Guardia Nacional frente a delincuentes y sicarios. Se requiere trabajar  en las “3 S”: 

Seguridad, Salud y Solvencia económica, que son las reales necesidades de la gente y sus grandes preocupaciones. La mayoría de los que 

estamos en los partidos de oposición lo que queremos es que a México le vaya bien, yo de esa premisa parto, entiendo que esa es la buena 

intención, y eso debería de ser, así lo creo, el ánimo que nos conduzca en estos nuevos trabajos, sin falsos apasionamientos, la seguridad es de 

las cosas más valiosas de la población, y si no lo hacemos bien corremos el riesgo de equivocarnos. 

 

SENADORA GLORIA NÚÑEZ Y SENADOR JOSÉ LUIS PECH; PASAN A FORMAR PARTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO  

 

La Presidencia de la Mesa Directiva informó que recibió comunicaciones de la senadora Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, por las que da a 

conocer que deja de formar parte del Grupo Parlamentario del PAN y se incorpora al Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. El senador 

José Luis Pech Várguez también se incorpora al Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. La senadora Martha Cecilia Márquez 

Alvarado comunicó su decisión de permanecer en el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo. La senadora Nancy de la Sierra Arámburo 

comunicó que el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria fue nombrado coordinador del Grupo Plural; el senador Gustavo Madero Muñoz, 

vicecoordinador; y la senadora Alejandra León Gastélum, representante de este Grupo ante la Mesa Directiva. La Presidencia de la Mesa 

Directiva dio a conocer que el Grupo Parlamentario del PRI remitió una comunicación, por la que informa que la senadora Claudia Ruiz Massieu 

Salinas asume la vicecoordinación de Vinculación Política y Parlamentaria de esta fracción.     

 

EL SENADO; AUTORIZA SALIDA DE ELEMENTOS DE LA ARMADA DE MÉXICO PARA PARTICIPAR EN EL EJERCICIO OPERATIVO 

“UNITAS LXIII” EN RÍO DE JANEIRO, BRASIL 

 

El Senado de la República autorizó al Ejecutivo Federal la salida de 140 elementos de la Armada de México, fuera de los límites del país, para 

que participen en el Ejercicio Operativo “UNITAS LXIII”, del 10 al 24 de septiembre de 2022, en Río de Janeiro, Brasil.  En el dictamen, las y los 

senadores destacaron que este ejercicio permitirá integrar una fuerza de tarea multinacional, a fin de preparar, administrar y ejercitar a los 
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organismos, sistemas y recursos nacionales, en colaboración con aliados regionales e internacionales, para responder a desastres naturales.  

Así como para asistencia humanitaria, eventos de búsqueda, rescate, y para contrarrestar una amenaza trasnacional de la delincuencia 

organizada o terrorista; además, ayudará a mejorar la interoperabilidad y capacidad de las fuerzas navales participantes dentro de una coalición 

multinacional. Permitirá fortalecer los lazos de amistad con las armadas de otros países participantes, y mejorará la proyección de nuestro país 

ante la comunidad internacional, indicaron en el documento. Consideraron que se trata de una gran oportunidad para que la Armada de México 

participe en maniobras navales de esta magnitud, y que la presencia de unidades y personal mexicano fortalecerá el adiestramiento en la 

aplicación de procedimientos tácticos y la actualización o adecuación de la doctrina naval operativa.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; REUNIÓN CON MINEROS DE CANANEA, HACER JUSTICIA NO SOLO A CANANEA, SINO TAMBIÉN AL 

ESTADO DE SONORA 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, sostuvo una reunión con los mineros de Cananea, Sonora con la intención de 

resolver las peticiones de los miembros del sindicato minero que no se han atendido durante años. El secretario de gobernación dio cuenta que 

la búsqueda de una solución responde a la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, de hacer justicia no solo a Cananea, sino 

también al estado de Sonora. Estuvieron presentes en el encuentro, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit), Carlos Martínez Velázquez; el gobernador de la entidad, Alfonso Durazo Montaño; y el senador de la República, 

secretario general del Sindicato de Mineros, y presidente de la Confederación Internacional de Trabajadores (CIT), Napoleón Gómez Urrutia. 

El procurador fiscal de la Federación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Félix Arturo Medina Padilla; y los subprocuradores 

fiscales federales de Amparos, Armando Ocampo Zambrano; y de Investigación, Roberto José Amaro Cervantes. Del sindicato minero, los 

secretarios de Interior, Exterior y Actas, Arturo Rocha de la Fuente; del Trabajo, Jorge Ramón Monsiváis Ortega; y Tesorero, José Ángel 

Hernández Puente, así como el jurídico del Comité Directivo Nacional, Nahir Antonio Velasco Velasco.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; NO TIENE PLANEADO DISCUTIR CON ANTONY BLINKEN, LA POLÍTICA ELÉCTRICA DE MÉXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, aseguró que la próxima semana durante la reunión del Diálogo Económico 

de Alto Nivel (DEAN), que tendrá lugar en Monterrey, no tiene planeado discutir con el secretario de Estado, Antony Blinken, sobre la polémica 

que se ha suscitado en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) por la política eléctrica de México. Sólo hay 4 

reclamos en más de un millón de contratos en el marco del T-MEC: Clouthier Recordó que desde que se reanudó el DEAN, en septiembre de 

2021, equipos bilaterales han sostenido reuniones periódicas donde se han discutido los diversos temas que se tocarán la próxima semana. 

Explicó que durante el encuentro bilateral se tratarán diversos temas como: semiconductores, equipo médico, medicinas, electromovilidad y los 

pasos a tomar para convertir la red México de 4G a 5G. Ebrard detalló que dialogará con el representante del gobierno estadunidense sobre las 

intenciones de México para asegurar los minerales estratégicos de América del Norte para que la región pueda, por ejemplo, producir baterías 

para vehículos eléctricos. El canciller adelantó que otro de los temas que discutirá con Blinken es en materia política, en especial, de cara a la 

realización de la próxima Cumbre de Líderes de América del Norte, que también tendrá a México como sede. Ebrard agregó que algunos de los 

temas que se están considerando para la próxima cumbre que reunirá a los presidentes de México y Estados Unidos, Andrés Manuel López 

Obrador y Joe Biden, respectivamente, así como el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, son el tráfico ilícito de armas, movilidad laboral, 

infraestructura fronteriza y la intención de homogenizar en 5G a toda la tecnología en puertos y aduanas.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; NO CAERE EN PROVOCACIONES DE MONREAL 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbuam, ante las acusaciones que hizo en su contra el senador Ricardo Monreal quien acusó 

que Sheinbaum lo señaló ante el presidente Andrés Manuel López Obrador de ser el responsable de que en el 2021 Morena perdiera la 

mayoría de las alcaldías en la Ciudad de México, al apoyar a los candidatos de oposición. Claudia Sheinbuam, aseguró que no caerá en 

provocaciones del senador Ricardo Monreal ni entrará en debates internos con compañeros de Morena, pues lo que le interesa es discutir el 

proyecto de nación con los adversarios políticos, En cuanto a la queja de Monreal sobre la preferencia del presidente hacia ella, comentó: que 

hay algunas personas que no les gusta que las mujeres puedan sobresalir en algún tema. Insistió en que hay que debatir sobre los proyectos de 

nación, sobre lo que ha significado lo que ha hecho el presidente de la República, sobre lo que ha hecho en la cuidad con referencia a lo que 

había antes, porque hay que recordarle a la ciudadanía lo que había antes, porque luego se olvida. Eso sí vale la pena discutirlo. Lo otro, la 

verdad es que yo le tengo respeto a todos. 
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SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DE ARTE “MEXICANIA”. 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa inauguró la exposición pictórica y escultórica “Mexicania”, del artista Daniel Fernández, que incluye 

personajes o íconos de la cultura mexicana como María Félix, Agustín Lara, El Santo, Cantinflas o Quetzalcóatl. El legislador reconoció el 

talento del artista veracruzano, pues su obra posee un estilo peculiar y atrae la atención por su colorido con diferentes texturas y técnicas. 

Recordó a Carlos Fuentes, quien dijo que las creaciones plásticas, literarias, musicales y visuales que dan forma e identidad a nuestra nación, 

son el alma de México. La muestra está integrada por 15 cuadros, así como cuatro esculturas de cráneos y estará expuesta en el Senado de la 

República, hasta el próximo viernes. Los senadores y senadoras de la República van a ver las obras de Daniel, y van a poder conocer 

exactamente esta forma de expresión. Hoy venía platicando con el senador Paz, de Mérida, y platiqué con el senador de Chiapas que tiene por 

sobre nombre el “jaguar negro” y le pude decir a él que íbamos a ver aquí tu obra, porque a él le interesan mucho los jaguares, entonces, estoy 

seguro que de todos los lugares les va a llamar la atención. Vamos a ver un con el senador Ricardo Monreal parte de la propuesta que esta 

aquí. Hoy día complejo porque se recibió la minuta de la Guardia Nacional, el ambiente esta un poco tenso aquí en el Senado de la República, 

así que viene a limpiar esta presentación de la obra, viene a refrescar y nos viene a dar un espacio, para poder apreciarla con todo interés. El 

artista veracruzano, Daniel Fernández, agradeció al senador Miguel Ángel Mancera por la oportunidad de presentarse en el Senado con el 

tema de México, y explicó que le encanta meterle mucho color y diversas técnicas a su obra.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; COALICIÓN “VA POR MÉXICO” SIGUE FIRME, NO EXISTE NINGÚN RIESGO DE QUE SE RESQUEBRAJE  

 

El Grupo Parlamentario del PRD, coordinado por Luis Espinosa Cházaro, y su vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez, afirmó que la coalición 

Legislativa “Va Por México”, conformada por el PAN, el PRI y PRD sigue firme y no existe ningún riesgo de que se resquebraje, pese a quienes 

pretenden sembrar división y encono para lograr que ello ocurra. Cházaro Espinosa subrayó que si bien existen propuestas de legisladoras o 

legisladores de esta alianza opositora que pueden contravenir el sentido de la moratoria constitucional a la que se han comprometido los tres 

partidos, esto se da a nivel individual y no representa peligro alguno de fractura. Luego de que la legisladora priista Yolanda de la Torre 

presentara una propuesta para que sea 2028 y no 2024 la fecha límite para mantener a las Fuerzas Armadas en las calles, el coordinador 

parlamentario aclaró que ella presentó la iniciativa a título personal; pero no será acompañada por el bloque opositor debido a que hay un acuerdo 

firmado. Descartó que se ceda a presiones, pues recordó que se han generado todo tipo de intentos desde el gobierno y sus partidos aliados 

para desintegrar a este bloque, lo cual no ha ocurrido ni sucederá, porque va más allá de los partidos que lo integran; es un mandato de las y los 

mexicanos que nos dieron su voto para ser contrapeso del Ejecutivo. A los diputados del PRD les llamaron para hostigarlos, para tratar de 

comprarlos, para amedrentar, incluso, a alguno de ellos y vimos que el bloque fue unánime en su voto. Confío mucho en el coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, y también en el coordinador de los diputados del PAN. Creo, sobre todo en los 200 diputados que tenemos 

el mandato de ser un contrapeso constitucional y democrático al Gobierno Federal, al Presidente de la República. Con relación a las recientes 

votaciones de la Guardia Nacional y su incorporación al Ejército Nacional, recordó que “Va Por México” rechazó la propuesta del Ejecutivo tras 

enfatizar que quien militariza a los países son las dictaduras, aclaró que decir que mañana regresemos a la Guardia Nacional a los cuarteles 

frente a una falta de policías civiles, es un debate que hay que dar. Por otra parte, Espinosa Cházaro indicó que si bien el sistema electoral 

mexicano tiene carencias y hay mucho por mejorar, no se hará desapareciendo, debilitando o cooptando al árbitro: Sí va a haber modificaciones 

electorales, pero no de retroceso, sino de avanzada. Alertó que en estos tiempos resulta más preocupante la intervención del crimen organizado 

en las elecciones, como se vio en Michoacán y en las entidades que tuvieron procesos el año pasado. Finalmente, y de cara a las discusiones 

del paquete presupuestal 2023, indicó que es necesario atacar las causas de la inflación para que los que menos tienen, puedan verse 

beneficiados de políticas públicas que realmente ayuden: Hay ocho millones de pobres más en este sexenio y queda claro que la política 

asistencialista de López Obrador no está ayudando.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI NO RECIBE ULTIMÁTUM NI DE ALIADOS NI DE ADVERSARIOS 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, “Alito”, en el marco de las declaraciones del líder del PAN, Marko Cortés, en el que puso en 

duda la alianza Va por México, si el tricolor avala la propuesta para ampliar que el Ejército realice labores de seguridad en las calles, A

 lejandro Moreno aseguró que en su partido no se recibe ningún ultimátum, ni se aceptan órdenes, ni de aliados ni de adversarios. El 

PRI siempre está del lado de las familias mexicanas, ante la ineptitud de Morena tenemos que tomar decisiones pensando en el futuro de México. 

Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México. Marko Cortés Mendoza, llamó a todos los partidos políticos, 

especialmente los que conforman la coalición Va por México, a que asuman una postura congruente y valiente y cumplan los compromisos 

acordados de cara al país, en referencia a la propuesta para ampliar que el Ejército realice labores de seguridad.  
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JOE BIDEN; LANZA VACUNA ANUAL CONTRA COVID-19 SERA GRATUITA PARA TODOS LOS ESTADUNIDENSES MAYORES DE 12 

AÑOS DE EDAD. 

 

El presidente Joe Biden, anuncio que están lanzando una nueva vacuna, después de que ya habían adelantado científicos y epidemiólogos, que 

la pandemia de covid-19 se tendría que enfrentar anualmente con una vacuna para aminorar su azote. El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, anunció que lanzaran la primera vacuna con un nuevo objetivo, que para la mayoría de los estadunidenses significará una dosis cada 

año en el otoño. Tras la autorización y aprobación por parte de la Administración Federal de Alimentos y Drogas  y del Centro para el Control y 

Prevención de Enfermedades. Biden dio el banderazo a la vacunación anual contra covid-19. Empezando esta semana, en decenas de miles de 

farmacias, consultorios médicos, centros de salud comunitarios y en otros lugares, los estadunidenses mayores de 12 años podrán acudir a que 

les pongan la nueva vacuna del otoño contra covid-19. La inoculación anual será el antídoto más fuerte que recibirán las personas para protegerse 

de las diferentes mutaciones del covid-19 como Omicron y otras variantes. 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
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Es un actor político del PRI, que tiene sobre él, una investigación en Fiscalía de la República, por 

corrupción y lavado de dinero y enriquecimiento inexplicable; su característica: la deslealtad y sin 

ninguna ética ni  moral, diría el Presidente de la República, se presta al mejor postor, para conservar 

sus ambiciones en la política nacional. 

También tiene pendiente en Cámara de Diputados, dos puyantes asuntos en su contra: el juicio de 

Procedencia y la destitución de la presidencia en la comisión de Gobernación. 

Ex presidentes del PRI, solicitaron a finales de junio pasado, su renuncia al encargo, por los 

escándalos que lo señalan de corrupción y enriquecimiento inexplicable, además de los 

vergonzantes resultados electorales, al frente del partido. 

Calló, ejerció político del avestruz, para condenar públicamente, la cínica manera en que los 

gobernadores de Hidalgo, Omar Fayad Meneses y el de Oaxaca, Alejandro Ismael Murat Hinojosa, 

entregaron el poder al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y de esa manera, ni quien 

los investigue por los escandalosos señalamientos de irregularidades en el ejercicio del gasto público 

en esos estados. 

Escándalo tras escándalo, lo rodean en su ejercicio como presidente del Comité Ejecutivo Nacional, 

encargo que termina el 18 de agosto del 2023. 

Los resultados electorales al frente de la dirigencia, dejan mucho que desear, pues si tienen 70 

diputados federales, es gracias a que se colgaron del PAN en el pasado proceso electoral federal del 

2021, porque por sí solo, el PRI, no gana ni un volado para ver quién paga los chescos, cual parte del 

bloque opositor con el PAN-PRD. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“AMLITO”, “JUDAS” DEL PAN-PRD: PARA EVITAR DESAFUERO Y PERDER COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN, APOYA MILITARIZAR GUARDIA NACIONAL; PAN, LO EMPLAZA 
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Sin coalición con PAN-PRD, tendría menos de 50 representantes populares y gracias a la alianza “Va 

por México”, tienen 71 legisladores en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Empero, para salvar su pellejo de que le retiren el fuero como diputado federal y ponerlo a 

disposición de la Fiscalía de Campeche y cuando integrantes de la bancada que coordina Moisés 

Ignacio Mier Velazco, exigen que lo destituyan de la comisión de Gobernación, por todo lo que 

arrastra en su trayectoria “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, sin escrúpulos, “sin 

ética ni moral”, se juega el pellejo. 

Que es nada menos que aprobar militarizar la Guardia Nacional, con la propuesta que hizo a 

diputada priista Yolanda de la Torre, de ampliar el periodo de permanencia de las Fuerzas Armadas 

en la Guardia Nacional, “porque eso es ir por el camino incorrecto de la militarización del país”, cual 

acusa el dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza. 

Iniciativa que, propició inmediato rechazo en el PAN-PRD e incluso, entre el minúsculo grupo 

parlamentario del PRI en el Senado, porque simplemente, en esa iniciativa “a modo”, el coordinador 

en la colegisladora, Rubén Ignacio Moreira Valdez, se fue por la libre, es decir, por su cuenta y riesgo 

sin consultar a la bancada en el Paseo de la Reforma, número 135, pero sí, con el acuerdo de “el tal 

amlito”. 

Hay que decirlo, como la iniciativa que aprobó Morena y aliados PT-Verde, el fin de semana pasado 

en San Lázaro, es mayoría absoluta, o sea, la  mitad del Senado, no tienen ningún problema para 

aprobar la minuta, la fracción que coordina Ricardo Monreal Ávila. 

Por lo que si vota o no o se abstienen, los senadores del Revolucionario Institucional, es lo menos. 

Senadores de Morena-PT-Verde, hacen esa mayoría, más de 64 senadores y aprueban sin ningún 

problema, la controversial minuta que autoriza transferir la Guardia Nacional a la Defensa. 

Aquí, viernes pasado, ponderamos “campaña” de Adán augusto López Hernández, entre curules del 

recinto e San Lázaro, y resaltamos que saludó a los priistas, entre ellos, a “el tal amlito”, quien poco 

faltó para corear con Rubén Ignacio Moreira Valdez, al titular de Segob: ¡Presidente! ¡Presidente! 

Y como en política, nada es casualidad ni coincidencia, ya hay señales que justifican la “campaña” 

del político del ex gobernador de Tabasco, en las curules del PRI… y del PAN. 

Y no son otras más que detener el acuerdo para que la Sesión instructora, aplace el juicio de 

Procedencia contra el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, para que no los destituyan de 

manera vergonzante y denigrante, de la comisión de Gobernación. 
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¡Vamos, pues!, el acuerdo alcanza a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, 

quien, sin ambages, “tras consultar con una bogado”, decidió no “difamar” ni evidenciar al dirigente 

priista, en su programa que tiene en FB, cada martes. 

Por el arco del triunfo, el aún dirigente priista, se pasa los exhortos y demandas del PAN-PRD, para 

que retiren la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre, y no militarizar más a la nación, en 

materia de seguridad pública, con la Guardia Nacional. 

Ayer, en tuit, el rijoso dirigente del tricolor, de manera virtual, anunció al PAN-PRD, que se retiran 

del bloque opositor, de la moratoria constitucional, antes que el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, y el grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, echen a 

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, de la presidencia en la comisión de Gobernación y despojen 

fuero que tiene como diputado federal, cual establece artículo 61 nuestro Código Supremo, con el 

juicio de Procedencia. 

O cómo interpretar tuit que publicó ayer: 

“El PRI no recibe ultimátum, ni acepta ordenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a 

construir, en unidad y convicción, por el bien de México”. 

Empero, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, no define que sí, “va a construir” para él, manto de 

impunidad, para que no le retiren el fuero que tiene como diputado federal, cual acusa Fiscalía de 

Campeche, y para que no lo echen de la presidencia de la comisión de Gobernación. 

Ayer, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés, exhortó al PRI-PRD, partidos que integran la 

coalición, “Va por México”, asumir en este asunto, postura congruente y valiente y cumplan los 

compromisos que pactaron, de cara al país. 

-“Y digamos con claridad, ¡no!, a la militarización de México, y digamos con claridad, sí a la 

seguridad, a la paz, a la tranquilidad, a través de policías civiles que siempre vayan acompañadas y 

respaldadas cuando sea necesario por nuestras Fuerzas Armadas, pero no sobre exponiéndolas y no 

haciéndolos los primeros responsables ante el fracaso presidencial en materia de seguridad en este 

sexenio”. 

El político michoacano, de oposición, pidió a la dirigencia nacional del PRI, diga ¡no! a la 

militarización del país, de lo contrario, deben explicarlo a los mexicanos. 

También ayer, el presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

no quiso afirmar si se quiebra alianza “Va por México” y presagió un “lo que vamos a hacer, es 

buscar, hacer todo lo posible por sacarla adelante”. 
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Justificó iniciativa del PRI, a través de la diputada Yolanda de la Torre, a lo que reitera el coordinador 

de Morena, Ignacio Mier: los gobernadores, no quieren que se vaya la Guardia Nacional, para 

enfrentar violencia y delincuencia.  

Por lo pronto, el presidente de la mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, turnó a 

comisiones unidad de Justicia y Estudios Legislativos, Segunda, la controversial minuta.  

El coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, perfila para este fin de semana, el desahogo 

legislativo del decreto que les turnó la colegisladora.  

-“Pero habrá debate  no habrá vía rápida”, ofrece. 

Sin prometer “Parlamento abierto”, dejó en claro que se escuchará a las asociaciones civiles, o 

grupos interesados en el asunto; que el Senado, abre sus puertas para escuchar “y que no tenemos 

ningún problema para poder dialogar. Esa es  nuestra esencia y eso debemos hacer”. 

Sin ambages, el político de Zacatecas, apoya la iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre: 

-“Es la modificación del artículo Transitorio que la Constitución previene, de que serían 5 años los 

que pudiera prestar servicio de seguridad pública el Ejército y las Fuerzas Armadas y el 

planteamiento es que se amplíe a 9 años esta disposición, modificando el Transitorio, lo 

acompañaríamos en el Senado, es mi posición personal. Sin embargo, tengo que comentarlo con el 

grupo parlamentario”. 

Hoy, 10:00 horas, ofrece conferencia de prensa “el tal amlito”, para el puyante asunto de la iniciativa 

del PRI en Cámara de Diputados para prolongar militarización de la Guardia Nacional, si negoció o 

no, a cambio de esa iniciativa, su permanencia en la comisión de Gobernación y que no le retiren el 

fuero. 

Empero, ayer también, el diputado Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, 

delineó que una vez que se aprobó por el pleno la Sección Instructora, se debe instalar, y recuerda 

que la Secretaría General tiene que remitir el expediente que presentó Fiscalía de Campeche, donde 

solicita la declaración de Procedencia. 

Año pasado, dijo, retiraron fuero a dos legisladores de Morena, uno del PT y el otro, el gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. 

En el asunto de la Guardia Nacional, el legislador de Puebla, reiteró: 

-“Pues yo creo que deberían ya de opinar los gobernadores y los presidentes municipales; deberían 

hacer aquí una reunión (en CD), y convocar a los presidentes municipales de las principales ciudades 

del país que son gobernadas por ellos y los gobernadores que aún están en funciones y que les 
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pregunten si realmente quieren, lo que valientemente ya dijo la diputada (Yolanda de la Torre), que 

se retire a la Guardia Nacional o no”. 

¡Caray!, a lo que obliga violencia y delincuencia que permea en este país.  

EN EL CHACALEO 

Alejandro Armenta Mier, presidente de la Cámara de Senadores, adelanta que estarán atentos a la 

entrega del paquete económico, mañana jueves, el cual envía el Ejecutivo Federal, cual establece 

artículo 74 en Ley de leyes… Recuerda que al Senado, corresponde revisar Ley de Ingresos, 

Miscelánea Fiscal y una serie de disposiciones en materia tributaria… Generalmente, luego que el 

titular de Hacienda entrega los documentos de esos asuntos, mañana, en Cámara de Diputados, de 

inmediato, un Subsecretario de Hacienda -o podría ser el mismo titular de la dependencia, se 

trasladan al Senado-, para entregar las iniciativas que tienen que revisar, analizar, votar y aprobar… 

Como aún falta tiempo para iniciar la campaña electoral en el Estado de México, la senadora con 

licencia, Delfina Gómez Álvarez, solicitó a mesa directiva, reincorporación a sus funciones 

legislativas, a partir de hoy… En el Estado de México, hay que decirlo, el Comité Directivo Estatal de 

Morena, quedó en poder del grupo Texcoco, que encabeza el senador Higinio Martínez Miranda… 

Vigente, el efecto Monreal: 9 días después de su ausencia en plenaria de los senadores de Morena, 

hoy, previo al mediodía, acude con integrantes de la bancada, el titular de Segob, Adán Augusto 

López Hernández, para revisar agenda legislativa… Por unanimidad, 480 votos, los diputados 

aprobaron reforma a Ley General de Acceso de las Mujeres, a una Vida Libre de Violencia, a fin de 

incluir en la definición de violencia física, cualquier acto que inflige daño no accidental, usando ácido 

o sustancia corrosiva, cáustica irritante, tóxica o inflamable o cualquier otra sustancia que pueda 

provocar o no, lesiones, ya sea interna, externas o ambas… Posiciones de Morena, en las comisiones 

del Senado: cual adelantamos en este espacio, lo que tanto ambicionó Olga Sánchez Cordero, se le 

hizo, desde ayer, preside la comisión de Justicia; Rafael Espino de la Peña, presidente de la comisión 

de Estudios Legislativos, Segunda y Ernesto Pérez Astorga, presidente de la comisión de Hacienda y 

Crédito Público… Por 473 votos, nuestros representantes populares en San Lázaro aprobaron 

reformas y adiciones a Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el 

objetivo de garantizar a las mujeres en condición vulnerable, el ejercicio de sus derechos humanos 

en igualdad sustantiva entre hombres y mujeres… ¡Enhorabuena!...  

 

 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Diputadas y diputados avalan reformas para la atención 

oportuna de la salud física y mental de educandos 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 486 votos, reformas a la Ley General 

de Educación, con el objetivo de atender la salud física y mental de los educandos, así como considerar 

las habilidades de la inteligencia emocional y la autoconciencia. 

 

 

https://www.clubjuridico.com/diputadas-y-diputados-avalan-reformas-para-la-atencion-oportuna-de-

la-salud-fisica-y-mental-de-educandos/ 
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Cámara de Diputados conmemora el Día Internacional de 

la Mujer Indígena 

 

En la sesión de este martes, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron 

comentarios con motivo del Día Internacional de la Mujer Indígena, que se conmemora cada 5 de 

septiembre.  

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/camara-de-diputados-conmemora-el-dia-internacional-de-la-

mujer-indigena/ 
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Cámara de Diputados aprobó reformas que amplían la 

vigilancia de enfermedades no transmisibles 

 

Con 479 votos, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma el artículo 158 de la Ley 

General de Salud, para establecer como atribución de la Secretaría de Salud y de los gobiernos de las 

entidades federativas, la vigilancia epidemiológica de las enfermedades no transmisibles y sindemias 

que determinen. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-amplian-la-vigilancia-de-enfermedades-no-

transmisibles/ 
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Pasa a comisiones iniciativa de Guardia Nacional 

 

En el Senado no va a haber fast track para discutir y aprobar precisamente esta minuta que envió la 

Cámara de Diputados que traspasa la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, incluso 

hace unos minutos el coordinador Ricardo Monreal, él en este momento está dando una conferencia de 

prensa, él asegura que será analizada y discutida en un proceso legislativo plural y respetuoso. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACOroNI2i8zmTTw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21705&parId=root&o=OneUp  
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Monreal descarta 'fast track' en Senado para iniciativa sobre Guardia 

Nacional 

  

El presidente de la Junta de Coordinación Política 

del Senado, Ricardo Monreal, informó que no se 

dará fast track a la minuta de la Cámara de 

Diputados que busca pasar a la Guardia Nacional 

a la estructura de la Sedena. 

En conferencia de prensa, Ricardo Monreal 

detalló que, aunque existía la propuesta de 

dispensar los trámites y discutir el proyecto este 

mismo martes, la mayoría de los integrantes de la 

bancada de Morena decidió darle un trámite normal. 

Señaló, en este sentido, que la minuta será turnada a las Comisiones Unidas de Justicia y Estudios 

Legislativos Segunda, que definirán el proceso para llevar a cabo la discusión de la reforma. 

Monreal Ávila detalló que la Cámara Alta abrirá sus puertas para escuchar todas las voces, a fin de 

dictaminar el proyecto y poder discutirlo en el pleno este mismo fin de semana. 

Monreal resaltó que se cuidará el proceso legislativo y aseguró que la unidad del grupo parlamentario 

de Morena no está en riesgo por la discusión de este proyecto que busca pasar a la Guardia Nacional a 

la estructura de la Sedena. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/monreal-descarta-fast-track-en-senado-para-iniciativa-

sobre-guardia-nacional-564512.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/monreal-descarta-fast-track-en-senado-para-iniciativa-sobre-guardia-nacional-564512.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/6/monreal-descarta-fast-track-en-senado-para-iniciativa-sobre-guardia-nacional-564512.html
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Entrevista  

Kenia López (Senadora – PAN)  

 

“Primero que nada, decir que es evidente que quienes hacemos las leyes tendríamos que respetarlas. 

No puede ser que haya sucedido algo tan lamentable en la Cámara de Diputados, que ni siquiera sean 

capaces de respetar el reglamento y la Ley Orgánica del propio Congreso Qué bueno que aquí en el 

Senado vamos a respetar el procedimiento parlamentario ¿Y éste cuál es? Pues claramente que se reciba 

esta iniciativa, que se turne a comisiones, que se delibere, es más yo te diría, estaríamos obligados 

escuchar a los especialistas y si eso nos va a llevar horas, quizás uno o dos días más, pues me parece que 

México necesita este tipo de discusiones y deliberaciones”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB5WIqbVkM%2DfYcY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%21706&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB5WIqbVkM%2DfYcY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21706&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB5WIqbVkM%2DfYcY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21706&parId=root&o=OneUp
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López Obrador plantea consulta popular para 
mantener al Ejército en la calle  

 

 

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, planteó este martes realizar una consulta popular para 

que la ciudadanía decida si quiere mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública y evaluar 

a la Guardia Nacional cuando pase a control militar. 

El mandatario respaldó la propuesta del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI) de mantener al 

Ejército en las calles hasta 2028, aunque la reforma constitucional que creó la Guardia Nacional en 2019 

establece que los militares deben volver a los cuarteles en 2024. 

 

 

 

López Obrador plantea consulta popular para mantener al Ejército en la calle | México | Edición América | Agencia EFE 

 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-plantea-consulta-popular-para-mantener-al-ejercito-en-la-calle/50000545-4879295
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AMLO llama a consulta popular sobre la 
permanencia del Ejército en la calle hasta 2028  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que los legisladores deben llamar a una consulta popular 

para determinar si las Fuerzas Armadas deben continuar en labores de seguridad pública por lo menos hasta 

2028. 

En conferencia de prensa desde Palacio Nacional, el jefe del Ejecutivo federal se manifestó a favor de la iniciativa 

de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre, quien propuso que los miembros del Ejército y la Marina puedan 

coadyuvar en acciones de seguridad pública al menos hasta 2028, es decir, nueve años más del plazo establecido 

en la Constitución. 

“Lo mejor sería, estaría bien que se ponga un tiempo, lo que está proponiendo el PRI es el que propone 9 años, 

qué sería, ¿24? El otro sexenio, yo estoy de acuerdo con eso para que en caso de que, no va suceder, y toco madera, 

pero para atrás los ‘filderes”, (…) lo que están planteando es 24 y 6 más, ¿30 no? 

 

 

AMLO llama a consulta popular sobre la permanencia del Ejército en la calle hasta 2028 (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-llama-a-consulta-popular-sobre-la-permanencia-del-ejercito-en-la-calle-hasta-2028/
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López Obrador plantea consulta popular para 
mantener al Ejército en la calle 

Ciudad de México, 6 sep (EFE).- El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, planteó este martes 

celebrar una consulta popular para que la ciudadanía decida si quiere mantener a las Fuerzas Armadas en 

tareas de seguridad pública y evaluar a la Guardia Nacional cuando pase a control militar. 

El mandatario respaldó la propuesta del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI) de mantener al 

Ejército en las calles hasta 2028, aunque la reforma constitucional que creó la Guardia Nacional en 2019 

establece que los militares deben volver a los cuarteles en 2024. 

"Está bien (la propuesta del PRI), y que se evalúe, y que incluso se haga una encuesta, una consulta formal, 

esto se lo podrían agregar, y se le pregunta a la gente, consulta popular", respondió a una pregunta en su rueda 

de prensa diaria. 

El presidente también defendió su iniciativa de reforma, aprobada el sábado pasado en la Cámara de 

Diputados, para trasladar a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el control operativo de la Guardia 

Nacional, un cuerpo que él creó en 2019 con la promesa de mantenerlo civil. 

Ante las críticas, el mandatario también propuso una consulta popular años después de la entrada en vigor de 

la reforma legal para que las personas evalúen si la Guardia Nacional debe seguir bajo control militar. 

La actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad ha causado polémica en México por afrontar 

acusaciones de ejecuciones extrajudiciales, desapariciones forzadas y uso desproporcionado de la fuerza. 

La semana pasada una niña de cuatro años murió por una bala perdida del Ejército en Nuevo Laredo, 

Tamaulipas, en la frontera norte de México, según denuncias de su familia. 

Pero López Obrador, quien en campaña prometió devolver los soldados a los cuarteles, ahora justificó el uso 

de los militares para afrontar el crimen. 

"Ya cuando llegué al Gobierno y vi que no había seguridad para la gente, que el pueblo de México estaba en 

estado de indefensión, lo que había era un combate a bandas del narcotráfico de manera selectiva", argumentó 

sobre qué lo hizo cambiar de opinión. 

López Obrador plantea consulta popular para mantener al Ejército en la calle - SWI swissinfo.ch 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_l%C3%B3pez-obrador-plantea-consulta-popular-para-mantener-al-ej%C3%A9rcito-en-la-calle/47880026
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El PAN advierte fin de alianza con el PRI por 
respaldo a la Guardia Nacional 

El conservador Partido Acción Nacional (PAN) advirtió este martes al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), con el que ha formado una alianza electoral rumbo a las presidenciales de 2024, 
que si respalda la reforma sobre la Guardia Nacional, que da el control operativo y administrativo de 
este cuerpo de seguridad a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la alianza podría terminar. 

Hace unos días, los diputados del PRI presentaron una propuesta de reforma a la Guardia Nacional, 
mediante la que plantearon ampliar de cinco a nueve años, es decir, hasta 2028, la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, límite que de acuerdo a la ley vigente vence en 2024. 

El presidente del PAN, Marko Cortés, advirtió al PRI en una conferencia en el Senado mexicano que 
la coalición no solo es electoral. "La razón de ser de la coalición Va por México no es electoral. Si hay 
que ganar elecciones para tener legisladores para tener buenos gobiernos de coalición, podríamos ir 
eventualmente en alianzas electorales, pero si no se cuida la razón de ser de la alianza, lo que le dio 
sentido a esta coalición, no valdría la pena continuar", dijo Cortés. 

"Hago un llamado a la dirigencia nacional del PRI, pero también a los legisladores, que así como lo 
hicimos con valor y determinación, el Domingo de Resurrección, y dijimos no a la Ley Barttlet (reforma 
eléctrica), con ese mismo valor y altura de miras y haciendo honor a los millones de votos que 
obtuvimos en el 2021, digamos no a la militarización que ha llevado a la más alta violencia e inseguridad 
en México", añadió. 

Además, rechazó la iniciativa del PRI porque dijo que va por el camino incorrecto de la militarización 
del país al tiempo que pidió a la dirigencia del PRI, encabezada por su presidente Alejandro Moreno, 
ser congruente para decir no a la militarización, de lo contrario, deberá explicarlo a los mexicanos. 

Este martes, el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, planteó realizar una consulta 
popular para que la ciudadanía decida si quiere mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de 
seguridad pública y evaluar a la Guardia Nacional cuando pase a control militar. 

El mandatario respaldó la propuesta del opositor PRI de mantener al Ejército en las calles hasta 2028, 
aunque la reforma constitucional que creó la Guardia Nacional en 2019 establece que los militares 
deben volver a los cuarteles en 2024. 

El PAN advierte fin de alianza con el PRI por respaldo a la Guardia Nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/06/el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-el-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/
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Amagan con disolver Va por México 
 

Los dirigentes nacionales del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), lanzaron un ultimátum a la bancada del PRI para que retire la iniciativa de la diputada Yolanda de 
la Torre, que pretende ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028 o bien, para 
que voten en su contra llegado el momento del debate en el pleno legislativo. 
Tanto el líder panista, Marko Cortés, como el perredista, Jesús Zambrano, advirtieron que de no atender 
dicha exigencia, darán por terminada la coalición legislativa de Va por México. "Exigimos que se apeguen 
a la moratoria constitucional que acordamos y firmamos de cara al país, si no lo hacen estaría perdiendo 
razón de ser la coalición legislativa de los tres partidos, que se hizo para cuidar a México y para evitar la 
regresión, la destrucción, el autoritarismo, la militarización. Si esto se incumple, la coalición legislativa 
no tiene razón de ser", declaró Cortés Mendoza a este rotativo. 
 
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/amagan-con-disolver-va-por-mexico/1540616 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/amagan-con-disolver-va-por-mexico/1540616
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net/images/2022/09/06/pan-y-prd-amagan-con-15ce6be2-focus-0-0-696-423.jpg
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Reforma de la Guardia Nacional: 
"EE.UU. ya no sabe en quién confíar 

dentro de México" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

En una sesión maratoniana, el Congreso de Diputados de México aprobó en la madrugada del sábado 

pasado (03.09.2022) la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de integrar 

la Guardia Nacional en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Recibida con fuertes polémicas, 

la decisión tendrá que ser sometida a la aprobación del Senado. 

 

En 2019, la Guardia Nacional reemplazó a la Policía Federal como el principal cuerpo policial de 

seguridad pública a nivel nacional. Está compuesta en parte por miembros de la Policía Federal, 

pero en su mayoría por militares y miembros de la Marina. Su misión principal es combatir los 

cárteles del narco y el crimen organizado, pero durante este período legislativo, la Guardia Nacional ha 

asumido varios proyectos civiles como la construcción del Tren Maya, el aeropuerto Felipe Ángeles o la 

vigilancia aduanera. 

 

"La Guardia Nacional se ha convertido en maestro de nada, realmente no tienen una misión en 

particular. Y como no tienen una misión en particular, son realmente ineficaces,” dice Gary Hale, 

experto en política sobre drogas del Baker Institute en Houston. 

 

Reforma de la Guardia Nacional: ″EE.UU. ya no sabe en quién confíar dentro de México″ | México en DW | DW | 

06.09.2022 

https://www.dw.com/es/sabadazo-negro-del-gobierno-de-andr%C3%A9s-manuel-l%C3%B3pez-obrador/a-63016257
https://www.dw.com/es/sabadazo-negro-del-gobierno-de-andr%C3%A9s-manuel-l%C3%B3pez-obrador/a-63016257
https://www.dw.com/es/hrw-advierte-desastre-de-derechos-humanos-por-reformas-militaristas-de-m%C3%A9xico/a-63036426
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-amlo-quiere-mantener-a-fuerzas-armadas-en-la-seguridad-p%C3%BAblica/a-62795681
https://www.dw.com/es/reforma-de-la-guardia-nacional-eeuu-ya-no-sabe-en-qui%C3%A9n-conf%C3%ADar-dentro-de-m%C3%A9xico/a-63036437
https://www.dw.com/es/reforma-de-la-guardia-nacional-eeuu-ya-no-sabe-en-qui%C3%A9n-conf%C3%ADar-dentro-de-m%C3%A9xico/a-63036437
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Hacienda entregará paquete económico 2023 este jueves 
 

 La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que este jueves 8 de septiembre entregará 
al Congreso de la Unión el paquete económico correspondiente al ejercicio fiscal 2023. 
Será a las 17 horas la entrega del paquete a la Cámara de Diputados por parte del titular de la 
dependencia, Rogelio Ramírez de la O. 
De acuerdo con la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH), el Ejecutivo tiene 
como fecha límite el 8 de septiembre para cumplir con la entrega del paquete económico del siguiente 
año. 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/hacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-
jueves/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/hacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/hacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves/
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Paquete Económico 2023 se entregará el 8 de septiembre: SHCP 

  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

confirmó que el próximo jueves 8 de septiembre a 

las 5 de la tarde, el titular de la dependencia, 

Rogelio Ramírez de la O, entregará el Paquete 

Económico 2023 a la Cámara de Diputados. 

Cabe recordar que así lo establece la Constitución y 

se informó que el subsecretario de Hacienda, 

Gabriel Yorio hará lo propio, a la misma hora, en el 

Senado de la República. 

Hay que recordar que el Paquete Económico está compuesto por los Criterios Generales de Política 

Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos, el Proyecto de Presupuesto de Egresos y la Miscelánea Fiscal. 

El gobierno de AMLO, adelantó que para el próximo año no habrá incrementos, ni nuevos impuestos en 

tarifas eléctricas, en gasolina, diésel ni el gas. 

https://mvsnoticias.com/economia/2022/9/6/paquete-economico-2023-se-entregara-el-de-

septiembre-shcp-564506.html   

https://mvsnoticias.com/economia/2022/9/6/paquete-economico-2023-se-entregara-el-de-septiembre-shcp-564506.html
https://mvsnoticias.com/economia/2022/9/6/paquete-economico-2023-se-entregara-el-de-septiembre-shcp-564506.html
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Hacienda entregará Paquete Económico 2023 el 8 de septiembre  

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que este jueves 8 de septiembre entregará al 

Congreso de la Unión el Paquete Económico correspondiente al Ejercicio Fiscal 2023. La entrega será el 

próximo jueves a las 17:00 horas en la Cámara de Diputados y será entregado por parte del titular de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.  

 

https://drive.google.com/file/d/1lw2wQBEVPRtPg_IRYuWvFfhRf_gREDAz/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lw2wQBEVPRtPg_IRYuWvFfhRf_gREDAz/view
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Aprueba Cámara de Diputados catalogar el uso 
de sustancias corrosivas o tóxicas como 

violencia física 

 
 

Boletín No.2470 

Aprueba Cámara de Diputados catalogar el uso de sustancias corrosivas o tóxicas como violencia física 

• El dictamen a la minuta que reforma la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia se envió al 

Ejecutivo Federal 

La Cámara de Diputados avaló por unanimidad de 480 votos el dictamen a la minuta que reforma la Ley General de Acceso 

de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a fin de incluir en la definición de violencia física, cualquier acto que inflige 

daño no accidental, usando ácido o sustancia corrosiva, cáustica, irritante, tóxica o inflamable o cualquier otra sustancia 

que pueda provocar o no lesiones ya sean internas, externas o ambas.  

Los cambios al artículo 6, fracción II de la ley, se enviaron al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales. 

Señala que se debe legislar para prevenir los ataques con sustancias y que se pueda imponer penas más severas, así como 

concientizar a la población de que “esas acciones son tan atroces que no pueden permitirse”.     

Subraya que los efectos que generan en la víctima los ataques con sustancias son diversos y no sólo impactan en su entorno 

individual, sino también en su entorno social, laboral y afectivo.   
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Con la reforma se pretende salvaguardar el bien jurídico tutelado que es la vida, salud, honor y el derecho al pleno desarrollo 

de la personalidad, los cuales al realizarse los ataques con sustancias se ven disminuidos, pues se deja huella en las víctimas 

y, en algunas ocasiones, es de por vida, dependiendo las lesiones que provocaron en el cuerpo.   

Al fundamentar el dictamen, la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), presidenta de la Comisión de Igualdad 

de Género, explicó que el propósito de visibilizar y reconocer como parte de la violencia física a los ataques perpetrados 

mediante la utilización de ácido o sustancias corrosivas, cáusticas, irritables, tóxicas o inflamables.  

Resaltó que la violencia ejercida en contra de las mujeres se ha llegado a manifestar de tal forma que es de la más cruel y 

dolorosa como es la violencia ácida. “Con tan sólo 135 pesos se puede llegar a destruir la vida y la tranquilidad de una 

mujer, pues este tipo de sustancias se consiguen hasta en una tlapalería, cualquiera puede comprarlas y te puede destruir la 

vida”.  

“No debe quedar duda que esta es una manifestación de la violencia de género que impera en nuestro país, ya que los ataques 

se llevan de manera premeditada con la intención de buscar venganza por celos, por rechazos sexuales o románticos, e 

incluso por no cumplir con roles socialmente asignados”, puntualizó.    

La diputada Margarita García García (PT), promovente de la reforma, destacó que la violencia hacia las mujeres con algún 

tipo de sustancia ha ido en aumento en las últimas décadas y en lo que va de 2022 hay 47 ataques. Afirmó que las 

modificaciones dan mayor claridad sobre lo que es la violencia física y la incorporación de ataques con sustancias como 

parte de la violencia física hacia las mujeres.  

Sostuvo que estos ataques han ocurrido en distintas entidades de la República, por lo que es de suma importancia incorporar 

el ataque con sustancia en la ley y que abra la posibilidad de que se pueda tipificar como un delito penal, ya que se debe 

reconocer que es un tipo de violencia por razón de género.   
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Cámara de Diputados conmemora el Día 
Internacional de la Mujer Indígena 

 
 

Participan diputadas de los siete grupos parlamentarios 

Boletín No.2461 

Cámara de Diputados conmemora el Día Internacional de la Mujer Indígena 

• Participan diputadas de los siete grupos parlamentarios 

En la sesión de este martes, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron 

comentarios con motivo del Día Internacional de la Mujer Indígena, que se conmemora cada 5 de 

septiembre.  

Rendir tributo a todas las mujeres de los pueblos indígenas 

La diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) señaló que esta conmemoración es para rendir 

tributo a todas las mujeres pertenecientes a los pueblos indígenas del mundo, del país, a fin de 

visibilizar sus derechos, promover acciones para una mejor calidad de vida, educación y respeto, 

así como generar medidas afirmativas y acciones compensatorias para reducir la desigualdad.      

Afirmó que la mujer indígena cumple con un rol fundamental para el desarrollo y permanencia de 

la cultura y las tradiciones y enfatizó que es la que enseña la lengua ancestral a los hijos e hijas, la 

que continúa con las tradiciones y resiste las diferentes formas de violencia estructural. Además, 
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dijo, tienen una relación especial con la naturaleza, y contribuye al bienestar y al desarrollo 

ambiental de las comunidades.   

Luchar por la igualdad de derechos de las mujeres 

Por el PAN, la diputada Berenice Montes Estrada lamentó que el reconocimiento de la mujer 

indígena sea solamente en el discurso, ya que la realidad indica que persiste discriminación. Una 

de las mejores formas de celebrar esta fecha, dijo, es luchar por la igualdad de sus derechos en 

todo el territorio nacional.  

Hizo votos por generar fuentes de empleo en las regiones indígenas que permitan tanto a mujeres 

como a hombres tener condiciones para una distribución más equitativa de las labores domésticas 

y un mayor acceso de las mujeres al trabajo remunerado. Se debe, añadió, tener un presupuesto 

digno para las mujeres indígenas. “Por ello, estaremos dando la lucha en el presupuesto”.    

Presupuesto digno para el INPI 

Del PRI, la diputada Eufrosina Cruz Mendoza consideró que al decir que las mujeres indígenas son 

el grupo más vulnerable se invisibiliza su capacidad; por ello, hizo un llamado a ya no incorporar 

a las mujeres como víctimas, sino como personas capaces de decidir lo que quieren y lo que 

piensan. “En este Recinto debemos reaprender a dirigirnos a las mujeres no como grupos 

vulnerables, sino como posibilidad, como oportunidad porque cada eslabón de nuestra conciencia 

se lo hemos arrebato a la adversidad e invisibilidad”. 

Puntualizó que con presupuesto y educación las mujeres indígenas podrán construir su destino. 

“En este presupuesto que viene hago votos para que todos los partidos políticos estén a favor de 

que el INPI tenga un presupuesto digno, porque hoy tiene el peor que se le ha asignado, de 3.6 

millones, y es responsabilidad de todas y todos”, indicó. 

Visibilizar a las mujeres indígenas 

Del PVEM, la diputada Itzel Aleli Domínguez Zopiyactle indicó que el objeto de esta conmemoración 

no sólo es rendir un homenaje a las grandes heroínas que como Bartolina Sisa y muchas otras 

mujeres indígenas más se han destacado por sus gestas y logros, sino que también tiene como 

objetivo visibilizar a las mujeres indígenas.  
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Precisó que las mujeres indígenas han participado activamente en las luchas de sus pueblos y 

también juegan un papel importante en la sociedad para el impulso, reconocimiento y 

conservación de la cultura. Consideró que no se puede soslayar que hoy muchas niñas y mujeres 

indígenas, además de sufrir discriminación, maltrato y falta de visibilidad, son víctimas de 

menosprecio y maltrato constante producto de su origen “que no podemos seguir tolerando”.   

Garantizar integración política de la mujer indígena 

Esther Martínez Romano, diputada del PT, afirmó que esta conmemoración es idónea para 

reconocer el trabajo heroico de las hermanas indígenas, quienes todos los días se ocupan de 

contribuir al desarrollo y bienestar de sus comunidades, así como conservar y proteger la 

identidad de sus pueblos y culturas.  

Consideró necesario que desde el Congreso de la Unión se continúen impulsando reformas para 

garantizar la integración política, social, económica y cultural de la mujer indígena mexicana en la 

toma de decisiones, y que el Estado mexicano promueva una cultura que respete, reconozca y 

apoye el liderazgo de las mujeres indígenas, así como prevenir, sancionar y erradicar cualquier 

forma de violencia política contra ellas. 

El mayor analfabetismo está en las indígenas 

La diputada María Asención Álvarez Solís (MC) refirió que las indígenas son el grupo más 

vulnerable y alejado de la protección del Estado. Agregó que la brecha de género se acentúa ya 

que el mayor analfabetismo se ve en las mujeres y su participación en empleos remunerados no 

llega a la mitad de los hombres. Señaló que en algunas comunidades el sistema de usos y 

costumbres ha perpetuado esquemas en donde las niñas son vendidas y con ello son privadas de 

la libertad de escoger pareja. 

“La bancada naranja garantizará todos los derechos para todas, tenemos que reconocer que 

existen enormes desigualdades que no se han incorporado al sistema educativo por lo que se 

tiene que mejorar; además, tomar acciones para atender prioritariamente a los grupos más 

vulnerables”, añadió. 

No toleraremos la violencia ejercida contra mujeres indígenas 

La diputada Fabiola Rafael Dircio (PRD) señaló el interés que de hace años se ha manifestado por 

visibilizar a las mujeres indígenas y externó su compromiso porque como mujer indígena, madre, 
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hermana, mexicana, “la lucha aquí no para y no nos cansamos, continuaremos combatiendo las 

injusticias”. 

Aseguró que se cuidará por las mujeres indígenas que son objeto de una violencia por su activismo 

político, social o económica. “No toleraremos la violencia ejercida contra mujeres indígenas, líderes 

o activistas sociales que luchan por su pueblo para defender su autonomía y el respeto a sus 

derechos”. 
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Cámara de Diputados aprobó reformas que 
amplían la vigilancia de enfermedades no 

transmisibles 

 
 

Boletín No.2466 

Cámara de Diputados aprobó reformas que amplían la vigilancia de enfermedades no 

transmisibles 

• Esta labor será atribución de la Secretaría de Salud y de los gobiernos de las entidades 

federativas  

• La modificación, aprobada por unanimidad de 479 votos, es al artículo 158 de la Ley General de 

Salud 

Con 479 votos, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma el artículo 158 de la Ley 

General de Salud, para establecer como atribución de la Secretaría de Salud y de los gobiernos de 

las entidades federativas, la vigilancia epidemiológica de las enfermedades no transmisibles y 

sindemias que determinen. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, busca 

perfeccionar y actualizar la legislación en materia de vigilancia epidemiológica, en beneficio de la 

población, ya que la autoridad sanitaria contará con la atribución explícita en la ley para realizar la 

vigilancia epidemiológica de las enfermedades no transmisibles. 
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Menciona que durante los dos años de pandemia en el mundo se ha observado que existe una 

fuerte relación entre las Enfermedades No Transmisibles (ENT) y la Covid-19, pues las personas 

que padecen alguna ENT suelen ser más vulnerables ante el Covid.   

De acuerdo con la nota “Impactos de Covid prolongado en los sistemas de salud y la atención de 

las ENT”, elaborado por la organización NCD Alliance, el Covid prolongado “tiene implicaciones 

importantes para las personas que viven con ENT o están en riesgo de tenerlas, además de los 

impactos directos de la pandemia en las personas que viven con ENT, que incluyen la enfermedad 

aguda y las interrupciones de la atención esencial de las ENT”. 

Añade que las personas que padecen una ENT están en un estado de gran vulneración como 

resultado de las enfermedades que padecen, las cuales se han agravado a partir de la pandemia, 

pues gracias a ella ahora se encuentran viviendo una “sindemia”, es decir una situación en la que 

dos o más enfermedades conviven e interactúan entre sí, lo que genera un mayor daño a las 

personas y se agrava aún más por el contexto social en el que viven. 

La reforma suma al cuidado de la salud de las personas 

En la fundamentación del dictamen de la Comisión de Salud, la diputada Verónica Collado Crisolia 

(Morena) afirmó que la reformasuman al cuidado de la salud de las personas, ya que visibiliza a 

quienes viven con una enfermedad no transmisible y que por esta razón están en un estado de 

vulnerabilidad de salud, situación que se radicalizó a partir de la pandemia por Covid-19. 

Destacó la importancia de ampliar la vigilancia de las enfermedades no transmisibles, dado que 

es un instrumento que sirve para registrar sistemáticamente la ocurrencia de enfermedades y de 

sus determinantes en un área geográfica, con la finalidad de conocer su frecuencia y llevar 

acciones sanitarias para el control o eliminación. 

Mayor vigilancia para tomar mejores decisiones 

Uno de los promoventes, diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), expresó que con la 

aprobación del dictamen se puede cambiar un poco la salud de las y los mexicanos, ya que se 

pretende tener mayor vigilancia en el orden federal y en las entidades para tomar mejores 

decisiones. 
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Añadió que 8 de cada 10 mexicanos pierden la vida o tienen alguna discapacidad por 

enfermedades crónico-degenerativas, de ahí la importancia del dictamen. Incluso, dijo, la iniciativa 

también tiene perspectiva de género.  

Entidades federativas podrán llevar una mejor vigilancia 

Alberto Villa Villegas, diputado de Morena y también promovente, indicó que el informe 

“Panorama epidemiológico de las enfermedades no transmisibles en México” señala que América 

es la región con la mayor prevalencia de factores de riesgo para desarrollar este tipo de 

enfermedades, y que más del 59 por ciento de la población en la región tiene sobrepeso u 

obesidad. 

Con la reforma se busca armonizar la ley con las acciones del Sistema Nacional de Vigilancia 

Epidemiológica en materia de enfermedades no transmisibles, y las entidades federativas podrán 

llevar una mejor vigilancia del sobrepeso, la diabetes, hipertensión e insuficiencia renal, lo que 

permitirá una mejor atención de estas enfermedades, puntualizó.  
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Diputadas y diputados avalan reformas para la 
atención oportuna de la salud física y mental de 

educandos 

 
 

Boletín No.2467 

Diputadas y diputados avalan reformas para la atención oportuna de la salud física y mental de educandos  

• El Pleno aprobó por unanimidad cambios a la Ley General de Educación y remitió el dictamen al Senado  

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 486 votos, reformas a la Ley General de Educación, con el 

objetivo de atender la salud física y mental de los educandos, así como considerar las habilidades de la inteligencia 

emocional y la autoconciencia.   

Los cambios a los artículos 18 y 115 proponen incluir entre las atribuciones de las autoridades educativas federal, de los 

estados y de la Ciudad de México, desarrollar y promover protocolos para la prevención, detección y atención oportuna de 

riesgos en la salud física y mental de los educandos.   

Asimismo, el dictamen, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, plantea establecer que la 

orientación integral, en la formación de la mexicana y el mexicano dentro del Sistema Educativo Nacional, considere la 

inteligencia emocional y la autoconciencia.   

En la exposición de motivos se resalta la importancia y necesidad de atender el problema de la salud mental de las y los 

educandos, para así detectar y prevenir el riesgo de trastornos mentales.   
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Subraya que es preciso identificar la salud mental como el centro de un problema público de salud en los educandos, ya que 

impacta directamente en su proceso de enseñanza-aprendizaje y dificulta la convivencia armónica, por lo que es urgente 

brindar atención y establecer políticas públicas para detectar, prevenir y atender los trastornos mentales de los educandos.    

Al fundamentar el dictamen, la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), presidenta de la Comisión de Educación, 

mencionó que el dictamen se deriva de varias iniciativas de diputadas y diputados y ha sido el producto de un importante 

trabajo de consenso. Refirió que de acuerdo a datos del Inegi, aproximadamente 33.8 millones de niñas, niños y adolescente 

se encuentran expuestos a sufrir algún tipo de trastorno emocional o mental.  

Sostuvo que los trastornos emocionales y mentales en las y los estudiantes es un problema de salud pública que debe ser 

atendido de forma integral por las autoridades, tanto sanitarias como educativas. Resaltó que la pandemia de Covid ha 

acrecentado de forma considerable las afectaciones emocionales entre las y los jóvenes.  

La diputada del PRI, Laura Lorena Haro Ramírez, mencionó que al año en nuestro país mueren por suicidio un millón de 

personas. El suicidio es la segunda causa de muerte entre los jóvenes de nuestro país.  

Destacó que es fundamental en nuestra comunidad un modelo en el que se fomente la prevención y la promoción del 

autocuidado. “Sin duda necesitamos más inversión en materia de salud mental y hoy estamos dando un paso importante con 

la aprobación de este dictamen”.  

Del PAN, la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas refirió que, datos del informe “Impacto de la pandemia en niñas y 

niños”, dado a conocer por la Secretaría de Gobernación, señalan que en 2020 el número de suicidios de niños y adolescentes 

de ambos sexos en el país alcanzó una cifra récord de mil 150, lo que representó un incremento de 12 por ciento respecto a 

2019.  

Agregó que los suicidios de niños de 10 a 14 años, aumentaron un 37 por ciento, mientras que los de adolescentes mujeres 

de 15 a 19 años, un 12 por ciento. Por ello, celebró las reformas porque todo lo que se haga por las niñas, niños y adolescentes 

se verá reflejado en un futuro en la sociedad.      

El diputado José Guadalupe Ambrocio Gachuz (Morena) manifestó su apoyo al dictamen “porque es muy importante para 

el desarrollo psicosocial de las niñas, niños y adolescentes educandos”. Comentó que, derivado de la pandemia, el 

aislamiento generó estragos en la salud mental de la población estudiantil, como es la ansiedad, la depresión, crisis nerviosa, 

insomnios, entre otros.  

Resaltó que es imperioso emprender acciones para prevenir, detectar y atender los problemas de salud mental de los 

estudiantes. Enfatizó que “nuestros niños requieren urgentemente de la creación de políticas públicas enfocadas a atender 

su salud mental, así como también de acciones para que en su proceso de enseñanza-aprendizaje desarrollen su inteligencia 

emocional”.       
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De la misma bancada, el diputado César Agustín Hernández Pérez indicó que las reformas son el resultado de la 

preocupación ante el deterioro en la salud mental y socioemocional de las niñas, niños y adolescentes, la cual, de no ser 

visibilizada, pero sobre todo atendida, podría tener consecuencias fatales.  

Mencionó que, de acuerdo con datos de la Organización Mundial de la Salud, uno de cada siete jóvenes de 10 a 19 años 

padecen algún trastorno mental. Enfatizó que con la reforma, la educación que se imparte en los planteles educativos deberá 

procurar la promoción y el cuidado de la salud mental.   
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Diputadas y diputados reforman la Ley General 
de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 

Violencia 

 
 

El propósito es incorporar la perspectiva intercultural 

Boletín No.2473 

Diputadas y diputados reforman la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre 

de Violencia 

• El propósito es incorporar la perspectiva intercultural 

• El dictamen se remitió al Senado 

La Cámara de Diputados aprobó reformar diversas disposiciones de la Ley General de Acceso de 

las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con el propósito de incorporar la perspectiva 

intercultural en los modelos de atención, prevención y sanción para garantizarles el ejercicio pleno 

de sus derechos. 

El dictamen se aprobó en lo general y en lo particular por 480 votos los artículos no reservados, y 

con 473 el artículo reservado. Se remitió al Senado de la República para sus efectos 

constitucionales. 
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Plantea incluir el término de perspectiva intercultural, que es la concepción garantista de la 

diversidad y de los derechos de las personas y de los pueblos a su propia identidad cultural y 

autonomía, así como el de pluralismo jurídico, una garantía de los pueblos y comunidades 

indígenas.  

La finalidad es proporcionar atención psicológica y legal, especializada y gratuita, a quien sea 

víctima de hostigamiento o acoso sexual. En el caso de mujeres indígenas deberá ser a través del 

pluralismo jurídico y con perspectiva intercultural. 

Incluye promover información desde la perspectiva intercultural sobre la salud sexual y 

reproductiva de las mujeres indígenas. 

Al fundamentar el dictamen, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, diputada Julieta 

Kristal Vences Valencia (Morena), dijo que los sistemas normativos de los pueblos indígenas y su 

derecho a la libre determinación son necesarios. Sus marcos de actuación deben ser acordes con 

el respeto y goce pleno de los derechos de mujeres, niñas y adolescentes, agregó. 

 

Afirmó que el actual marco normativo no da suficientes atribuciones a las instancias 

gubernamentales, a fin de establecer acciones eficaces ante las desigualdades. “Estamos seguras 

de que para tener derechos iguales para todas y todos necesitamos políticas públicas específicas”. 

Estos cambios, afirmó, permitirán establecer medidas de seguridad eficaces que atiendan los 

principios de perspectiva de género, interculturalidad y pluralismo jurídico. 

La diputada promovente, Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena), afirmó que con la aprobación 

de este dictamen se da un paso necesario para construir un país libre de discriminación al 

garantizar los derechos de mujeres indígenas y su acceso a una vida libre de violencia, de 

discriminación y exclusión. 

Discusión en lo particular 

El Pleno aceptó la reserva al artículo, 5º fracción XVII, presentada por la diputada Eufrosina Cruz 

Mendoza (PRI) para establecer que “el pluralismo jurídico es el derecho de los pueblos indígenas 

y afrodescendientes a conservar sus costumbres e instituciones propias, siempre que no 

contribuyan a violentar los derechos de las mujeres, niñas, niños y adolescentes”. 
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También se agrega un nuevo párrafo para proteger este articulado y quedar como sigue: “Lo 

anterior observará en todo momento el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres, 

niñas, niños y adolescentes, así como la correspondencia con los derechos humanos señalados en 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y los Tratados Internacionales”. 
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Presentan en San Lázaro la serie de ponencias 
“Benito Juárez desde las Bibliotecas del 

Congreso” 

 
 

Boletín No.2472 

Presentan en San Lázaro la serie de ponencias “Benito Juárez desde las Bibliotecas del Congreso” 

• Se trata de 14 tomos relacionados con la vida y obra del ilustre oaxaqueño  

• Es vigente conocer y revisar los documentos escritos por el estadista y reformador: Vázquez Valdez  

El Espacio Cultural San Lázaro, a través de la Biblioteca Legislativa, presentó la serie de ponencias “Benito Juárez desde 

las Bibliotecas del Congreso”, cuyo propósito es difundir el acervo literario sobre su legado. 

María Vázquez Valdez, directora general de la Biblioteca Legislativa, destacó la pertinencia de difundir textos escritos por 

Benito Juárez, que por su patriotismo y firmeza tienen gran vigencia en el contexto actual.  

Presentó la compilación de 14 tomos titulados “Benito Juárez, Documentos, Discursos y Correspondencia”, obra editada en 

1960 y publicada en 1964 por la Secretaría del Patrimonio Nacional. 

Es una obra de colección de gran magnitud e importancia histórica, convirtiéndose en excelente fuente para conocer a 

Juárez, no sólo como uno de los principales políticos de México, sino porque plasma la personalidad y vida familiar del 

hombre, explicó. 
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Señaló que se trata de un compendio epistolar, escrito de su propio puño, que incluye la relación con sus hijos, familiares, 

amigos, correligionarios, colaboradores, subordinados, incluso adversarios. 

Es una selección de 6 mil documentos rescatados de 15 mil volúmenes consultados en la Biblioteca Nacional, en el Archivo 

General de la Nación y en las secretarías de Relaciones Exteriores y de la Defensa Nacional, añadió. 

Refirió que el prólogo de esta colección fue escrito por el entonces presidente Adolfo López Mateos, donde señala que el 

pensamiento de Juárez sigue siendo válido y que la paz entre los individuos y entre las naciones continúa dependiendo del 

respeto a los derechos de los demás. 

Vázquez Valdez subrayó que la colección tiene un antecedente en el Epistolario de Juárez, que incluye 461 documentos 

redactados por él, ordenados cronológicamente y organizados en relación a las respuestas, documentos que Jorge Tamayo 

compendió y escribió la introducción. 

El primer tomo ofrece Los Apuntes para mis hijos, escrita de puño y letra por Juárez; después, las Efemérides, en la etapa 

culminante del Benemérito de las Américas, así como un recorrido por la historia personal que incluye su acta de bautismo, 

estudios en el seminario, libro de calificaciones, de méritos y sus estudios en el Instituto de Ciencias y Artes del Estado de 

Oaxaca.  

También presentó dos ediciones que forman parte de las Bibliotecas del Congreso, publicadas en 2002 por la Cámara de 

Diputados, un pequeño volumen que es una joya literaria, en virtud de que Juárez escribe, de primera intención, una lección 

de pasión histórica. 

Por ello, Vázquez Valdez invitó a la ciudadanía a conocer la serie de libros que sobre Juárez ofrecen las Bibliotecas de la 

Cámara de Diputados y del Congreso de la Unión, a cuyos títulos se puede acceder de forma digital para conocer el legado 

de Juárez. 
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Diputadas y diputados de los siete grupos 
parlamentarios presentan 18 iniciativas 

 
 

Citan para la sesión del próximo jueves 8 de septiembre 

Boletín No.2476 

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios presentan 18 iniciativas 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

• Citan para la sesión del próximo jueves 8 de septiembre 

En sesión semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentaron 18 iniciativas 

en temas relativos a seguridad nacional, mérito ambiental, pueblos indígenas, tráfico de armas, discriminación laboral, 

prisión preventiva oficiosa, salud y manejo de convertidores catalíticos. 

También, sobre educación financiera, obras de interés público y de seguridad nacional, partería tradicional, nuevo concepto 

de conflicto de interés, menores víctimas de delitos, perspectiva de género en el sector pesquero y devolución de impuestos. 

Pandemias y epidemias, amenazas a la Seguridad Nacional 

La diputada Martha Rosa Morales Romero (Morena) planteó iniciativa que adiciona una fracción XIV al artículo 5 de la 

Ley de Seguridad Nacional, para considerar como amenazas a la Seguridad Nacional, los actos, pandemias, epidemias o 

cualquier otro tipo de fenómeno natural clasificado como perturbador y/o agente destructivo de origen no antropogénico 

que pongan en riesgo la salud y la integridad de la población. Se turnó a la Comisión de Seguridad Ciudadana. 
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Instituir Medalla de Reconocimiento al Mérito Ambiental 

Berenice Juárez Navarrete, diputada del PAN, impulsa modificaciones a diversas disposiciones de los reglamentos de la 

Cámara de Diputados y para la Entrega de las Medallas que Otorga la Cámara de Diputados, para instituir la Medalla de 

Reconocimiento al Mérito Ambiental, y reconocer y premiar a la o el ciudadano o ciudadanos, organización o institución 

que hayan destacado por su promoción, defensa, rescate o aportaciones a la conservación del medio ambiente en el país. 

Fue enviada a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. 

Reconocimiento y certificación de la medicina tradicional 

El diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) presentó dos iniciativas. La primera, reforma y adiciona la fracción 

XLIV del artículo 4º de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, a fin de establecer la capacitación y 

certificación de quienes ejercen la medicina tradicional en sus diferentes modalidades, así como la formación del personal 

médico en la materia, con perspectiva intercultural. Se turnó a las comisiones de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, para 

dictamen y a la de Salud, para opinión. 

Intercambio de experiencias y proyectos exitosos indígenas 

La segunda propuesta de Cárdenas Monroy, reforma y adiciona la fracción XXVII del 4º de la Ley del Instituto Nacional 

de los Pueblos Indígenas, para que el INPI impulse el intercambio de experiencias y proyectos exitosos de los pueblos y 

comunidades indígenas y afromexicanas, orientados a la creación de empleos, incorporación de tecnologías, acceso justo y 

equitativo a los sistemas de abasto, comercialización y financiamiento. Fue canalizada a la Comisión de Pueblos Indígenas 

y Afromexicanos.  

Multas por introducir de forma clandestina armas de fuego 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM), a nombre de su grupo parlamentario, presentó reformas a los 

códigos Penal Federal y al Nacional de Procedimientos Penales y a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, para 

que se considere como delito que amerita prisión preventiva oficiosa, la portación, fabricación, importación, tráfico o acopio 

sin un fin lícito de instrumentos que sólo puedan ser utilizados para agredir y que no tengan aplicación en actividades 

laborales o recreativas. Y aumentar las multas a quienes introduzcan al territorio nacional en forma clandestina armas de 

fuego. Se turnó a las comisiones de Justicia y de Defensa Nacional.   

Discriminación, finalizar contrato laboral por edad 

Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil planteó modificar los artículos 9, 15 Sextus y 20 de la Ley Federal para Prevenir y 

Eliminar la Discriminación, con el propósito de que se considere como discriminación el evitar o finalizar la contratación 
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laboral por motivos de edad, y que entre las medidas de inclusión se comprenda la difusión del respeto al derecho al trabajo 

para la eliminación de la discriminación laboral por motivos de edad. Se envió a la Comisión de Derechos Humanos.  

Proponen prisión preventiva justificada 

La diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) propuso modificar el artículo 19 de la Constitución Política a fin de que la prisión 

preventiva sea justificada. Para su imposición, el Ministerio Público deberá acreditar ante el Juez la existencia de elementos 

probatorios suficientes que permitan suponer razonablemente que la persona sometida a proceso ha participado en el ilícito 

del que se le acusa. La imposición de la prisión preventiva justificada deberá estar sujeta a revisión periódica. Se turnó a la 

Comisión de Puntos Constitucionales. para dictamen, y a la de Justicia, para opinión. 

Que médicos den información completa sobre tratamientos 

A la Comisión de Salud se envió la iniciativa del diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD), que busca adicionar tres 

párrafos al artículo 51 Bis 1 de la Ley General de Salud, para que prestadores de servicios de salud entreguen información 

completa y orientación al paciente y al familiar que lo acompañe o su representante legal sobre tratamiento, servicios, 

cirugías, honorarios médicos, medicinas y hospitalización, y que en caso de que exista pago por esa prestación, el costo se 

especifique en la información que se entregue y de ninguna forma podrá ser modificado después.  

Que convertidores catalíticos sean residuos de manejo especial 

De Morena, el diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez planteó reformar la Ley General para la Prevención y Gestión 

Integral de los Residuos, con el objeto de que los convertidores catalíticos se consideren como residuos de manejo especial. 

La iniciativa favorece al medio ambiente acorde a los principios y acuerdos internacionales de la Agenda 2030. Se envió a 

la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

Fomentar la educación financiera 

La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena) propuso reformar los artículos 3 y 7 de la Ley Orgánica del Banco 

de Bienestar, y 5 de la Ley de Protección y Defensa al Usuario de Servicios Financieros, con el propósito de promover y 

difundir la educación financiera integral entre los integrantes del sector y los usuarios. Plantea que la Comisión Nacional 

procurará el establecimiento de programas educativos para todos los niveles y modalidades, así como de difusión y 

educación. Se remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Obras de interés público y de seguridad nacional  

Fernando Torres Graciano, diputado de PAN, busca adicionar las leyes de Seguridad Nacional y la General de Transparencia 

y Acceso a la Información Pública, para precisar que no se considerará de interés público y de seguridad nacional ningún 
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proyecto u obra de infraestructura asociados a sectores de comunicaciones, telecomunicaciones, aduanero, fronterizo, 

hidráulico, hídrico, medio ambiente, turístico, salud, vías férreas, ferrocarriles, energético, puertos, aeropuertos. 

Asimismo, aquellos que, por su objeto, características, naturaleza, complejidad y magnitud, se consideren prioritarios o 

estratégicos para el desarrollo nacional, salvo en los supuestos que se establezcan en las normas vigentes. Se mandó a las 

comisiones unidas de Seguridad Ciudadana y de Transparencia y Anticorrupción. 

Partería tradicional 

Del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez planteó iniciativa que reforma el artículo 64 de la Ley General de Salud, 

con la finalidad de determinar que, en la organización y operación de los servicios de salud destinados a la atención materno-

infantil, las autoridades sanitarias establecerán acciones de identificación, intercambio de experiencias y conocimientos 

científicos y empíricos, abastecimiento de insumos e incentivación económica de personas con conocimiento en la partería 

tradicional. Fue canalizada a la Comisión de Salud.  

Incorporar conflictos de interés, real, aparente y potencial 

La diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva (Morena) presentó una iniciativa que reforma los artículos 3, 32, 47 y 48 de la Ley 

General de Responsabilidades Administrativas, con el propósito de incorporar y definir los términos: conflictos de interés, 

real, aparente y potencial, y establecer que los servidores públicos presentarán su declaración fiscal anual y cuando se 

solicite una revisión aleatoria, lo cual permitirá generar una normativa más clara, precisa y puntual y contrarrestar estos 

posibles actos. Se envió a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción. 

Fiscalías protegerán integridad de niñez y adolescencia 

A la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia se remitió iniciativa del diputado Héctor Saúl Téllez Hernández 

(PAN), que propone adicionar el artículo 49 Bis a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de 

estipular que en caso de que niñas, niños y adolescentes sean víctimas de delitos, las fiscalías deberán observar en todo 

momento el interés superior de la niñez, garantizar su privacidad y proteger su integridad física y psicológica, por lo que 

tendrán que capacitar y especializar a su personal, además de otorgar una reparación del daño en el menor tiempo posible. 

Perspectiva de género en sector pesquero 

La diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena) propuso modificar la Ley General de Pesca y Acuacultura 

Sustentables, con el fin de que se aplique la perspectiva de género de manera transversal e interseccional en el diseño e 

implementación de todas las políticas, programas, planes y acciones y promover la eliminación de cualquier forma de 

discriminación en el sector pesquero y acuícola. Se envió a la Comisión de Pesca.  
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Plan de devolución de impuestos al contribuyente 

Por el PAN, el diputado Jorge Triana Tena planteó reformas a las leyes federales de Austeridad Republicana y de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para que el proyecto de Ley de Ingresos contenga un plan de devolución de 

impuestos al contribuyente por pago puntual o equivalente integrado con los ingresos excedentes provenientes de los 

ingresos tributarios que se generen durante el ejercicio fiscal de que se trate. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Incluir en la ley a pueblos y comunidades afromexicanas 

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) propuso reformar los artículos 1, 14, 16, 20, 20 Bis, 31 y 37 de la Ley 

de Planeación, para nombrar explícitamente a los pueblos y comunidades afromexicanas en los preceptos relacionados a 

ejercicios de participación social en la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo, programas y consultas, a fin de lograr 

la justicia económica, cultural y política, y se incluyan en condiciones de igualdad en espacios de toma de decisiones 

públicas para modificar las condiciones que les aquejan. Se turnó a la Comisión Hacienda y Crédito Público para dictamen, 

y a la de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, para opinión. 

Pueblos y comunidades indígenas sujetos de derecho público 

La diputada Irma Juan Carlos (Morena) planteó reformar la Constitución Política en el último párrafo del artículo 2, y el 

último de su apartado A, para establecer el reconocimiento de los pueblos y comunidades indígenas como sujetos de derecho 

público. Se busca que puedan decidir sus vías de desarrollo, reconocer su capacidad para optar libremente por sus formas 

de gobierno y organización, desarrollo integral y bienestar común con respeto a sus culturas. Se envió a la Comisión de 

Puntos Constitucionales para dictamen, y a la de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, para opinión. 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados informó que en términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento, las 

iniciativas y proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan públicamente 

el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el jueves 8 de septiembre, a las 11:00 horas, en modalidad 

semipresencial. 
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Presentan iniciativa para combatir la corrupción en 
dirigencias partidistas 

 
Al inicio del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del Segundo Año Legislativo en el Congreso de la 
Unión, la diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) registró una iniciativa para combatir la 
corrupción en las dirigencias partidistas. 

 
https://efekto10.com/presentan-iniciativa-para-combatir-la-corrupcion-en-dirigencias-partidistas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://efekto10.com/presentan-iniciativa-para-combatir-la-corrupcion-en-dirigencias-partidistas/
https://efekto10.com/presentan-iniciativa-para-combatir-la-corrupcion-en-dirigencias-partidistas/
https://efekto10.com/
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Salma Luévano Luna, diputada trans, es 
nominada al Premio “Global Trailblazer” 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada Salma Luévano está nominada al premio internacional Global Trailblazer. En una 
publicación que realizó la legisladora compartió la página en donde las personas podrán votar por 
su candidata favorita. 

En la urna no solo se encuentra la congresista, sino que también hay personajes de la comunidad 
LGBT+ de todo el mundo, por ejemplo: Tamara Adrián (primera persona trans electa a un cargo de 
Venezuela), Erika Hilton (primera concejala trans electa en la Ciudad de Sao Paulo), Susel Paredes 
(primera persona lesbiana en ser electa al Congreso peruano), entre otros. 

Salma Luévano Luna es una de las dos mujeres trans mexicanas en ser elegidas para el congreso 
mexicano y esta nominación se cerrará 13 de septiembre, dando a conocer la ganadora. 

Salma Luévano Luna, diputada trans, es nominada al Premio “Global Trailblazer” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/lgbt/2022/09/06/salma-luevano-luna-diputada-trans-es-nominada-al-premio-global-trailblazer/
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Hirepan Maya, asistió a la toma de protesta del 
gobernador del estado de Hidalgo, Julio Menchaca 

 
El diputado federal de MORENA, Hirepan Maya Martínez, asistió a la toma de protesta del gobernador 
del estado de Hidalgo, Julio Menchaca Salazar. 
El legislador michoacano felicitó a los hidalguenses ya que, en un hecho histórico dio inicio un gobierno 
de lado de la gente, con justicia social, bajo los principios de la Cuarta Transformación de la mano de 
Julio Menchaca. 
Hirepan Maya señaló que, el Estado de Hidalgo y su pueblo reciben con esperanza y alegría la llegada de 
la Cuarta Transformación. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105316/titulo,Hirepan%20Maya,%20asisti%C3%B3%2
0a%20la%20toma%20de%20protesta%20del%20gobernador%20del%20estado%20de%20Hidalgo,%20
Julio%20Menchaca%20/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105316/titulo,Hirepan%20Maya,%20asisti%C3%B3%20a%20la%20toma%20de%20protesta%20del%20gobernador%20del%20estado%20de%20Hidalgo,%20Julio%20Menchaca%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105316/titulo,Hirepan%20Maya,%20asisti%C3%B3%20a%20la%20toma%20de%20protesta%20del%20gobernador%20del%20estado%20de%20Hidalgo,%20Julio%20Menchaca%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105316/titulo,Hirepan%20Maya,%20asisti%C3%B3%20a%20la%20toma%20de%20protesta%20del%20gobernador%20del%20estado%20de%20Hidalgo,%20Julio%20Menchaca%20/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Inauguran en la Cámara de Diputados 
exposición artesanal “Cultura y Tradición 

Milenaria. Artesanías Toltecas” 

 
 

Boletín No.2474 

Inauguran en la Cámara de Diputados exposición artesanal “Cultura y Tradición Milenaria. 

Artesanías Toltecas” 

En la Cámara de Diputados se inauguró la exposición “Cultura y Tradición Milenaria. Artesanías 

Toltecas”, de Tula, Hidalgo, organizada por el diputado Otoniel García Montiel (Morena), con el fin 

de impulsar y difundir la riqueza artesanal de ese municipio. 

El legislador García Montiel explicó que esta muestra se realiza también para rememorar las 

inundaciones que sufrió Tula y que afectaron a los artesanos, por lo que la exposición se convierte 

en algo emblemático. 

Pidió apoyar a los artesanos, no solamente de este municipio, sino de todo el país, porque es una 

manera de respaldar la cultura. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz, de Morena, resaltó la importancia de la presencia de los artesanos 

de Tula en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
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Subrayó que la Casa del Pueblo está abierta a quien quiera mostrar sus artesanías y productos, 

de lo cual estarán al tanto las y los legisladores a fin de conocer las distintas expresiones de 

México. 

La diputada Rosalinda Domínguez Flores, también de Morena, expresó a los artesanos que es un 

honor recibirlos en la Cámara de Diputados para que sigan preservando la cultura que da 

identidad a cada uno de las y los mexicanos.  

“Felicito a cada uno de los artesanos y organizadores para sacar adelante este evento”, dijo. 

Daniel Muñoz Hernández, representante de la Unión de Artesanos de Tula de Allende, Hidalgo, 

agradeció la apertura de este espacio a que da voz a los artesanos, ya que es una tradición de más 

de mil 400 años, desde que la cultura tolteca comenzó a florecer.  

Lamentó que los artesanos sean discriminados y estén en el abandono, “a pesar de que 

contribuyen al sentido de pertenencia, difusión, conservación y estudio del patrimonio cultural”. 

Emmanuel Hernández Badillo, presidente municipal de Tula de Allende, Hidalgo, indicó que la 

tolteca es de las más importantes civilizaciones de nuestro país y de Mesoamérica. 

Yolitzmati Calva Andrade, regidora de Tula de Allende, Hidalgo, comentó que a un año de la peor 

inundación ya se ve un municipio más fuerte. Agradeció la oportunidad de llevar a cabo esta 

muestra cultural. 

La exposición, en la que destaca una escultura de Mictlantecuhtli, el señor del Mictlán o del 

inframundo, incluye piezas en cantera, mármol, pedernal, entre otros materiales pétreos 

enriquecidos con motivos prehispánicos. 

Asimismo, las esculturas conocidas como gigantes de Tula, elaboradas a escala, así como 

instrumentos, cuchillos de obsidiana y ropa artesanal. 

En la exposición estuvieron las diputadas de Morena, Flor Ivone Morales Miranda, Marisol García 

Segura, Lilia García Anaya, Alma Anahí González Hernández, Olimpia Tamara Girón Hernández, 

Salma Luévano Luna, Yolis Jiménez Ramírez y Olga Zulema Adams Pereyra. 

También asistieron los diputados de Morena Steve Esteban Del Razo Montiel, Martín Sandoval 

Soto, Ángel Miguel Rodríguez Torres, Jorge Alberto Barrera Toledo, Bernardo Ríos Cheno y Manuel 
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de Jesús Baldenebro Arredondo, además del diputado del PT, José Alejandro Aguilar López, y la 

directora de turismo de Tula, Hidalgo, María Guadalupe Maya Ángeles. 
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Inauguran Feria de la Salud en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro 

 
 

Ofrece información sobre servicios de salud mental y adicciones, detección 
de VIH y Hepatitis C; y se aplican vacunas anti-Covid-19 

Boletín No.2462 

Inauguran Feria de la Salud en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

• Ofrece información sobre servicios de salud mental y adicciones, detección de VIH y Hepatitis C; y se aplican vacunas 

anti-Covid-19  

Integrantes de la Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), inauguraron en la 

Cámara de Diputados la Feria de la Salud. 

Reyes Carmona afirmó que el trabajo en equipo propicia una sinergia para beneficiar a las y los trabajadores del Palacio 

Legislativo de San Lázaro.  

Durante los dos días de esta Feria de la Salud se aplicarán 580 vacunas de refuerzo contra Covid-19. “Se ha hecho un 

esfuerzo para que la Secretaría de Salud y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

(ISSSTE) traigan hasta acá vacunas AstraZeneca y Cansino”, agregó.  
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Dijo que el personal de la Cámara de Diputados y sus familias son derechohabientes del ISSSTE. Es un evento muy 

completo y los asistentes deben tener la garantía y confianza de que los servicios son de calidad, gratuitos y sin importar 

que estén afiliados.  

La diputada Margarita García García (PT) afirmó que estas acciones son ejemplo de cómo debe ser el primer nivel de 

atención. Destacó la conveniencia de que en el inicio de un nuevo año legislativo se organice este evento con la participación 

del ISSSTE.  

En su oportunidad, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) señaló que con este evento se promueve la salud pública 

con medidas básicas de prevención y promoción. 

Subrayó la importancia de que el ISSSTE sea más proactivo a fin de que se comunique con los derechohabientes y se les 

diga qué estudios no se han realizado. Además, que la Cartilla Nacional de Salud esté a la mano de las y los pacientes, e 

impulsar el historial clínico electrónico. 

Enseguida, la maestra Judith García de Alba Verduzco, subcoordinadora y responsable nacional de la Estrategia ECOS para 

el Bienestar del ISSSTE, agradeció la colaboración continua para acercar los servicios de salud. “Estamos convencidos de 

la necesidad de la accesibilidad y por eso traemos estos servicios”. 

Explicó que en la estrategia transversal de atención primaria en salud, equipo comunitario y ECOS para el Bienestar, se han 

realizado diversas jornadas orientadas a toda persona que requiera ser atendida en escuelas o comunidades rurales. Señaló 

que se han sumado más de mil voluntarios para promover la salud porque es un tema individual, familiar y comunitario. 

La doctora Elsa Margarita Arrieta Maturino, supervisora médica en el Área Normativa del Centro Nacional de Trasplantes 

(Cenatra), dijo que al segundo trimestre de 2022 en México había 22 mil 584 pacientes con necesidad de recibir un órgano, 

por lo que llamó a hacer conciencia de la importancia de ser donantes.  

Reconoció que falta mucho por hacer, a fin de garantizar un programa nacional de trasplante, para lo que se requiere gran 

cantidad de recursos económicos, capital humano y crear procesos que logren un sistema eficiente, autosustentable y que 

llegue a todo el país. 

La Feria de la Salud permanecerá hoy y mañana 7 de septiembre en la explanada legislativa, a un costado de la Rotativa, de 

9:00 a 14:00 horas. 

En los diferentes módulos se prestan servicios de toma de signos vitales, detección de hipertensión, diabetes, vacunación 

contra el neumococo (mayores de 60 años) y anti- Covid-19. 
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 Asimismo, se proporciona información sobre planificación familiar con enfoque en los derechos sexuales y reproductivos, 

salud mental, adicciones al tabaco, alcohol y drogas, salud bucal, gerontología, nutrición, orientación sobre donación de 

órganos, VIH y Hepatitis C.  
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La Cámara de Diputados aprobó por 
unanimidad reformas en materia de pensiones 

por ascendencia 

 
 

El dictamen, que modifica la Ley del ISSSTE, fue avalado por 490 votos 

Boletín No.2464 

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad reformas en materia de pensiones por ascendencia 

• El dictamen, que modifica la Ley del ISSSTE, fue avalado por 490 votos  

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, por 490 votos, 

reformar la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, en materia de pensiones por 

ascendencia. 

El dictamen deroga el numeral 2 del inciso D) de la Fracción XII del Artículo 6 de la citada ley que señala: “Que dichos 

familiares no tengan por sí mismos derechos propios a los seguros, prestaciones y servicios previstos en esta Ley, o a otros 

similares en materia de servicios de salud, otorgados por cualquier otro Instituto de Seguridad Social”. Se remitió al Senado 

de la República para sus efectos constitucionales. 

El documento señala que la Suprema Corte advierte que los derechos de la madre y del hijo fallecido no son antagónicos ni 

excluyentes con el derecho de los descendientes a desempeñar un cargo o empleo remunerados que implique la 

incorporación a cualquier Instituto de Seguridad Social, porque ambos derechos tienen diversos orígenes: uno como 
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ascendiente de su hijo fallecido derechohabiente, y otro, por acceder, mediante otro mecanismo, a ser beneficiaria de 

seguridad social. 

Añade que la propuesta es acorde con lo manifestado por el Tribunal Constitucional, al modificar la parte correspondiente 

sobre las familias derechohabientes para que cuenten con acceso a los servicios, sin importar el origen o el régimen por el 

cual se otorga. 

Al fundamentar el dictamen, la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Ivonne Cisneros Luján (Morena), 

dijo que dicho numeral limita el derecho constitucional a la seguridad social de los ascendientes de las personas trabajadoras 

del ISSSTE que hubiesen fallecido, porque establece que para que los ascendientes de los trabajadores fallecidos puedan 

acceder a la pensión de sus hijos deberán estar excluidos del beneficio de otra institución de seguridad social. 

Además, vulnera el derecho a la Seguridad Social ya tutelado en el artículo 123 constitucional porque restringe el derecho 

del padre o de la madre a recibir la pensión por ascendencia derivada de la muerte de su hijo o hija trabajadora pensionado, 

según sea el caso, durante el lapso que sus ascendientes pudieran desempeñar alguna función y por ello tener acceso a la 

seguridad social de otra institución. 

Afirmó que “la seguridad social es un derecho humano consagrado en el artículo 22 de la Declaración Universal de los 

Derechos Humanos, a la cual estamos obligados, y en el que se consagra que toda persona como miembro de la sociedad 

tiene derecho a la misma y de ninguna manera es aceptable que por tener otro derecho con origen diferente este sea 

limitado”. 
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Militarización de la GN es abiertamente un fraude a la constitución: 

Romero Hicks 

Luego de que en una sesión exprés, diputados 

federales de Morena y sus aliados, Partido del 

Trabajo y Partido Verde, aprobaron en el 

Congreso de la unión la iniciativa del presidente 

López Obrador para la Militarización de la 

Guardia Nacional, el diputado federal Panista y 

ex gobernador de Guanajuato, Juan Carlos 

Romero Hicks, señaló que esto además de ser 

totalmente violatorio de la constitución, no 

resolverá los problemas de inseguridad del país. 

"La iniciativa que se aprobó en San Lázaro es abiertamente un fraude a la constitución y la legalidad, 

esperamos que la cámara revisora que es el Senado, lo haga con un sentido de responsabilidad y el 

senador Ricardo Monreal, quien es el coordinador del grupo de la primera mayoría de Morena, 

claramente ha expresado que para lo que propone nuestro presidente se requiere un cambio a la 

constitución y ojalá que el senado lo haga con dignidad", explicó el diputado. 

Agregó, que dicha adscripción de elementos civiles a un mando del ejército traerá no solo más 

violaciones a derechos humanos, debido a que la formación del ejército no está diseñada para la 

proximidad ciudadana y labor preventiva en materia de seguridad. También una gran cantidad de litigios 

por interferir en labores que corresponden a las autoridades locales. 

"Si la Guardia Nacional que está entrenada para otro propósito, invade potestades municipales o invade 

potestades estatales, se va a hacer un engrudo y estás potestades locales tienen que ver con autoridades 

legalmente constituidas, el error ha sido que no hemos fortalecido como país de manera suficiente las 

capacidades locales", agregó Romero Hicks 

De acuerdo a lo expuesto por el legislador, en el estado de Guanajuato, el 91 por ciento de los homicidios 

están relacionados o tienen su origen en delitos del fuero federal que el gobierno de la república ha 

dejado de atender; Delincuencia organizada, narcotráfico, robo de combustible, portación y tráfico de 

armas y robo de autotransporte, por lo que al asignar a las fuerzas armadas mediante la militarización 

de la Guardia Nacional, una potestad para la cual no están entrenados, se incrementará la impunidad de 

dichos delitos. 

https://www.milenio.com/politica/militarizacion-gn-fraude-constitucion-romero-hicks   

https://www.milenio.com/politica/militarizacion-gn-fraude-constitucion-romero-hicks
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Se debe reconsiderar nombramiento de Leticia Ramírez al 
frente de la SEP; carece de capacidad y conocimientos para 

encabezarla: José Antonio García 
 

El diputado José Antonio García García (PAN) hizo un llamado al presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, a reconsiderar el nombramiento de Leticia Ramírez al frente de Secretaría de 
Educación Pública, dado que carece de la capacidad y conocimientos necesarios para encabezar dicha 
dependencia. Lo anterior, debido a que la funcionaria manifestó su desconocimiento de cómo 
aprenderán las y los niños del país con la puesta en marcha del nuevo modelo educativo, durante una 
entrevista a un medio de comunicación nacional.  
 
https://www.enteratever.com/se-debe-reconsiderar-nombramiento-de-leticia-ramirez-al-frente-de-la-
sep-carece-de-capacidad-y-conocimientos-para-encabezarla-jose-antonio-garcia/ 
 
 

https://www.enteratever.com/se-debe-reconsiderar-nombramiento-de-leticia-ramirez-al-frente-de-la-sep-carece-de-capacidad-y-conocimientos-para-encabezarla-jose-antonio-garcia/
https://www.enteratever.com/se-debe-reconsiderar-nombramiento-de-leticia-ramirez-al-frente-de-la-sep-carece-de-capacidad-y-conocimientos-para-encabezarla-jose-antonio-garcia/
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Entrevista  

Julen Rementería (Coordinador de senadores – PAN)  

 

“Más que un mensaje (el de Alejandro Moreno) hay que considerarlo un hecho. Esta situación se viene 

dando por la presentación de una iniciativa de una legisladora de Coahuila, en donde al final no han 

podido deslindarse de ella; tan fácil es decir tenemos un acuerdo de una moratoria constitucional, una 

alianza legislativa y esto que se ha presentado no abona en ese mismo sentido, y se zanjaría cualquier 

duda. Esperemos a ver mañana que dicen”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1yvcRBcO9LH4OwPk0MQjcR0i0t3V3nDhA/view 

https://drive.google.com/file/d/1yvcRBcO9LH4OwPk0MQjcR0i0t3V3nDhA/view
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Yolanda de la Torre defiende mantener al Ejército en las calles: “No le 

hago el trabajo político a Morena” 

 

Yolanda de la Torre, diputada del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), defendió su 

propuesta en la Cámara baja para mantener al 

Ejército en las calles, a pesar del desacuerdo del 

PAN y PRD, aliados en el Congreso de la Unión. 

“Yo no le hago el trabajo político a Morena; no es 

político”, expresó en entrevista con Mario 

Maldonado en el programa Las Noticias de la 

Mañana de El Heraldo Media Group. 

Explicó que su decisión de proponer esta ampliación de años, para no regresar a las Fuerzas Armadas a 

sus cuarteles, es por la ineficacia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador en materia de seguridad. 

Recordó que, en un principio, estos años para tener a los militares en las calles fue parte del marco 

jurídico para darle forma a la Guardia Nacional, pero aseguró que esta administración no ha podido 

cumplir con los objetivos. “Démosle un tiempo más para que se consolide”, completó. 

Al ser cuestionada sobre una posible violación de acuerdos con la alianza Va por México, la legisladora 

del tricolor apuntó que no afecta la moratoria constitucional porque no toca el diseño, la arquitectura y 

naturaleza del artículo 21 constitucional; solo el transitorio. 

“El PRI no rompe la moratoria porque no está alterando el diseño constitucional de la seguridad pública”, 

reiteró. 

A su vez, rechazó que esto sea una moneda de cambio para terminar con la persecución contra el líder 

priista Alejandro Moreno, quién está siendo investigado por enriquecimiento ilícito. “Con toda seguridad 

y certeza, no hubo moneda de cambio. No fue mi intención”, aseveró. 

La iniciativa propone reformar el artículo quinto transitorio del decreto constitucional por el que se creó 

la Guardia Nacional, a fin de ampliar la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/yolanda-de-la-torre-defiende-mantener-al-

ejercito-en-las-calles-no-le-hago-el-trabajo-politico-morena-437152.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/yolanda-de-la-torre-defiende-mantener-al-ejercito-en-las-calles-no-le-hago-el-trabajo-politico-morena-437152.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/yolanda-de-la-torre-defiende-mantener-al-ejercito-en-las-calles-no-le-hago-el-trabajo-politico-morena-437152.html
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Diputada del PRI pone a prueba cohesión de Va por 
México por proponer iniciativa sobre presencia militar en 

las calle 
 

El próximo martes 13 de septiembre, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados 
discutirá y aprobará la iniciativa de la diputada priista Yolanda de la Torre Valdez que plantea ampliar de 
cinco a nueve años la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, de tal manera 
que continúen hasta 2028, y no 2024, dijo el legislador morenista Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente 
de este grupo de trabajo. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/235388/diputada-del-pri-pone-a-prueba-cohesion-de-va-por-
mexico-por-proponer-iniciativa 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/235388/diputada-del-pri-pone-a-prueba-cohesion-de-va-por-mexico-por-proponer-iniciativa
https://www.omnia.com.mx/noticia/235388/diputada-del-pri-pone-a-prueba-cohesion-de-va-por-mexico-por-proponer-iniciativa
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Diputada Yolanda de la Torre dispuesta a retirar su iniciativa  

 

La diputada Yolanda de la Torre dijo estar dispuesta a retirar su iniciativa, pero sólo si los gobernadores 

panistas declaran públicamente estar listos para enfrentar al crimen organizado sin la intervención de 

las fuerzas armadas.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqQoWVoUAHSY%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%21702&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqQoWVoUAHSY%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21702&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqQoWVoUAHSY%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21702&parId=root&o=OneUp
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Yolanda de la Torre, la priista que está poniendo en jaque a la alianza 

PRI-PAN-PRD 

 

La iniciativa de la diputada del PRI, 

Yolanda de la Torre, para prolongar la 

presencia del Ejército en actividades de 

seguridad pública, ha puesto en jaque a 

la alianza opositora de Va por México. 

Mientras el PAN y el PRD sentencian que 

la propuesta pone en duda la 

permanencia del bloque opositor, en el 

PRI se niegan a bajar la iniciativa y lo que 

es más, la dirigencia nacional tricolor 

advierte que no recibirá ultimátums ni por parte de adversarios pero tampoco de aliados.  

Yolanda de la Torre es diputada federal del PRI por el estado de Durango, fue regidora de la ciudad de 

Durango; delegada de la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu) en el estado de Hidalgo, 

hasta 2015, y de 2019 a 2021 fue magistrada del Poder Judicial de Durango.  

La funcionaria dejó el cargo para ir como diputada plurinominal del PRI, curul al que llegó acompañada 

de Alejandro Moreno, dirigente nacional del tricolor, de quien es cercana.  

Y es que fuentes de Político MX en la Cámara de Diputados nos revelaron que la iniciativa de la diputada 

se debería a una posible traición de Alejandro “Alito” Moreno a Va por México, para salvarse de las 

investigaciones de la Fiscalía de Campeche por supuesto enriquecimiento ilícito, ante el avance del 

proceso de solicitud de desafuero. 

Los dirigentes nacionales del PAN y el PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente; estallaron 

en contra de la iniciativa que presentó la diputada Yolanda de la Torre. 

Marko Cortés advirtió al tricolor que la alianza podría llegar a su fin si no retiran la iniciativa: “Yo espero 

que corrijan, que retiren la iniciativa o voten en contra, de lo contrario, el PRI cargaría con la 

responsabilidad y tendría que explicar por qué no va a continuar la coalición Va por México”. 

Y es que sostuvo que las iniciativas tanto de Morena para adherir a la Guardia Nacional a Sedena; como 

la ampliación del plazo del Ejército en las calles hasta 2028 significan una militarización.  
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En tanto, Jesús Zambrano dijo que el PRD no acompañará la iniciativa del PRI y deslindó a alianza de Va 

por México de la propuesta: “declaramos una moratoria constitucional en esta materia, que son 

regresivas porque además son continuación de la militarización plena que pone a nuestro país en riesgo 

de una dictadura a partir del 2024. No hay que ser omisos ante ello”. 

https://politico.mx/yolanda-de-la-torre-la-priista-que-esta-poniendo-en-jaque-a-la-alianza-pri-pan-prd   

https://politico.mx/yolanda-de-la-torre-la-priista-que-esta-poniendo-en-jaque-a-la-alianza-pri-pan-prd
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“No estábamos informados”: Osorio Chong sobre iniciativa del PRI en 

San Lázaro sobre Fuerzas Armadas 

 

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de los 

senadores priistas, manifestó su desacuerdo 

con la iniciativa de los diputados del PRI para 

prolongar, hasta el año 2028, las labores de las 

Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública. 

En conferencia de prensa, Osorio Chong dejó en 

claro que ninguno de los senadores priistas 

estaba informado sobre la iniciativa presentada 

por la diputada de dicho partido Yolanda de la 

Torre. 

“Ninguno de mis compañeros o compañeros estábamos informados sobre la presentación de esta 

iniciativa en la Cámara de Diputaos”, dijo. 

“Hoy nos reunimos por la mañana y se acordó llamar a los integrantes, por lo menos al coordinador 

Rubén Moreira, para que venga con nosotros y nos pueda comentar sobre la presentación de esta 

iniciativa y pueda contestar algunos señalamientos que le habremos de hacer”, indicó. 

El PRI impulsa una iniciativa para alargar la presencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el 

2028, el cual se prevé sea discutido el próximo 13 de septiembre en la Cámara de Diputados. 

El proyecto pretende cambiar el artículo quinto transitorio del decreto que creó la Guardia Nacional, y 

que fue publicado el 26 de marzo de 2019 en el Diario Oficial de la Federación (DOF), y que vencía en el 

año 2024. 

De esta forma, el PRI se estaría sumando a la reforma que impulsa el presidente Andrés Manuel López 

Obrador para que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena). 

“A tan solo tres años de la creación de la Guardia Nacional y ante el clima de violencia que se vive en 

diversas regiones y entidades del país, de nada sirve echarnos la culpa unos a otros. Bajo este orden de 

ideas y teniendo por presente que cinco años no son suficientes para formar y poner a funcionar con los 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/09/2022 LEGISLATIVO 

alcances que se previeron para la Guardia Nacional”, se apuntó en el escrito de motivaciones de la 

iniciativa. 

https://lopezdoriga.com/nacional/no-estabamos-informados-osorio-chong-iniciativa-pri-san-lazaro-

fuerzas-armadas/      

https://lopezdoriga.com/nacional/no-estabamos-informados-osorio-chong-iniciativa-pri-san-lazaro-fuerzas-armadas/
https://lopezdoriga.com/nacional/no-estabamos-informados-osorio-chong-iniciativa-pri-san-lazaro-fuerzas-armadas/
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López Obrador profundiza el desmoronamiento del PRI 

y del bloque opositor 

 
 

Los cambios previstos para colocar a la Guardia Nacional bajo el mando de la Defensa han desatado una tormenta 

política que amenaza con quebrar el pacto entre el PRI, el PAN y el PRD, conformados en un bloque opositor. El 

presidente del Gobierno ha atizado ese fuego este martes al declararse a favor de la iniciativa presentada por una 

diputada del PRI en el Congreso para que los militares sigan ejerciendo labores de seguridad pública hasta el 2028. 

Su plazo cumplía en 2024, pero no hay voluntad de que vuelvan a los cuarteles, como preconizaba Andrés Manuel 

López Obrador antes de llegar a la presidencia. “He cambiado de opinión”, ha reconocido el mandatario, “al ver 

el problema [de violencia] que me heredaron. Se necesita una Guardia Nacional que no se eche a perder, con 

disciplina y profesional, para garantizar la seguridad pública”. Y se ha referido al PRI en términos de gobernanza: 

“A mí lo que me importa es que podamos llevar a cabo juntos la transformación que requiere el país”. El particular 

abrazo del presidente al PRI amenaza con desdibujar el partido de la revolución bajo el manto de Morena. 

 

Los priistas ya están divididos. Unos se dejarán abrazar por Morena y otros seguirán haciendo su tarea de 

oposición. El jefe nacional del PRI, Alejandro Moreno, ya no seguirá siendo hostigado por la gobernadora 

morenista de Campeche, Layda Sansores en Los martes del jaguar, un espacio que quedó suspendido. Pero Moreno 

espera que se dictamine si se le desafuera para procesarlo por enriquecimiento ilícito, a solicitud de la fiscalía de 

Campeche. El PRI no está pasando por sus mejores momentos. 

 
AMLO: López Obrador profundiza el desmoronamiento del PRI y del bloque opositor | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-07-10/escandalos-corrupcion-y-la-irrelevancia-politica-el-pri-que-se-extingue.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-06/lopez-obrador-profundiza-el-desmoronamiento-del-pri-y-del-bloque-opositor.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-06/lopez-obrador-profundiza-el-desmoronamiento-del-pri-y-del-bloque-opositor.html
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AMLO dice que PRI 'hace bien en rectificar' por iniciativa para que 

Ejército siga en las calles 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

afirmó que el PRI “hace bien en rectificar”, esto 

ante la propuesta de la diputada del PRI, Yolanda 

de la Torre, que prolonga hasta 2028 la estancia 

de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. 

“Yo creo que hace bien el PRI en rectificar”, 

expresó AMLO en su conferencia de prensa en 

Palacio Nacional. En ese sentido dijo que desde 

el gobierno de Carlos Salinas “se empanizaron”, 

en referencia al PAN y llamó a que se deslinde de lo rancio. 

“Que si el PRI plantea ayudar haría muy bien y que se deslinde del conservadurismo, de lo rancio”, dijo. 

Durante su conferencia de prensa el presidente López Obrador reconoció que cambió de opinión sobre 

el tiempo en el que las Fuerzas Armadas deberían de regresar a los cuarteles. 

“Sí, sí cambié de opinión ya viendo el problema que me heredaron. Cómo enfrentar el problema de la 

inseguridad. Sí sabía yo desde el principio que la paz es fruto de la justicia y eso es la base de la política 

de seguridad, el atender a los jóvenes, el mejorar las condiciones de vida, de trabajo de la mayoría de 

los mexicanos, el combatir la pobreza, el combatir la corrupción”, sostuvo AMLO sobre su posición de 

mantener al Ejército en las calles.  

Además, aprovechó para criticar a la antigua Policía Federal al referir que de esta institución salieron 

algunas personas que están en prisión o son acusados por violaciones a los derechos humanos. 

“Pero imagínense qué íbamos a hacer con la Policía Federal, ¿cómo estaba, porque creo que sí se sabe 

no? Que de la Policía Federal salieron todos los que ahora están en la cárcel, están acusados o están 

prófugos por tremendas violaciones a los derechos humanos”, manifestó. 

https://politico.mx/amlo-dice-que-pri-hace-bien-en-rectificar-por-iniciativa-para-que-ejercito-siga-en-

las-calles      

https://politico.mx/amlo-dice-que-pri-hace-bien-en-rectificar-por-iniciativa-para-que-ejercito-siga-en-las-calles
https://politico.mx/amlo-dice-que-pri-hace-bien-en-rectificar-por-iniciativa-para-que-ejercito-siga-en-las-calles
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Apoya AMLO iniciativa de diputada del PRI  

 

Al reconocer que cambió de opinión de que, ante la inseguridad, el Ejército debe permanecer en las 

calles, el presidente Andrés Manuel López Obrador respaldo la iniciativa de la diputada del PRI Yolanda 

de la Torre, quien propone que las fuerzas armas permanezcan en las calles hasta el 2028. El mandatario 

también pidió al PRI que se deslinde del conservadurismo rancio del PAN, si es que quiere ayudar con la 

transformación del país.  

 

https://drive.google.com/file/d/1UDg8_cLQjf-dLqV-vO8Lp5xKAnVt0Dwp/view 

https://drive.google.com/file/d/1UDg8_cLQjf-dLqV-vO8Lp5xKAnVt0Dwp/view
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AMLO llama al PRI a deslindarse del conservadurismo del 
PAN 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó al PRI a deslindarse de conservadurismo, de lo rancio 
del PAN. 
Al ser cuestionado sobre la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre (PRI) para ampliar de 5 a 9 años 
la presencia militar en las calles, el presidente López Obrador dijo que si el Revolucionario Institucional 
plantea ayudar haría muy bien y que se deslinde ya del conservadurismo de lo rancio. 
 
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-llama-al-pri-a-deslindarse-del-conservadurismo-del-
pan/1540725 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-llama-al-pri-a-deslindarse-del-conservadurismo-del-pan/1540725
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-llama-al-pri-a-deslindarse-del-conservadurismo-del-pan/1540725
https://twitter.com/intent/tweet?text=Hacienda+entregar%C3%A1+paquete+econ%C3%B3mico+2023+este+jueves&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fhacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://twitter.com/intent/tweet?text=Hacienda+entregar%C3%A1+paquete+econ%C3%B3mico+2023+este+jueves&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fhacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/hacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/09/Hacienda.jpg&description=Hacienda+entregar%C3%A1+paquete+econ%C3%B3mico+2023+este+jueves
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/hacienda-entregara-paquete-economico-2023-este-jueves/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/09/Hacienda.jpg&description=Hacienda+entregar%C3%A1+paquete+econ%C3%B3mico+2023+este+jueves
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net/images/2022/09/06/616061qxgy1g8jdd-67eb6bcd-focus-0-0-696-423.jpg
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Muy bien si el PRI apoya la Guardia Nacional: AMLO 
 

La bancada de diputados del Partido Revolucionario Institucional presentó una propuesta para extender 
la participación de las Fuerzas Armadas en tereas de seguridad pública hasta 2028. 
AMLO habló sobre la decisión de que la Secretaría de Defensa Nacional se haga a cargo de la Guardia 
Nacional, para prevenir la corrupción a lo que recordó la contra propuesta por parte del PRI. 
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/si_pri_plantea_ayudar_a_guardia_nacional_haria_muy_bien_aml
o_6_septiembre_2022/ 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/si_pri_plantea_ayudar_a_guardia_nacional_haria_muy_bien_amlo_6_septiembre_2022/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/si_pri_plantea_ayudar_a_guardia_nacional_haria_muy_bien_amlo_6_septiembre_2022/
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El PAN advierte fin de alianza con el PRI por 
respaldo a la Guardia Nacional 

 

 

 

 

 

 

 

El conservador Partido Acción Nacional (PAN) advirtió este martes al Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

con el que ha formado una alianza electoral rumbo a las presidenciales de 2024, que si respalda la reforma 

sobre la Guardia Nacional, que da el control operativo y administrativo de este cuerpo de seguridad a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la alianza podría terminar. 

Hace unos días, los diputados del PRI presentaron una propuesta de reforma a la Guardia Nacional, mediante 

la que plantearon ampliar de cinco a nueve años, es decir, hasta 2028, la participación de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública, límite que de acuerdo a la ley vigente vence en 2024. 

 

El PAN advierte fin de alianza con el PRI por respaldo a la Guardia Nacional | México | Edición América | Agencia EFE 

 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/50000545-4879493
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PAN pone ultimátum al PRI; Alejandro Moreno 
responde que no recibe órdenes de nadie 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente del PAN, Marko Cortés, dio un ultimátum al PRI al decirle que si no retiran la iniciativa 
sobre ampliar la presencia del Ejército en las calles, se terminará la alianza con ellos; en respuesta, 
Alejandro Moreno, dirigente del tricolor, respondió que no reciben órdenes de nadie. 

“Yo espero que corrijan, retiren la iniciativa o la voten en contra, porque de no hacerlo, el PRI cargaría 
con la responsabilidad y tendría que explica de por qué no puede continuar la coalición Va por México 
ni en lo legislativo ni mucho menos en lo electoral”, dijo el panista. 

En conferencia en el Senado, Cortés dijo que no podrían acompañar dicha iniciativa presentada la 
semana pasada por la diputada priista Yolanda de la Torre porque sería ir en el camino incorrecto con 
la estrategia incorrecta. 

“Hago un llamado a todas las fuerzas políticas, particularmente a las que integren la coalición Va por 
México, a que seamos congruentes, consistentes, valientes en lo que hemos venido sosteniendo y en lo 
que nos hemos comprometido”, señaló Marko Cortés. 

Ante ello, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno, respondió desde sus redes sociales que no recibe 
ningún ultimátum ni de aliados ni de adversarios. 

 

PAN pone ultimátum al PRI; Alejandro Moreno responde que no recibe órdenes de nadie (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/pan-pone-ultimatum-al-pri-alejandro-moreno-responde-que-no-recibe-ordenes-de-nadie/
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Por la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre se cimbra alianza 

“Va por México”  

 

La diputada priista Yolanda de la Torre impuso la discordia en la alianza “Va por México” y es que los 

dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano; junto con los coordinadores 

parlamentarios de su bancada, rechazaron su propuesta para ampliar de 5 a 9 años la participación de 

las fuerzas armadas en tareas de seguridad, al considerarla una violación a los acuerdos de la alianza “Va 

por México”. En entrevista a Milenio, el líder panista calificó la propuesta como absolutamente 

contradictoria a los acuerdos sobre una moratoria constitucional y contra la militarización del país, por 

lo que confirmó que ya habló personalmente con el dirigente priista, Alejandro Moreno.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACa3UbNf7jbZxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21698&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACa3UbNf7jbZxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21698&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACa3UbNf7jbZxE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21698&parId=root&o=OneUp
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El PAN respondió al PRI por la propuesta 
de extender labor de las Fuerzas 

Armadas hasta 2028 
 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) respondió al PRI sobre la propuesta que presentó la diputada 
tricolor, Yolanda de la Torre, para ampliar hasta el 2028 el periodo legal para que las Fuerzas 
Armadas lleven a cabo labores de seguridad pública, y exigió a los priistas mantener la 
congruencia con la Moratoria Constitucional a la que se comprometieron ambos partidos “de 
frente a la sociedad”. 

Sobre la propuesta del PRI para alargar la participación del Ejército en las calles en tareas de 
seguridad, el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, expresó que el voto de Acción 
Nacional será claramente en contra. 

“No permitiremos que se extienda la participación militar en la Guardia Nacional. Lo repetimos 
y seguimos firmes: no a la militarización, no al retroceso, no a los actos dictatoriales, no a la 
destrucción del país”, dijo el dirigente nacional. 

El PAN respondió al PRI por la propuesta de extender labor de las Fuerzas Armadas hasta 2028 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/el-pan-respondio-al-pri-por-la-propuesta-de-extender-labor-de-las-fuerzas-armadas-hasta-2028/
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Alianza podría romperse: PAN  

 

Marko Cortés, líder nacional del PAN, reiteró en conferencia de prensa que, si la dirigencia priista o sus 

legisladores no retiran o votan en contra de la iniciativa de Yolanda de la Torre, la coalición legislativa y 

electoral podría romperse, por lo que sería responsabilidad del PRI. A través de sus redes sociales, 

Alejandro Moreno respondió que su partido no recibe ultimátums ni acepta ordenes de aliados ni de 

adversarios, y que será mañana cuando dé a conocer su postura. Por su parte, Layda Sansores anunció 

que no difundirá en su programa Martes del Jaguar más audios de Alejandro Moreno, argumentando 

que ahora sí esperará un amparo promovido por el priista contra el material difundido por la 

gobernadora desde hace varios meses.  

 

https://drive.google.com/file/d/1pgDlPLddNgID5Jz7jHS_hXMiSH8NqE-b/view 

https://drive.google.com/file/d/1pgDlPLddNgID5Jz7jHS_hXMiSH8NqE-b/view
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El PAN advierte fin de alianza con el PRI por respaldo 
a la Guardia Nacional 

El conservador Partido Acción Nacional (PAN) advirtió este martes al Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), con el que ha formado una alianza electoral rumbo a las presidenciales de 2024, que si respalda la 
reforma sobre la Guardia Nacional, que da el control operativo y administrativo de este cuerpo de seguridad 

a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la alianza podría terminar. 

Hace unos días, los diputados del PRI presentaron una propuesta de reforma a la Guardia Nacional, mediante 

la que plantearon ampliar de cinco a nueve años, es decir, hasta 2028, la participación de las Fuerzas Armadas 

en tareas de seguridad pública, límite que de acuerdo a la ley vigente vence en 2024. 

El presidente del PAN, Marko Cortés, advirtió al PRI en una conferencia en el Senado mexicano que la 

coalición no solo es electoral. 

"La razón de ser de la coalición Va por México no es electoral. Si hay que ganar elecciones para tener 
legisladores para tener buenos gobiernos de coalición, podríamos ir eventualmente en alianzas electorales, 

pero si no se cuida la razón de ser de la alianza, lo que le dio sentido a esta coalición, no valdría la pena 
continuar", dijo Cortés. 

"Hago un llamado a la dirigencia nacional del PRI, pero también a los legisladores, que así como lo hicimos 

con valor y determinación, el Domingo de Resurrección, y dijimos no a la Ley Barttlet (reforma eléctrica), 
con ese mismo valor y altura de miras y haciendo honor a los millones de votos que obtuvimos en el 2021, 

digamos no a la militarización que ha llevado a la más alta violencia e inseguridad en México", añadió. 

Cortés pidió a los senadores de todos los partidos rechazar la militarización del país y acordó con los senadores 
de su partido no acompañar esta iniciativa. 

“Por supuesto que no acompañaremos esta iniciativa que es una afrenta más a nuestra Constitución y a nuestros 
derechos humanos de todas y todos los mexicanos”, sostuvo. 

Además, rechazó la iniciativa del PRI porque dijo que va por el camino incorrecto de la militarización del país 

al tiempo que pidió a la dirigencia del PRI, encabezada por su presidente Alejandro Moreno, ser congruente 
para decir no a la militarización, de lo contrario, deberá explicarlo a los mexicanos. 

Cortés afirmó que las Fuerzas Armadas merecen todo el respeto, pero en materia de seguridad pública deben 
ser los segundos respondientes, no los primeros, porque esa responsabilidad debe ser de las policías civiles. 

El PAN advierte fin de alianza con el PRI por respaldo a la Guardia Nacional - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-el-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/47880754
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Entrevista  

Yolanda de la Torre (Diputada – PRI)  

 

“Este Gobierno es ineficiente e ineficaz, les ha fallado la estrategia, esa es una preocupación de hace 

tiempo, en casi cuatro años no han hecho nada, no avanzan, le han dado dinero a la seguridad pública 

pero se va a Sedena. Mi experiencia me permite diseñar una estrategia de como yo voy a trabajar como 

diputada, conozco mis facultades. Esta iniciativa no pone en riesgo la coalición porque no habría una 

razón de fondo, porque no trastoca el diseño, la naturaleza, la jerarquía de la Guardia Nacional, por eso 

la propuse, porque yo sé que cinco años son insuficientes, porque el Gobierno no hace la tarea y han 

fracasado en temas de seguridad pública”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1DGPYXlVwPGAYUMAPbMmy1lKnSXrTFYcJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1DGPYXlVwPGAYUMAPbMmy1lKnSXrTFYcJ/view
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Enrique Alfaro pide que el Ejército regrese a los cuarteles en 2024 

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, llamó a 

que se respete la decisión constitucional para 

que el Ejército mexicano regrese a los cuarteles 

en el 2024, como se determinó en la Ley de la 

Guardia Nacional.  En entrevista previa a la 

inauguración de la exposición “Jorge Wilmot: 

Legado que trasciende”, el mandatario estatal 

señaló que es un camino equivocado el de 

intentar que el plazo se alargue, según una 

propuesta de la diputada federal priista, Yolanda 

de la Torre, y pidió que se evite un proceso para no militarizar al país. 

“Yo insisto en que, el camino que se planteó cuando se aprobó la reforma para la creación de la Guardia, 

establecía los mecanismos para garantizar que no avanzara en un proceso de militarización del país y yo 

esperaría que ese mecanismo y esa agenda de transición, se respetara”, comentó. 

Reconoció que la presencia de las fuerzas armadas en los estados ha sido muy importante y que hay una 

coordinación plena, pero aclaró que se debe fortalecer el sistema de la policía civil. 

“Es muy importante y hay una coordinación plena, pero creo que eso es muy distinto a asumir que el 

camino que debe seguir el país es ir desmantelando el sistema de la policía civil para crear un escenario 

de militarización que es que insisto me parece mucho riesgo. Nosotros en Jalisco le tenemos mucho 

respeto a las fuerzas armadas”, dijo. 

Reconoció que es necesario que las fuerzas armadas les ayuden en las tareas de seguridad en una 

circunstancia como la que viven actualmente, “pero ese no es el camino, no es esa la forma, y la guardia 

nacional no fue creada para que tuviera ese desenlace”. Comentó que le causa extrañeza que ahora el 

PRI busque alargar el periodo de presencia del Ejército y la Marina. Indicó que es deseable que se deje 

de dar el “jaloneo político” en la agenda de seguridad y que cada quien se concentre en hacer su tarea 

para combatir este problema. Aseguró que el esfuerzo que se ha hecho en Jalisco para reducir la 

incidencia delictiva tiene avances y demuestra que, cuando hay voluntad para coordinarse se pueden 

lograr buenos resultados “pero, insisto, creo que el lugar de estar todos metidos en un debate político 

tendríamos que estar cerrando filas para enfrentar el que sin duda es el mayor desafío del estado 

mexicano”. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/enrique-alfaro-pide-que-el-ejercito-regrese-los-

cuarteles-en-2024-437305.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/enrique-alfaro-pide-que-el-ejercito-regrese-los-cuarteles-en-2024-437305.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/6/enrique-alfaro-pide-que-el-ejercito-regrese-los-cuarteles-en-2024-437305.html
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Comentario  

Luis Cárdenas (Periodista)  

 

“Algo que llamó poderosamente la atención fue una iniciativa que presentó a ‘motu proprio’ la diputada 

del PRI, Yolanda de la Torre, que propone que la Guardia Nacional continúe hasta el 2028, se generaron 

reacciones severas por parte de la Alianza, tanto de Marko Cortés como de Jesús Zambrano que 

amenazaron con romperla si esta prospera. Será que esto es un intercambio para no desaforar a 

Alejandro Moreno, con qué cara van a salir a defender esto la Alianza Va por México, es un país muy 

surreal”.  

 

https://drive.google.com/file/d/14566rJ0Y4GLuSEyiBjCBaj53smcReigD/view 

https://drive.google.com/file/d/14566rJ0Y4GLuSEyiBjCBaj53smcReigD/view
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El PRI no recibe ultimátums: Alejandro Moreno  

 

“El PRI no recibe ultimátums, ni acepta ordenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a 

construir en unidad y convicción por el bien de México”, así lo manifestó en un mensaje en su Twitter el 

líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien agregó que mañana presentarán su postura en 

conferencia de prensa en relación la iniciativa que presentarán.  

 

https://drive.google.com/file/d/1CGo0CMABUIrqD0l6Uwl_qBs24Rc4q5aR/view 

https://drive.google.com/file/d/1CGo0CMABUIrqD0l6Uwl_qBs24Rc4q5aR/view
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El guiño de Morena que podría “perdonar” 
a Alito antes del juicio político  

 

 

 El 1 de septiembre el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, acudió al 
recinto de la Cámara de Diputados para entregar al Congreso el cuarto informe de Gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, y mientras desfilaba por los pasillos de San Lázaro, se 
suscitó un encuentro con el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, el cual resultó llamativo por 

la forma amistosa en que se saludaron mientras intercambiaban comentarios al oído. 

El afable trato que dispensó el titular de Segob al líder priista, quien en las últimas semanas ha 
sido atacado por Morena a través de una larga serie de audios que dan cuenta de una presunta 
corrupción mientras el último fue gobernador de Campeche, causó sorpresa, sin embargo, Adán 
Augusto López declaró que no debía extrañar pues se trató de una cortesía entre políticos. 

Tras inaugurarse el nuevo periodo ordinario de sesiones, el primer dictamen que se votó en el Pleno 
de la Cámara de Diputados fue la iniciativa presidencial para integrar formalmente a la Guardia 
Nacional al Ejército, a la que el líder priista se opuso. 

El guiño de Morena que podría “perdonar” a Alito antes del juicio político - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/el-guino-de-morena-que-podria-perdonar-a-alito-antes-del-juicio-politico/
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“El PRI no recibe ultimátum ni acepta 
órdenes”: Alito Moreno respondió a 

Marko Cortés 
 

 

 

 

 

 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, respondió vía redes sociales que el partido siempre ha 
estado y estará del lado de las familias mexicanas ante las promesas rotas de Morena, ya que 

asegura que las decisiones del país se deben tomar pensando en el futuro de México. De tal forma 
que no aceptarán ningún tipo de ultimátum ni aceptará las órdenes de aliados ni de adversarios. 

Anteriormente el Partido de Acción Nacional (PAN) le habría respondido al PRI sobre la propuesta 
presentada por la diputada tricolor, Yolanda de la Torre, para poder ampliar hasta el 2028 el periodo 
legal para que las Fuerzas Armadas puedan llevar a cabo labores de seguridad pública, y exigió 
a los priistas el mantener la congruencia con la Moratoria Constitucional a la que se comprometieron 
antes con ambos partidos frente a la sociedad. 

De acuerdo con la información que circula en redes sociales, los usuarios de Twitter a raíz del tuit 
de Alito es que revelaron la filtración de una llamada entre Marko Cortés Mendoza, representante 
del PAN, y el líder del PRI en la que le solicitó retirar la iniciativa de la Guardia Nacional o de lo 
contrario se terminaría la alianza Va por México y el tricolor se habría negado a su petición, pues 
va en contra de los mexicanos. 

“El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes”: Alito Moreno respondió a Marko Cortés - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/amlo-cambio-de-opinion-cuales-son-los-motivos-por-los-que-el-presidente-apoya-la-militarizacion-en-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/el-pri-no-recibe-ultimatum-ni-acepta-ordenes-alito-moreno-respondio-a-marko-cortes/
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Madrazo señala que Morena logró ‘asustar’ a ‘Alito’ y acusa supuesto 

pacto 

 

Roberto Madrazo, excandidato presidencial del 

PRI, sostuvo que el dirigente nacional del 

tricolor, Alejandro Moreno, se asustó con la 

serie de señalamientos y procesos en su contra, 

por lo que planteó un posible pacto entre el 

partido del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, Morena; tras la iniciativa de la 

diputada Yolanda de la Torre para extender el 

plazo de 5 a 9 años al Ejército mexicano.  

Madrazo, quien se ha unido a las voces que desde junio pedían la renuncia de “Alito” Moreno tras los 

resultados de las pasadas elecciones; dijo que todo indica que la iniciativa priista significaría permitir que 

AMLO se salga con la suya. 

“Al parecer el PRI buscará extender el periodo constitucional para dejar al Ejército en las calles 4 años 

más”, dijo y cuestionó si el dirigente del tricolor hará un pacto con Morena, aunque no especificó el 

motivo por el que haría este supuesto acuerdo.  

“¿Alito Moreno, van a pactar con Morena?... ¿Van a dejar que López Obrador se salga con la suya y 

rompa la alianza PRI-PAN-PRD?”, cuestionó el excandidato presidencial, Roberto Madrazo. 

Asimismo, tras el anuncio de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, de que durante su 

transmisión del “Martes del Jaguar” ya no hablarían del dirigente del PRI, Roberto Madrazo anticipó que 

se debería a un acuerdo en el que también habría participado el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López. 

En ese sentido, apuntó que lograron “asustar” a “Alito” Moreno, esto tras las filtraciones de audios y las 

investigaciones de la Fiscalía General de Campeche, así como el proceso de desafuero que sigue 

avanzando tras la instalación de la Sección Instructora.  

“Ya no van a hablar más de 'Alito' Moreno porque ya llegaron a un acuerdo (junto con Adán Augusto) 

para aliarse PRI y Morena y dejar al Ejército en las calles por 4 años más … el jaguar logró su objetivo… 

asustaron a Alito”, sostuvo Roberto Madrazo vía Twitter. 

https://politico.mx/madrazo-senala-que-morena-logro-asustar-a-alito-y-acusa-supuesto-pacto  

https://politico.mx/madrazo-senala-que-morena-logro-asustar-a-alito-y-acusa-supuesto-pacto
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Amagan con exponer supuestos gastos ilegales de “Alito” en campaña 

interna 

 

Felipe Enríquez Hernández, exdiputado 

federal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), anunció que expondrá 

información sobre supuestos gatos ilegales 

en la campaña interna del dirigente nacional 

priista, Alejandro Moreno. 

En su cuenta de Twitter, Enríquez Hernández 

subió copias de seis recibos de depósitos a 

diversas cuentas de Bancomer a nombre de 

Montserrat Abreu Paredes, Xavier Humberto 

Carillo y Griselda Dolores Paredes. 

Según los recibos, Abreu Paredes habría recibido el 10 de agosto de 2019, dos depósitos con ocho 

minutos de diferencia, uno por 25 mil pesos y el otro por 24 mil 500 pesos. 

En esa misma fecha, y en la misma sucursal, Carillo recibió un depósito por 25 mil pesos, mientras que a 

Paredes le hicieron tres depósitos, en un lapso de 17 minutos, dos por 25 mil pesos cada uno y uno más 

por 30 mil pesos. 

Enríquez Hernández también presentó la firma de Luis Gerardo Quijano Morales en un recibo por 500 

mil pesos “por concepto de cobertura de capacitación especial en el Ciudad de México”. 

Finalmente, el exdiputado del tricolor presenta una hoja de gastos del día “D” en la campaña de Moreno 

Cárdenas. 

Según el priista, la información se la han hecho llegar de manera anónima y advirtió que próximamente 

dará más detalles “que conocen Graciela Ortiz, Mariano González, Jonathan Márquez”. 

https://www.24-horas.mx/2022/09/06/amagan-con-exponer-supuestos-gastos-ilegales-de-alito-en-

campana-interna/  

  

https://www.24-horas.mx/2022/09/06/amagan-con-exponer-supuestos-gastos-ilegales-de-alito-en-campana-interna/
https://www.24-horas.mx/2022/09/06/amagan-con-exponer-supuestos-gastos-ilegales-de-alito-en-campana-interna/
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“¿Alito va a pactar con Morena?”: 
Roberto Madrazo cuestionó al dirigente 

nacional del PRI 
 

 

 

 

 

 

El excandidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 2006, Roberto Madrazo 
Pintado, puso sobre la mesa que el actual dirigente del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, 
posiblemente pactó con el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Y es que la diputada Yolanda de la Torre del grupo parlamentario del partido nonagenario propuso 

ampliar el periodo constitucional para que el ejército se quedara en las calles hasta 2028, lo que varios 
analistas y políticos interpretaron como una posible alianza entre Alito y el partido guinda. 

De ese modo, por medio de su cuenta de Twitter el exgobernador de Tabasco planteó que Alito dejará 
que Andrés Manuel “se salga con la suya” y de paso se le dé fin a la alianza opositora integrada por el 
PRI, el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

En ese sentido, Madrazo se ha posicionado en contra de la militarización, pues también acusó que los 
homicidios en México se han incrementado. “La tasa de homicidios a nivel nacional pasó de 8 por cada 
cien mil habitantes en 2007… a 28 homicidios por cada cien mil habitantes en 2021. La evidencia no 
engaña, desde que el Ejército salió a las calles los homicidios se triplicaron”. 

“¿Alito va a pactar con Morena?”: Roberto Madrazo cuestionó al dirigente nacional del PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/05/nueva-traicion-del-primor-movimiento-ciudadano-alerto-sobre-avance-de-la-reforma-a-la-guardia-nacional/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/alito-va-a-pactar-con-morena-roberto-madrazo-cuestiono-al-dirigente-nacional-del-pri/
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No habrá nuevo audio de Alito Moreno en el 
Martes del Jaguar: Layda Sansores 

esperará “hasta tener el fallo” 
 

 

 

 

 

 

El 5 de septiembre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, anunció que este martes daría a 
conocer información relacionada al presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro 
Alito Moreno y otros dos funcionarios del tricolor. 

Sin embargo, horas previas al programa, la funcionaria dio a conocer que, después de una larga 
reunión con su abogado, se decidió que hoy y hasta nuevo aviso, no se tocarán temas referentes a 
Moreno Cárdenas. 

A través de su cuenta de Twitter, Layda Sansores detalló que el próximo 19 de septiembre habrá una 
audiencia referente al caso, por lo que, hasta ese momento, la funcionaria y su equipo dentro del 
programa se abstendrán de hacer declaraciones que pudieran influir en el criterio del juez a cargo del 
caso. 

“No queremos que cada vez que retomemos el tema con la única finalidad de informar a los ciudadanos, 
el quejoso haga uso faccioso de los jueces constitucionales para alargar el juicio de amparo. Hemos 
decidido no hablar más del caso hasta tener el fallo”, escribió. 

No habrá nuevo audio de Alito Moreno en el Martes del Jaguar: Layda Sansores esperará “hasta tener el fallo” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/no-habra-nuevo-audio-de-alito-moreno-en-el-martes-del-jaguar-layda-sansores-esperara-hasta-tener-el-fallo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1662488359
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Layda Sansores no hablará de Alito en el 'Martes del Jaguar' 

 

La Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 

anunció que se abstendrá de hablar de Alejandro 

Moreno, dirigente nacional del PRI, en su 

programa semanal el "Martes del Jaguar", a la 

espera de que se resuelva el amparo interpuesto 

por el dirigente priista. 

Informó que tendrán una audiencia el próximo 19 

de septiembre y que con su decisión esperan evitar 

nuevas acciones del priista. 

"Hemos decidido no hablar más del vago hasta que 

tengamos el fallo", señaló. 

Y explicó: "después de una larga reunión con el abogado, hemos decidido no tocar el tema de Alejandro 

Moreno. Tenemos la audiencia el día 19 de este mes para resolver el amparo que él interpuso para 

impedir que expusiéramos la información que tenemos". 

"Vamos a abstenernos de hacer declaraciones que pudieran influir en el criterio del juez… No queremos 

que cada que retomemos el tema con la única finalidad de informar a los ciudadanos, el quejoso haga 

uso faccioso de los jueces constitucionales para alargar el juicio de amparo () Confiamos en que el juez 

actuará apegado a la ley, por lo que el amparo deberá ser favorable a nosotros", agregó. 

Dijo que tomar la decisión les costó trabajo, pero esperan poder seguir informando libremente. 

"El jaguar rugirá contra la corrupción", concluyó. 

https://www.reforma.com/layda-sansores-no-hablara-de-alito-en-el-martes-del-

jaguar/ar2465662?v=1    

https://www.reforma.com/layda-sansores-no-hablara-de-alito-en-el-martes-del-jaguar/ar2465662?v=1
https://www.reforma.com/layda-sansores-no-hablara-de-alito-en-el-martes-del-jaguar/ar2465662?v=1
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Plan B contra prisión preventiva oficiosa: MC presenta iniciativa de 

reforma constitucional para eliminarla 

 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 

presentó una iniciativa de reforma constitucional para 

eliminar la figura de la prisión preventiva oficiosa, por 

considerar que es una norma restrictiva de los derechos 

fundamentales. 

La bancada naranja propone también eliminar los 

delitos inexcarcelables contenidos en el artículo 19 

constitucional. 

De esta forma, la modificación busca que cada juzgador determine la sanción que otorgará a la persona 

detenida a partir de una evaluación particular y concreta de cada caso. 

El objetivo es que se determine si existe un riesgo fundado y razonable para aplicarle la PPO y que esta 

no sea dictada únicamente en función del delito cometido. 

La reforma también propone que este artículo cumpla con los criterios de la Corte Interamericana de 

Derechos Humanos en materia de libertad personal, la cual establece que esta medida cautelar debe 

estar limitada por principios de legalidad, presunción de inocencia, entre otros, así como que debe ser 

excepcional y estar sujeta a revisión periódica. 

“Las personas privadas de la libertad bajo la figura de la prisión preventiva, las personas sujetas a un 

proceso penal, así como las que ya hubiesen sido sentenciadas, deberán tener acceso a convenios, a 

espacios de orientación y apoyo para lograr un desarrollo personal, laboral, cultural, educativo social”, 

señala la bancada naranja. 

En su exposición de motivos, las y los diputados recalcan que esta medida cautelar ha llevado a 

condiciones “deplorables”, de hacinamiento y autogobierno en las cárceles, donde uno de los grupos 

más afectados son los provenientes de comunidades indígenas, ante la falta de recursos e intérpretes 

para enfrentar su proceso. Esta propuesta se convierte en la cuarta intervención legislativa del partido 

durante la actual legislatura, pues en el último año ha presentado iniciativas para eliminar el catálogo de 

delitos meritorios de la PPO y para garantizar la certeza jurídica de los imputados. 

https://www.razon.com.mx/mexico/plan-b-prision-preventiva-oficiosa-mc-presenta-iniciativa-reforma-

constitucional-eliminarla-497242   

https://www.razon.com.mx/mexico/plan-b-prision-preventiva-oficiosa-mc-presenta-iniciativa-reforma-constitucional-eliminarla-497242
https://www.razon.com.mx/mexico/plan-b-prision-preventiva-oficiosa-mc-presenta-iniciativa-reforma-constitucional-eliminarla-497242
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la 
Ley General para la Inclusión de las Personas 

con Discapacidad 

 
 

Boletín No.2468 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General para la Inclusión de las Personas 

con Discapacidad 

• El dictamen, aprobado por unanimidad, garantiza a las mujeres con discapacidad el ejercicio de 

sus derechos humanos en igualdad sustantiva 

• Se envió al Senado para sus efectos constitucionales  

La Cámara de Diputados aprobó reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley General 

para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el objetivo de garantizar a las mujeres con 

discapacidad el ejercicio de sus derechos humanos en igualdad sustantiva entre hombres y 

mujeres. 

El dictamen, que se aprobó en lo general y en lo particular con 473 votos, y se envió al Senado 

para sus efectos constitucionales, sustituye a la Secretaría de Salud por la Secretaría de Bienestar 

en la constitución del Sistema Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con 

Discapacidad. 
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Argumenta que la Asamblea Consultiva, órgano de asesoría y consulta del Consejo Nacional para 

el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, de participación ciudadana, 

conformación plural y -paritaria entre mujeres y hombres-de carácter honorífico, tendrá por 

objeto analizar y proponer programas y acciones que inciden en el cumplimiento del Programa. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), presidenta de la Comisión 

de Atención a Grupos Vulnerables, dijo que el objetivo es garantizar que los juzgadores tengan 

una perspectiva de género en los casos en que mujeres con discapacidad formen parte. 

Hizo un llamado a procurar una política congruente con estos tiempos que reconozca las 

libertades, las diferencias y la diversidad, sin hacer a un lado las luchas de las mujeres. 

“Nos encontramos contentos con esta reforma porque reconoce la intersección de 

vulnerabilidades en estas mujeres que requieren de acciones afirmativas y adecuaciones a los 

procedimientos, con la finalidad de lograr un trabajo justo e igual al que reciben los varones con 

discapacidad, porque la misoginia, el machismo y las conductas que las sobajan las ponen en una 

situación de desventaja”, subrayó. 

La diputada promovente, Olga Luz Espinosa Morales (PRD), afirmó que se legisla para que la 

perspectiva de género sea una herramienta cuando se trate de procuración y administración de 

justicia. Dijo que el dictamen es de justicia social porque manda el mensaje de que las mujeres 

con discapacidad no están solas. “En este parlamento seguiremos legislando para romper las 

barreras y estereotipos que no permiten alcanzar la igualdad sustantiva”. 

La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI), también promovente de la iniciativa, destacó que 

el dictamen es una puerta importante para muchas mujeres con discapacidad que esperan más 

espacios de participación para representarse a sí mismas. Consideró fundamental traer la voz de 

ellas a la tribuna más alta de la nación porque “las mujeres con discapacidad enfrentamos 10 veces 

más violencia que una mujer que no vive con esta condición”. 

 

 





 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/09/2022 LEGISLATIVO 

 

Aprueban que dependencias y entidades 
adquieran o arrenden vehículos con cero o 

bajas emisiones 

 
 

Boletín No.2469 

Aprueban que dependencias y entidades adquieran o arrenden vehículos con cero o bajas emisiones 

• La Cámara de Diputados avaló, por unanimidad, adicionar la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector 

Público 

Para establecer que en las adquisiciones o arrendamientos de vehículos automotores que realicen las dependencias y 

entidades, se procurará aquellas unidades que garanticen cero o bajas emisiones de gases contaminantes, el Pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó con 479 votos a favor el dictamen que adiciona un párrafo sexto al artículo 26 de la Ley de 

Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público. 

El documento, enviado al Senado, menciona en los transitorios que las 32 entidades federativas, a través de sus congresos 

locales, deberán adecuar el marco jurídico en materia de adquisiciones, arrendamientos y servicios del sector público, en 

un plazo que no excederá de 120 días naturales posteriores a la entrada en vigor del decreto. 

Además, las erogaciones que, en su caso, se generen con motivo de la entrada en vigor del decreto, se cubrirán con cargo a 

los presupuestos aprobados a los ejecutores de gasto responsables, a través de los programas y proyectos destinados a ese 

fin, por lo que no incrementará su presupuesto regularizable y no se autorizarán recursos adicionales. 
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 Menciona que el impulso al transporte eléctrico puede contribuir a reducir de forma directa la dependencia energética de 

los hidrocarburos, así como mitigar el impacto ambiental a través de observar adecuadamente los Objetivos de Desarrollo 

Sostenible de ONU Habitat.  

Legislar con visión ecológica  

Al fundamentar el dictamen, la diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM) indicó que se busca legislar con visión 

ecológica y contrarrestar el cambio climático, así como abonar a reducir las afectaciones a la naturaleza. 

Mencionó que las modificaciones tienen como objetivo lograr la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero 

estableciéndose la cantidad mínima de vehículos con bajas o nulas emisiones de gases contaminantes, priorizando la 

sustitución del parque vehicular y altamente contaminante por autos más eficientes y tecnológicamente sustentables.   

Tal situación, dijo, ayuda a mejorar la calidad del aire de las ciudades y cuidar la salud de las y los mexicanos que en ellas 

habitan. Se estima que tan sólo en México, anualmente pierden la vida más de 36 mil personas por afectaciones cardiacas 

y respiratorias ocasionadas por la mala calidad del aire, de acuerdo con datos de la carga mundial de morbilidad del Instituto 

de Métricas en Salud y Evaluación (IHME).    

Acciones y medidas amigables con el medio ambiente  

La promovente, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM) destacó que actualmente el país enfrenta recurrentes 

problemas de contaminación del aire; el transporte automotor, es uno de los principales responsables de las emisiones a la 

atmosfera, y en el Valle de México las emisiones generadas por los vehículos automotores pueden representar casi un 60 

por ciento de la contaminación por partículas suspendidas. 

Indicó que, de acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas, la contaminación ambiental y sus impactos negativos 

pueden costarle al país alrededor del 6 por ciento del Producto Interno Bruto, si no se tienen medidas adecuadas de 

prevención. “Ello, nos obliga a tomar acciones que sean amigables con el medio ambiente y garanticen una reducción de 

las enfermedades respiratorias y la huella del carbono”. 
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Coahuila continúa liderando indicadores en materia 
económica 

 
Con la generación de 9 mil 471 empleos formales en agosto, Coahuila se posiciona en el quinto lugar 
nacional con la tasa más alta de nuevas fuentes laborales. Además, en estos primeros 8 meses del año, 
ha creado un acumulado de 37 mil 850 puestos de trabajo colocándose en el top 10 de los estados que 
más ha crecido su fuerza laboral durante 2022, anunció el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís. 
 
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/coahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-
economica/ 
 
  

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/coahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/coahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica/
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Alfonso Durazo: Sonora no es tierra para secuestradores 
 

El Gobernador Alfonso Durazo Montaño confirmó que el propietario de una cadena de tacos fue víctima 
de un secuestro, en Hermosillo, pero por fortuna ya fue liberado. 
El mandatario advirtió que el Estado no será tierra fértil para secuestradores ni ningún otro delincuente. 
Indicó que gracias al trabajo coordinado de los integrantes de la Mesa de Seguridad, los delitos en 
general han ido a la baja en la entidad. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alfonso-Durazo-Sonora-no-es-tierra-para-
secuestradores-20220906-0001.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alfonso-Durazo-Sonora-no-es-tierra-para-secuestradores-20220906-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Alfonso-Durazo-Sonora-no-es-tierra-para-secuestradores-20220906-0001.html
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Viruela del Mono sigue activa en Jalisco 
 
La mayoría de los confirmados de viruela símica en Jalisco son de los municipios del Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG), en edad promedio de 34 años. 
En el informe de actualización de este padecimiento, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) reporta que 
fueron confirmados nuevos casos de viruela símica, a la fecha registra 127 afectados, todos varones. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/viruela-del-mono-sigue-activa-en-jalisco-8847988.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/viruela-del-mono-sigue-activa-en-jalisco-8847988.html
https://twitter.com/intent/tweet?text=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes&url=https%3A%2F%2Felorbe.com%2Fportada%2F2022%2F09%2F06%2Fparte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html&via=Peri%C3%B3dico+El+Orbe
https://twitter.com/intent/tweet?text=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes&url=https%3A%2F%2Felorbe.com%2Fportada%2F2022%2F09%2F06%2Fparte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html&via=Peri%C3%B3dico+El+Orbe
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html&media=https://elorbe.com//archivos_data/2022/09/DOCE-11.jpg&description=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html&media=https://elorbe.com//archivos_data/2022/09/DOCE-11.jpg&description=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes
https://api.whatsapp.com/send?text=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes%20%0A%0A%20https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html
https://api.whatsapp.com/send?text=Parte+de+Tapachula+Caravana+de+Migrantes%20%0A%0A%20https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html
mailto:?subject=Parte%20de%20Tapachula%20Caravana%20de%20Migrantes&body=https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html
mailto:?subject=Parte%20de%20Tapachula%20Caravana%20de%20Migrantes&body=https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html
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Parte de Tapachula Caravana de Migrantes 
 

Por octava semana consecutiva, el Gobierno Federal mexicano mantiene abiertas cien ventanillas de 
atención a migrantes en la región Frontera Sur de Chiapas, en donde se realizan unos mil trámites al día. 
En ese período, han salido de manera legal desde Tapachula, unos 35 mil extranjeros, la mayoría hacia 
la frontera norte del país en busca de acceder a los Estados Unidos y solicitar asilo. 
 
https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://elorbe.com/portada/2022/09/06/parte-de-tapachula-caravana-de-migrantes.html
https://elorbe.com/archivos_data/2022/09/DOCE-11.jpg
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Dejan las lluvias 4 muertos, dos desaparecidos y daños 
 

Cuatro integrantes de una familia muertos, dos personas desaparecidas, otra más rescatada, casas 
inundadas, vehículos arrastrados y vialidades dañadas es parte del saldo que dejaron las lluvias que se 
han presentado desde la tarde del domingo en el estado. 
Los cuatro familiares viajaban en una camioneta de Allende a Cadereyta, la cual fue arrastrada por la 
corriente del arroyo El Barranquito, en este último municipio. 
Los fallecidos son Teresa Adriana Esquivel, de 44 años; sus hijas, Adriana Abigail Cardón Esquivel, de 23 
años, y Estefanía Montserrat, de 10 años, y su esposo, José Abel Reyes González, de 50 años. El joven 
Javier Cardón Esquivel logró salir del vehículo Silverado en color negro y fue encontrado lesionado, por 
lo que lo llevaron a un hospital. 
 
https://www.milenio.com/politica/dejan-lluvias-4-muertos-desaparecidos-danos 
 
  
 
 

https://www.milenio.com/politica/dejan-lluvias-4-muertos-desaparecidos-danos
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fcoahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica%2F
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fcoahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica%2F
https://twitter.com/intent/tweet?text=Coahuila+contin%C3%BAa+liderando+indicadores+en+materia+econ%C3%B3mica&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fcoahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://twitter.com/intent/tweet?text=Coahuila+contin%C3%BAa+liderando+indicadores+en+materia+econ%C3%B3mica&url=https%3A%2F%2Fwww.elheraldodesaltillo.mx%2F2022%2F09%2F06%2Fcoahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica%2F&via=El+Heraldo+de+Saltillo
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/coahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/09/coahuila-continua-3.jpeg&description=Coahuila+contin%C3%BAa+liderando+indicadores+en+materia+econ%C3%B3mica
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/09/06/coahuila-continua-liderando-indicadores-en-materia-economica/&media=https://www.elheraldodesaltillo.mx/wp-content/uploads/2022/09/coahuila-continua-3.jpeg&description=Coahuila+contin%C3%BAa+liderando+indicadores+en+materia+econ%C3%B3mica
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CIRCUITO CERRADO: ¿Hasta dónde 

Monreal va a estirar la liga? 
HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN 

Ricardo Monreal tiene varios meses, en el filo de la navaja 
frente al hombre de Palacio Nacional, para ser más precisos, 
desde el mes de julio pasado, cuando lo intrigaron, con la 
firma de la titular del Palacio del Ayuntamiento, de haber sido 
el causante de la derrota de Morena en la Ciudad de México. 

Hoy Monreal se juega una nueva carta, o se pone de parte de 
la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador o del lado del respeto a la Constitución como él ha 
afirmado respecto a la iniciativa para que la Guardia Nacional pase al control de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, o sea de un estatus civil a uno militar. 

Ayer después de varias semanas o meses, de no hacerlo, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
se reunió con Ricardo Monreal, no se necesita ser adivino para saber de qué hablaron, no fue otra cosa que 
el tema que se abordará en la sesión ordinaria de este día en el Senado de la República. 

Monreal sostiene que ninguna ley secundaria puede estar por encima de la Constitución y la iniciativa 
presidencial pretende saltar una reforma constitucional con una reforma a las leyes secundarias sobre la 
Guardia Nacional. El presidente así lo quiere. 

Vamos a ver si el coordinador de los senadores de Morena se sostiene o asume una actitud blandengue 
como la del coordinador de los diputados de Morena, -también de su partido- Iganacio Mier que en sesión 
Fast Track le dio gusto al presidente López Obrador. 

Monreal llega a la sesión de hoy como las Chivas del Guadalajara, con sus últimos triunfos, más confiado 
después de que salió adelante el miércoles pasado cuando logró imponer, a su amigo, el senador poblano 
Alejandro Armenta, como presidente de la Mesa Directiva, contra todos los pronósticos en contra. 

Veremos a ver hasta donde estira la liga el zacatecano. Por lo pronto, a Monreal no le fue muy bien ayer 
durante su asistencia a la toma de protesta del nuevo gobernador de Hidalgo. 

++++ 
Se extiende el paro de actividades académicas en el Instituto Politécnico Nacional en donde la Escuela 
Nacional de Ciencias Biológicas, (plantel Casco de Santo Tomás) se encuentra en paro indefinido desde hace 
dos semanas; la ENCB plantel Zacatenco también; la UPIICSA, paro indefinido; UPIBI, en la misma situación; 
UPIIG igual, Voca 7 en paro activo en espera de respuesta al pliego petitorio; Voca 1 en la misma situación; 
ESCA Santo Tomás tiene hoy asamblea de jefes de Grupo; ESCA Tepepan, asamblea; ESCOM en Asamblea 
y así otras escuelas en plena efervescencia estudiantil con la amenaza de una paralización total en el Instituto 
Politécnico Nacional. Y de la inseguridad en los campus del politécnico hablamos en otra entrega, sólo les 
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adelanto que los asaltos están a la orden del día…Julio Menchaca tomó posesión ayer como nuevo 
gobernador del Estado de Hidalgo con lo que rompió la hegemonía que por más de 90 años mantuvo el PRI 
en la entidad hidalguense, tierra de caciques. La toma de posesión del ex senador fue en la Plaza Hidalgo, 
fuera de algún recinto cerrado…El periodista Eduardo Arvizu es el nuevo coordinador de Comunicación Social 
de la Cámara de Diputados, de larga experiencia en los medios Arvizu no tendrá ningún problema para 
cumplir con la encomienda que le dio el presidente de la Cámara Baja, Santiago Creel Miranda. 

circuitocerrado@hotmail.com @HctorMoctezuma13 

https://almomento.mx/circuito-cerrado-hasta-donde-monreal-va-a-estirar-la-liga/ 
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Bajo Reserva Exprés: División en el PAN por mantener Ejército en las 

calles hasta 2028 

 

 Nos hacen ver que la iniciativa de la priista Yolanda de la Torre, para mantener al Ejército en las calles 

hasta 2028, no solo causó mella al interior del PRI, sino que incluso, generó división en el PAN. 

Nos platican que, en la Cámara de Diputados, hay quienes no ven mal la propuesta priista, 

principalmente algunos de los legisladores de entidades cómo Guanajuato, y algunos otros estados, 

quienes consideran que sus gobernadores y gobernadoras se quedarán en la indefensión si el Ejército 

regresa a sus cuarteles en 2024. 

Pese a ello, nos recuerdan, desde la dirigencia ya salió un rotundo no a la iniciativa, por lo que ya se verá 

si las y los diputados albiazules acatan el llamado de Marko Cortés o escuchan las preocupaciones de sus 

gobernantes estatales y rompen con la moratoria declarada para no realizar cambios a la Constitución. 

Vaya bomba que encendió doña Yolanda con su iniciativa. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-division-en-el-pan-por-mantener-

ejercito-en-las-calles-hasta-2028   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-division-en-el-pan-por-mantener-ejercito-en-las-calles-hasta-2028
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-division-en-el-pan-por-mantener-ejercito-en-las-calles-hasta-2028
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; RECOMENDÓ AL PRI DIVORCIARSE DEL PAN Y DEJAR A UN LADO EL CONSERVADURISMO 

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, aceptó que cambió de opinión sobre regresar a las Fuerzas Armadas a los cuarteles durante su 

Gobierno, una de sus promesas de campaña. Culpó a gobiernos neoliberales del problema de inseguridad y de violencia que le heredaron. Aclaró 

que las Fuerzas Armadas no violan los derechos humanos, al argumentar que sólo hay dos o tres recomendaciones de la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos (CNDH), a las que se les da seguimiento. El presidente Lopez Obrador, respaldó la propuesta del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de mantener a las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, aunque la reforma constitucional que creó la Guardia Nacional 

en 2019 establece que los militares deben volver a los cuarteles en 2024. Lopez Obrador le recomendó al PRI divorciarse del PAN y dejar a un 

lado el conservadurismo; esto después de que el partido blanquiazul y el PRD amenazaron al partido tricolor de romper la alianza con ellos si 

votan a favor de la iniciativa que presentó la legisladora priista para ampliar la presencia militar en las calles. Los dirigentes del PRD y PAN 

mostraron su descontento por la iniciativa que presentó la legisladora priista para que los militares se retiren de las calles hasta 2028 ya que 

señaló que un cuerpo policiaco sólido no se puede construir de la noche a la mañana; por lo que los otros integrantes de “Va por México” 

señalaron que si no bajan la iniciativa buscarán podría haber una ruptura en la alianza. Por otra parte Lopez Obrador adelantó que el Paquete 

Económico 2023 contempla aumentos presupuestales en Programas para el Bienestar, específicamente en la Pensión para el Bienestar de las 

Personas Adultas Mayores que tendrá un incremento superior a 25 por ciento. El Paquete Económico 2023 no incluye aumentos de impuestos 

ni de tarifas de la electricidad; tampoco contempla incrementos de las gasolinas, del diésel y el gas. Indicó que el Paquete Económico 2023, que 

la Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentará el jueves 8 de septiembre al Poder Legislativo, será equilibrado; en la administración 

pública federal no habrá despidos y continuará la política de austeridad. 

 

SCJN; PROXIMO JUEVES SE VOTARA PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA  

 

Arturo Zaldívar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) levantó la sesión en la que se discutía prisión preventiva 

oficiosa, medida cautelar establecida en el artículo 19 de la Constitución, y la votación de la misma se pasará hasta el jueves, a petición del 

ministro ponente Luis María Aguilar, quien dijo que analizaría las posturas vertidas por su pares, pues todos coinciden en buscar la mayor 

protección de los derechos humanos. Los ministros adelantaron el sentido de su voto, donde la mayoría rechazó la eliminación de la prisión 

preventiva oficiosa, al argumentar que no está entre sus facultades quitar esta figura que está plasmada en el artículo 19. Los ministros Ana 

Margarita Ríos Farjat, Javier Laynez, Juan Luis González Alcántara Carrancá se pronunciaron en contra del proyecto de Luis María Aguilar, 

sin embargo a favor de una interpretación conforme. En el caso de Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf, Alberto Pérez Dayán y Jorge 

Mario Pardo Rebolledo su postura fue en contra de la inaplicación como se establece en el proyecto. Solo los ministros Alfredo Gutiérrez Ortiz 

Mena, Norma Lucía Piña y Arturo Zaldívar se pronunciaron a favor de la inaplicación. El asunto requiere de una mayoría de 8 voto para ser 

avalado y hasta el momento no cuenta con los mismos para avalarse, lo que no significa que no se cambié, pues  Luis María Aguilar se pronunció 

por analizaría las posturas vertidas y reflexionar si retiraría el proyecto para reelaborar conforme a los criterios de sus pares. En el segundo día 

de debate los ministros se pronunciaron porque es posible poner reglas a la prisión preventiva oficiosa, tomando como base los derechos 

humanos garantizados en el artículo 1 de la Constitución. Los desacuerdos se tornaron en que no cuentan con las facultades para hacer algún 

cambio en la Constitución, pues se argumentó que no se tiene facultades para reformar la Constitución. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; SENADO RECIBE CUARTO INFORME DE GOBIERNO DEL PODER 

EJECUTIVO  

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informo que la Cámara de Senadores recibió el Cuarto Informe de Gobierno del 

titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, que, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 69 de la Constitución Política, 

da cuenta del estado general que guarda la Administración Pública del país. Con la consolidación de la Cuarta Transformación de la vida pública, 

se destaca en el reporte, los programas sociales y los recursos públicos se dirigen a la población más vulnerable, a fin de garantizar un Estado 

de bienestar. Se agrega que las obras y proyectos del gobierno se realizan de manera sostenible y sustentable, y se avanza cada vez más hacia 

un modelo económico inclusivo que asegura un desarrollo equitativo en México. Se menciona que los objetivos alcanzados garantizan la 

gobernabilidad y priorizan el mantener las condiciones de una convivencia social sustentada en la paz. La Cámara de Senadores también recibió 

el Informe de la Secretaría de Economía sobre las negociaciones comerciales en curso, el cual se remitió a la Comisión de Economía; así como 

el reporte del Banco de México, en el que se analiza la inflación, la evolución económica y el comportamiento de los indicadores económicos del 

país en el trimestre abril-junio de 2022, que fue enviado a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.   

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; REFRENDÓ SU COMPROMISO POR TRABAJAR EN PRO DE LA INCLUSIÓN SOCIAL  

 

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, en el acto inaugural del intercambio México-Cuba “Por una inclusión transformadora, 

profesional y humana, encabezado por el diputado Reginaldo Sandoval Flores, presidente de la Comisión de Infraestructura, refrendó su 

compromiso por trabajar desde el Legislativo en pro de la inclusión social, para que ésta no sea un trabajo solo de quienes están viviendo una 

situación de vulnerabilidad, ni que sea solamente por parte de las asociación generosas, como es la de Personas con Discapacidad Psicomotoras 

ACLIFIM en Cuba. Mier Velazco refirió a las normativas que se han legislado en materia del lenguaje incluyente, a fin de referirnos a las personas 

de manera adecuada, sin humillar, lastimar o discriminar, como una de las primeras medidas para construir una sociedad más incluyente. Explicó 

que según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 20 millones de personas sufren una discapacidad en nuestro país y merecen 

estar en el centro de la atención del gobierno y de sus diputados. Él también presidente de la Junta de Coordinación Política, hizo un exhorto 

respetuoso para que a los diputados de los estados y a sus gobernadores, una vez que se apruebe el paquete económico en la Cámara de 

Diputados, se incluya el apoyo a las personas con discapacidad mayores de 30 años, como ya está sucediendo en algunos estados de la 

República. El diputado Reyes Carmona dejó claro que desde el Legislativo se insistirá en este tema, porque tenemos un claro ejemplo es el 

Presidente de México, que desde que arrancó su gobierno puso en marcha una serie de programas que pudieran garantizar la pensión para 

personas con discapacidad.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL, SERA UN PROCESO LEGISLATIVO PLURAL Y 

RESPETUOSO 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, que por acuerdo de la Fracción Parlamentaria de Morena, la 

minuta en materia de Guardia Nacional será dictaminado por Comisiones de Justicia y de Estudios Legislativos Segunda. El senador dio a 

conocer que la propuesta remitida por la Cámara de Diputados será analizada y discutida en un proceso legislativo plural y respetuoso. Puntualizó 

que el Senado está abierto para escuchar todas las voces, entre ellas, las de las organizaciones sociales. Dijo que dialogará con el resto de las 

fuerzas políticas que integran la Cámara para lograr acuerdos respecto a este proyecto. Reveló que al interior de la fracción parlamentaria existían 

dos posturas: que se le dispensaran los trámites y seguir el proceso legislativo ordinario, ésta última propuesta fue apoyada por la mayoría de 

las y los integrantes de la bancada. Monreal Ávila dio a conocer que la Comisión de Justicia será presidida por la senadora Olga Sánchez 

Cordero, en lugar del senador Rafael Espino de la Peña, ambos de Morena. Agregó que Espino de la Peña ocupará la Presidencia de la 

Comisión de Estudios Legislativos Segunda, en lugar de la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, que fue designada como vicepresidenta de la 

Mesa Directiva del Senado, para el Segundo Año de la LXV Legislatura. Las y los legisladores que integran las comisiones dictaminadoras 

comenzarán a trabajar con esta labor hasta el jueves, por lo que no habrá Sesión Ordinaria mañana miércoles, sino que se prevé que se lleve a 

cabo el viernes o el sábado. Monreal Ávila aseveró que la unidad interna de Morena no está en riesgo, ya que las y los senadores del Grupo 

respaldan al Presidente de la República, así como a la propuesta, por lo que desestimó que exista riesgo de división; Morena superará esta 

prueba de fuego. Cabe destacar que la bancada se abrió al debate y decidió escuchar a los diversos sectores de la sociedad, lo que representa 

un ejercicio inteligente y de apertura. El presidente de la Junta de Coordinación Política informó que el Grupo Parlamentario determinó que la 

Presidencia de la Comisión de Hacienda y Crédito Público esté a cargo del senador Ernesto Pérez Astorga, en lugar del senador Alejandro 

Armenta Mier, quien fue electo como presidente de la Mesa Directiva en este año legislativo.    
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SENADORA OLGA SÁNCHEZ Y EL SENADOR RAFAEL ESPINO; COMISIONES SE DECLARAN EN SESIÓN PERMANENTE PARA 

DICTAMINAR MINUTA DE LA GUARDIA NACIONAL  

 

Las comisiones unidas de Justicia y de Estudios Legislativos Segunda, que presiden la senadora Olga Sánchez Cordero y el senador Rafael 

Espino de la Peña, se declararon en sesión permanente y decretaron un receso, para analizar y dictaminar la minuta en materia de Guardia 

Nacional. Sánchez Cordero dijo que, de esta forma, las y los senadores estarán en condiciones de sesionar nuevamente, discutir y en su caso 

aprobar un dictamen, proyecto que será enviado para la consideración de los senadores, a efecto de sesionar cuando así lo acuerden las juntas 

directivas de las comisiones. El senador Félix Salgado Macedonio señaló que las instituciones más confiables en México son las Fuerzas 

Armadas. Dijo que el Presidente de la República es quien más conoce el país y quien tiene la radiografía más clara en cuanto a este tema, por 

lo que su propuesta es lo más correcto. Por Acción Nacional, Damián Zepeda Vidales, expresó que el Senado de la República se debe abrir a 

un debate serio y real sobre la minuta en materia de Guardia Nacional, a través de un Parlamento Abierto.  El senador Noé Castañón dijo que, 

desde el Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano, se busca que comparezca la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa 

Icela Rodríguez, para tener mayores argumentos que permitan analizar esta nueva reforma. El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, 

coordinador del PRD, consideró que lo ideal es que haya un Parlamento Abierto, ya que, por más que se diga que hay prisa, pues son muchos 

cambios, entre los que destacó el de los ascensos de quienes se inscribieron a la Guardia Nacional. El senado Damián Zepeda Vidales, del 

PAN, planteó a las y los integrantes de las comisiones llevar a cabo un Parlamento Abierto para el análisis de la minuta, misma que no fue 

aceptada.   

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; AMLO BUSCA LAVARSE LAS MANOS CON LA INICIATIVA DE LA GN  

 

El coordinador de Senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, insistió que, con la iniciativa de pasar el control de la Guardia Nacional 

(GN) a la Sedena, el Presidente de la República busca lavarse las manos y renunciar a su responsabilidad de proveer seguridad a la población 

y trasladarla al Ejército. Hay que analizar que no es solamente un tema de la seguridad, que es lo que hoy nos ocupa, y la intención de adscribir 

la Guardia Nacional, sino lo que se está dando en nuestro país ya desde 2018 a la fecha, es un traspaso de todas las actividades de la sociedad 

civil para que se encargue el Ejército, y esa es una muy mala idea, solamente en los regímenes dictatoriales, en las autocracias, es donde eso 

ocurre. Asimismo reprochó que esta medida dictatorial no resolverá de fondo el grave problema del crimen organizado. El senador dijo que el 

Presidente ha permitido la humillación de elementos de la Guardia Nacional frente a delincuentes y sicarios. Se requiere trabajar  en las “3 S”: 

Seguridad, Salud y Solvencia económica, que son las reales necesidades de la gente y sus grandes preocupaciones. La mayoría de los que 

estamos en los partidos de oposición lo que queremos es que a México le vaya bien, yo de esa premisa parto, entiendo que esa es la buena 

intención, y eso debería de ser, así lo creo, el ánimo que nos conduzca en estos nuevos trabajos, sin falsos apasionamientos, la seguridad es de 

las cosas más valiosas de la población, y si no lo hacemos bien corremos el riesgo de equivocarnos. 

 

SENADORA GLORIA NÚÑEZ Y SENADOR JOSÉ LUIS PECH; PASAN A FORMAR PARTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO  

 

La Presidencia de la Mesa Directiva informó que recibió comunicaciones de la senadora Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, por las que da a 

conocer que deja de formar parte del Grupo Parlamentario del PAN y se incorpora al Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. El senador 

José Luis Pech Várguez también se incorpora al Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano. La senadora Martha Cecilia Márquez 

Alvarado comunicó su decisión de permanecer en el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo. La senadora Nancy de la Sierra Arámburo 

comunicó que el senador Emilio Álvarez Icaza Longoria fue nombrado coordinador del Grupo Plural; el senador Gustavo Madero Muñoz, 

vicecoordinador; y la senadora Alejandra León Gastélum, representante de este Grupo ante la Mesa Directiva. La Presidencia de la Mesa 

Directiva dio a conocer que el Grupo Parlamentario del PRI remitió una comunicación, por la que informa que la senadora Claudia Ruiz Massieu 

Salinas asume la vicecoordinación de Vinculación Política y Parlamentaria de esta fracción.     

 

EL SENADO; AUTORIZA SALIDA DE ELEMENTOS DE LA ARMADA DE MÉXICO PARA PARTICIPAR EN EL EJERCICIO OPERATIVO 

“UNITAS LXIII” EN RÍO DE JANEIRO, BRASIL 

 

El Senado de la República autorizó al Ejecutivo Federal la salida de 140 elementos de la Armada de México, fuera de los límites del país, para 

que participen en el Ejercicio Operativo “UNITAS LXIII”, del 10 al 24 de septiembre de 2022, en Río de Janeiro, Brasil.  En el dictamen, las y los 

senadores destacaron que este ejercicio permitirá integrar una fuerza de tarea multinacional, a fin de preparar, administrar y ejercitar a los 
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organismos, sistemas y recursos nacionales, en colaboración con aliados regionales e internacionales, para responder a desastres naturales.  

Así como para asistencia humanitaria, eventos de búsqueda, rescate, y para contrarrestar una amenaza trasnacional de la delincuencia 

organizada o terrorista; además, ayudará a mejorar la interoperabilidad y capacidad de las fuerzas navales participantes dentro de una coalición 

multinacional. Permitirá fortalecer los lazos de amistad con las armadas de otros países participantes, y mejorará la proyección de nuestro país 

ante la comunidad internacional, indicaron en el documento. Consideraron que se trata de una gran oportunidad para que la Armada de México 

participe en maniobras navales de esta magnitud, y que la presencia de unidades y personal mexicano fortalecerá el adiestramiento en la 

aplicación de procedimientos tácticos y la actualización o adecuación de la doctrina naval operativa.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; REUNIÓN CON MINEROS DE CANANEA, HACER JUSTICIA NO SOLO A CANANEA, SINO TAMBIÉN AL 

ESTADO DE SONORA 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, sostuvo una reunión con los mineros de Cananea, Sonora con la intención de 

resolver las peticiones de los miembros del sindicato minero que no se han atendido durante años. El secretario de gobernación dio cuenta que 

la búsqueda de una solución responde a la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, de hacer justicia no solo a Cananea, sino 

también al estado de Sonora. Estuvieron presentes en el encuentro, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit), Carlos Martínez Velázquez; el gobernador de la entidad, Alfonso Durazo Montaño; y el senador de la República, 

secretario general del Sindicato de Mineros, y presidente de la Confederación Internacional de Trabajadores (CIT), Napoleón Gómez Urrutia. 

El procurador fiscal de la Federación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Félix Arturo Medina Padilla; y los subprocuradores 

fiscales federales de Amparos, Armando Ocampo Zambrano; y de Investigación, Roberto José Amaro Cervantes. Del sindicato minero, los 

secretarios de Interior, Exterior y Actas, Arturo Rocha de la Fuente; del Trabajo, Jorge Ramón Monsiváis Ortega; y Tesorero, José Ángel 

Hernández Puente, así como el jurídico del Comité Directivo Nacional, Nahir Antonio Velasco Velasco.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; NO TIENE PLANEADO DISCUTIR CON ANTONY BLINKEN, LA POLÍTICA ELÉCTRICA DE MÉXICO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, aseguró que la próxima semana durante la reunión del Diálogo Económico 

de Alto Nivel (DEAN), que tendrá lugar en Monterrey, no tiene planeado discutir con el secretario de Estado, Antony Blinken, sobre la polémica 

que se ha suscitado en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) por la política eléctrica de México. Sólo hay 4 

reclamos en más de un millón de contratos en el marco del T-MEC: Clouthier Recordó que desde que se reanudó el DEAN, en septiembre de 

2021, equipos bilaterales han sostenido reuniones periódicas donde se han discutido los diversos temas que se tocarán la próxima semana. 

Explicó que durante el encuentro bilateral se tratarán diversos temas como: semiconductores, equipo médico, medicinas, electromovilidad y los 

pasos a tomar para convertir la red México de 4G a 5G. Ebrard detalló que dialogará con el representante del gobierno estadunidense sobre las 

intenciones de México para asegurar los minerales estratégicos de América del Norte para que la región pueda, por ejemplo, producir baterías 

para vehículos eléctricos. El canciller adelantó que otro de los temas que discutirá con Blinken es en materia política, en especial, de cara a la 

realización de la próxima Cumbre de Líderes de América del Norte, que también tendrá a México como sede. Ebrard agregó que algunos de los 

temas que se están considerando para la próxima cumbre que reunirá a los presidentes de México y Estados Unidos, Andrés Manuel López 

Obrador y Joe Biden, respectivamente, así como el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, son el tráfico ilícito de armas, movilidad laboral, 

infraestructura fronteriza y la intención de homogenizar en 5G a toda la tecnología en puertos y aduanas.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; NO CAERE EN PROVOCACIONES DE MONREAL 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbuam, ante las acusaciones que hizo en su contra el senador Ricardo Monreal quien acusó 

que Sheinbaum lo señaló ante el presidente Andrés Manuel López Obrador de ser el responsable de que en el 2021 Morena perdiera la 

mayoría de las alcaldías en la Ciudad de México, al apoyar a los candidatos de oposición. Claudia Sheinbuam, aseguró que no caerá en 

provocaciones del senador Ricardo Monreal ni entrará en debates internos con compañeros de Morena, pues lo que le interesa es discutir el 

proyecto de nación con los adversarios políticos, En cuanto a la queja de Monreal sobre la preferencia del presidente hacia ella, comentó: que 

hay algunas personas que no les gusta que las mujeres puedan sobresalir en algún tema. Insistió en que hay que debatir sobre los proyectos de 

nación, sobre lo que ha significado lo que ha hecho el presidente de la República, sobre lo que ha hecho en la cuidad con referencia a lo que 

había antes, porque hay que recordarle a la ciudadanía lo que había antes, porque luego se olvida. Eso sí vale la pena discutirlo. Lo otro, la 

verdad es que yo le tengo respeto a todos. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/09/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DE ARTE “MEXICANIA”. 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa inauguró la exposición pictórica y escultórica “Mexicania”, del artista Daniel Fernández, que incluye 

personajes o íconos de la cultura mexicana como María Félix, Agustín Lara, El Santo, Cantinflas o Quetzalcóatl. El legislador reconoció el 

talento del artista veracruzano, pues su obra posee un estilo peculiar y atrae la atención por su colorido con diferentes texturas y técnicas. 

Recordó a Carlos Fuentes, quien dijo que las creaciones plásticas, literarias, musicales y visuales que dan forma e identidad a nuestra nación, 

son el alma de México. La muestra está integrada por 15 cuadros, así como cuatro esculturas de cráneos y estará expuesta en el Senado de la 

República, hasta el próximo viernes. Los senadores y senadoras de la República van a ver las obras de Daniel, y van a poder conocer 

exactamente esta forma de expresión. Hoy venía platicando con el senador Paz, de Mérida, y platiqué con el senador de Chiapas que tiene por 

sobre nombre el “jaguar negro” y le pude decir a él que íbamos a ver aquí tu obra, porque a él le interesan mucho los jaguares, entonces, estoy 

seguro que de todos los lugares les va a llamar la atención. Vamos a ver un con el senador Ricardo Monreal parte de la propuesta que esta 

aquí. Hoy día complejo porque se recibió la minuta de la Guardia Nacional, el ambiente esta un poco tenso aquí en el Senado de la República, 

así que viene a limpiar esta presentación de la obra, viene a refrescar y nos viene a dar un espacio, para poder apreciarla con todo interés. El 

artista veracruzano, Daniel Fernández, agradeció al senador Miguel Ángel Mancera por la oportunidad de presentarse en el Senado con el 

tema de México, y explicó que le encanta meterle mucho color y diversas técnicas a su obra.  

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; COALICIÓN “VA POR MÉXICO” SIGUE FIRME, NO EXISTE NINGÚN RIESGO DE QUE SE RESQUEBRAJE  

 

El Grupo Parlamentario del PRD, coordinado por Luis Espinosa Cházaro, y su vicecoordinadora, Elizabeth Pérez Valdez, afirmó que la coalición 

Legislativa “Va Por México”, conformada por el PAN, el PRI y PRD sigue firme y no existe ningún riesgo de que se resquebraje, pese a quienes 

pretenden sembrar división y encono para lograr que ello ocurra. Cházaro Espinosa subrayó que si bien existen propuestas de legisladoras o 

legisladores de esta alianza opositora que pueden contravenir el sentido de la moratoria constitucional a la que se han comprometido los tres 

partidos, esto se da a nivel individual y no representa peligro alguno de fractura. Luego de que la legisladora priista Yolanda de la Torre 

presentara una propuesta para que sea 2028 y no 2024 la fecha límite para mantener a las Fuerzas Armadas en las calles, el coordinador 

parlamentario aclaró que ella presentó la iniciativa a título personal; pero no será acompañada por el bloque opositor debido a que hay un acuerdo 

firmado. Descartó que se ceda a presiones, pues recordó que se han generado todo tipo de intentos desde el gobierno y sus partidos aliados 

para desintegrar a este bloque, lo cual no ha ocurrido ni sucederá, porque va más allá de los partidos que lo integran; es un mandato de las y los 

mexicanos que nos dieron su voto para ser contrapeso del Ejecutivo. A los diputados del PRD les llamaron para hostigarlos, para tratar de 

comprarlos, para amedrentar, incluso, a alguno de ellos y vimos que el bloque fue unánime en su voto. Confío mucho en el coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, y también en el coordinador de los diputados del PAN. Creo, sobre todo en los 200 diputados que tenemos 

el mandato de ser un contrapeso constitucional y democrático al Gobierno Federal, al Presidente de la República. Con relación a las recientes 

votaciones de la Guardia Nacional y su incorporación al Ejército Nacional, recordó que “Va Por México” rechazó la propuesta del Ejecutivo tras 

enfatizar que quien militariza a los países son las dictaduras, aclaró que decir que mañana regresemos a la Guardia Nacional a los cuarteles 

frente a una falta de policías civiles, es un debate que hay que dar. Por otra parte, Espinosa Cházaro indicó que si bien el sistema electoral 

mexicano tiene carencias y hay mucho por mejorar, no se hará desapareciendo, debilitando o cooptando al árbitro: Sí va a haber modificaciones 

electorales, pero no de retroceso, sino de avanzada. Alertó que en estos tiempos resulta más preocupante la intervención del crimen organizado 

en las elecciones, como se vio en Michoacán y en las entidades que tuvieron procesos el año pasado. Finalmente, y de cara a las discusiones 

del paquete presupuestal 2023, indicó que es necesario atacar las causas de la inflación para que los que menos tienen, puedan verse 

beneficiados de políticas públicas que realmente ayuden: Hay ocho millones de pobres más en este sexenio y queda claro que la política 

asistencialista de López Obrador no está ayudando.  

 

ALEJANDRO MORENO; PRI NO RECIBE ULTIMÁTUM NI DE ALIADOS NI DE ADVERSARIOS 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, “Alito”, en el marco de las declaraciones del líder del PAN, Marko Cortés, en el que puso en 

duda la alianza Va por México, si el tricolor avala la propuesta para ampliar que el Ejército realice labores de seguridad en las calles, A

 lejandro Moreno aseguró que en su partido no se recibe ningún ultimátum, ni se aceptan órdenes, ni de aliados ni de adversarios. El 

PRI siempre está del lado de las familias mexicanas, ante la ineptitud de Morena tenemos que tomar decisiones pensando en el futuro de México. 

Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México. Marko Cortés Mendoza, llamó a todos los partidos políticos, 

especialmente los que conforman la coalición Va por México, a que asuman una postura congruente y valiente y cumplan los compromisos 

acordados de cara al país, en referencia a la propuesta para ampliar que el Ejército realice labores de seguridad.  
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JOE BIDEN; LANZA VACUNA ANUAL CONTRA COVID-19 SERA GRATUITA PARA TODOS LOS ESTADUNIDENSES MAYORES DE 12 

AÑOS DE EDAD. 

 

El presidente Joe Biden, anuncio que están lanzando una nueva vacuna, después de que ya habían adelantado científicos y epidemiólogos, que 

la pandemia de covid-19 se tendría que enfrentar anualmente con una vacuna para aminorar su azote. El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, anunció que lanzaran la primera vacuna con un nuevo objetivo, que para la mayoría de los estadunidenses significará una dosis cada 

año en el otoño. Tras la autorización y aprobación por parte de la Administración Federal de Alimentos y Drogas  y del Centro para el Control y 

Prevención de Enfermedades. Biden dio el banderazo a la vacunación anual contra covid-19. Empezando esta semana, en decenas de miles de 

farmacias, consultorios médicos, centros de salud comunitarios y en otros lugares, los estadunidenses mayores de 12 años podrán acudir a que 

les pongan la nueva vacuna del otoño contra covid-19. La inoculación anual será el antídoto más fuerte que recibirán las personas para protegerse 

de las diferentes mutaciones del covid-19 como Omicron y otras variantes. 
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Es un actor político del PRI, que tiene sobre él, una investigación en Fiscalía de la República, por 

corrupción y lavado de dinero y enriquecimiento inexplicable; su característica: la deslealtad y sin 

ninguna ética ni  moral, diría el Presidente de la República, se presta al mejor postor, para conservar 

sus ambiciones en la política nacional. 

También tiene pendiente en Cámara de Diputados, dos puyantes asuntos en su contra: el juicio de 

Procedencia y la destitución de la presidencia en la comisión de Gobernación. 

Ex presidentes del PRI, solicitaron a finales de junio pasado, su renuncia al encargo, por los 

escándalos que lo señalan de corrupción y enriquecimiento inexplicable, además de los 

vergonzantes resultados electorales, al frente del partido. 

Calló, ejerció político del avestruz, para condenar públicamente, la cínica manera en que los 

gobernadores de Hidalgo, Omar Fayad Meneses y el de Oaxaca, Alejandro Ismael Murat Hinojosa, 

entregaron el poder al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, y de esa manera, ni quien 

los investigue por los escandalosos señalamientos de irregularidades en el ejercicio del gasto público 

en esos estados. 

Escándalo tras escándalo, lo rodean en su ejercicio como presidente del Comité Ejecutivo Nacional, 

encargo que termina el 18 de agosto del 2023. 

Los resultados electorales al frente de la dirigencia, dejan mucho que desear, pues si tienen 70 

diputados federales, es gracias a que se colgaron del PAN en el pasado proceso electoral federal del 

2021, porque por sí solo, el PRI, no gana ni un volado para ver quién paga los chescos, cual parte del 

bloque opositor con el PAN-PRD. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“AMLITO”, “JUDAS” DEL PAN-PRD: PARA EVITAR DESAFUERO Y PERDER COMISIÓN DE 

GOBERNACIÓN, APOYA MILITARIZAR GUARDIA NACIONAL; PAN, LO EMPLAZA 
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Sin coalición con PAN-PRD, tendría menos de 50 representantes populares y gracias a la alianza “Va 

por México”, tienen 71 legisladores en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Empero, para salvar su pellejo de que le retiren el fuero como diputado federal y ponerlo a 

disposición de la Fiscalía de Campeche y cuando integrantes de la bancada que coordina Moisés 

Ignacio Mier Velazco, exigen que lo destituyan de la comisión de Gobernación, por todo lo que 

arrastra en su trayectoria “el tal amlito”, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, sin escrúpulos, “sin 

ética ni moral”, se juega el pellejo. 

Que es nada menos que aprobar militarizar la Guardia Nacional, con la propuesta que hizo a 

diputada priista Yolanda de la Torre, de ampliar el periodo de permanencia de las Fuerzas Armadas 

en la Guardia Nacional, “porque eso es ir por el camino incorrecto de la militarización del país”, cual 

acusa el dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza. 

Iniciativa que, propició inmediato rechazo en el PAN-PRD e incluso, entre el minúsculo grupo 

parlamentario del PRI en el Senado, porque simplemente, en esa iniciativa “a modo”, el coordinador 

en la colegisladora, Rubén Ignacio Moreira Valdez, se fue por la libre, es decir, por su cuenta y riesgo 

sin consultar a la bancada en el Paseo de la Reforma, número 135, pero sí, con el acuerdo de “el tal 

amlito”. 

Hay que decirlo, como la iniciativa que aprobó Morena y aliados PT-Verde, el fin de semana pasado 

en San Lázaro, es mayoría absoluta, o sea, la  mitad del Senado, no tienen ningún problema para 

aprobar la minuta, la fracción que coordina Ricardo Monreal Ávila. 

Por lo que si vota o no o se abstienen, los senadores del Revolucionario Institucional, es lo menos. 

Senadores de Morena-PT-Verde, hacen esa mayoría, más de 64 senadores y aprueban sin ningún 

problema, la controversial minuta que autoriza transferir la Guardia Nacional a la Defensa. 

Aquí, viernes pasado, ponderamos “campaña” de Adán augusto López Hernández, entre curules del 

recinto e San Lázaro, y resaltamos que saludó a los priistas, entre ellos, a “el tal amlito”, quien poco 

faltó para corear con Rubén Ignacio Moreira Valdez, al titular de Segob: ¡Presidente! ¡Presidente! 

Y como en política, nada es casualidad ni coincidencia, ya hay señales que justifican la “campaña” 

del político del ex gobernador de Tabasco, en las curules del PRI… y del PAN. 

Y no son otras más que detener el acuerdo para que la Sesión instructora, aplace el juicio de 

Procedencia contra el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, para que no los destituyan de 

manera vergonzante y denigrante, de la comisión de Gobernación. 
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¡Vamos, pues!, el acuerdo alcanza a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, 

quien, sin ambages, “tras consultar con una bogado”, decidió no “difamar” ni evidenciar al dirigente 

priista, en su programa que tiene en FB, cada martes. 

Por el arco del triunfo, el aún dirigente priista, se pasa los exhortos y demandas del PAN-PRD, para 

que retiren la iniciativa de la diputada Yolanda de la Torre, y no militarizar más a la nación, en 

materia de seguridad pública, con la Guardia Nacional. 

Ayer, en tuit, el rijoso dirigente del tricolor, de manera virtual, anunció al PAN-PRD, que se retiran 

del bloque opositor, de la moratoria constitucional, antes que el jefe máximo de Morena y del 

Ejecutivo Federal, y el grupo parlamentario que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, echen a 

Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, de la presidencia en la comisión de Gobernación y despojen 

fuero que tiene como diputado federal, cual establece artículo 61 nuestro Código Supremo, con el 

juicio de Procedencia. 

O cómo interpretar tuit que publicó ayer: 

“El PRI no recibe ultimátum, ni acepta ordenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a 

construir, en unidad y convicción, por el bien de México”. 

Empero, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, no define que sí, “va a construir” para él, manto de 

impunidad, para que no le retiren el fuero que tiene como diputado federal, cual acusa Fiscalía de 

Campeche, y para que no lo echen de la presidencia de la comisión de Gobernación. 

Ayer, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés, exhortó al PRI-PRD, partidos que integran la 

coalición, “Va por México”, asumir en este asunto, postura congruente y valiente y cumplan los 

compromisos que pactaron, de cara al país. 

-“Y digamos con claridad, ¡no!, a la militarización de México, y digamos con claridad, sí a la 

seguridad, a la paz, a la tranquilidad, a través de policías civiles que siempre vayan acompañadas y 

respaldadas cuando sea necesario por nuestras Fuerzas Armadas, pero no sobre exponiéndolas y no 

haciéndolos los primeros responsables ante el fracaso presidencial en materia de seguridad en este 

sexenio”. 

El político michoacano, de oposición, pidió a la dirigencia nacional del PRI, diga ¡no! a la 

militarización del país, de lo contrario, deben explicarlo a los mexicanos. 

También ayer, el presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

no quiso afirmar si se quiebra alianza “Va por México” y presagió un “lo que vamos a hacer, es 

buscar, hacer todo lo posible por sacarla adelante”. 
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Justificó iniciativa del PRI, a través de la diputada Yolanda de la Torre, a lo que reitera el coordinador 

de Morena, Ignacio Mier: los gobernadores, no quieren que se vaya la Guardia Nacional, para 

enfrentar violencia y delincuencia.  

Por lo pronto, el presidente de la mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, turnó a 

comisiones unidad de Justicia y Estudios Legislativos, Segunda, la controversial minuta.  

El coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, perfila para este fin de semana, el desahogo 

legislativo del decreto que les turnó la colegisladora.  

-“Pero habrá debate  no habrá vía rápida”, ofrece. 

Sin prometer “Parlamento abierto”, dejó en claro que se escuchará a las asociaciones civiles, o 

grupos interesados en el asunto; que el Senado, abre sus puertas para escuchar “y que no tenemos 

ningún problema para poder dialogar. Esa es  nuestra esencia y eso debemos hacer”. 

Sin ambages, el político de Zacatecas, apoya la iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre: 

-“Es la modificación del artículo Transitorio que la Constitución previene, de que serían 5 años los 

que pudiera prestar servicio de seguridad pública el Ejército y las Fuerzas Armadas y el 

planteamiento es que se amplíe a 9 años esta disposición, modificando el Transitorio, lo 

acompañaríamos en el Senado, es mi posición personal. Sin embargo, tengo que comentarlo con el 

grupo parlamentario”. 

Hoy, 10:00 horas, ofrece conferencia de prensa “el tal amlito”, para el puyante asunto de la iniciativa 

del PRI en Cámara de Diputados para prolongar militarización de la Guardia Nacional, si negoció o 

no, a cambio de esa iniciativa, su permanencia en la comisión de Gobernación y que no le retiren el 

fuero. 

Empero, ayer también, el diputado Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política, 

delineó que una vez que se aprobó por el pleno la Sección Instructora, se debe instalar, y recuerda 

que la Secretaría General tiene que remitir el expediente que presentó Fiscalía de Campeche, donde 

solicita la declaración de Procedencia. 

Año pasado, dijo, retiraron fuero a dos legisladores de Morena, uno del PT y el otro, el gobernador 

de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. 

En el asunto de la Guardia Nacional, el legislador de Puebla, reiteró: 

-“Pues yo creo que deberían ya de opinar los gobernadores y los presidentes municipales; deberían 

hacer aquí una reunión (en CD), y convocar a los presidentes municipales de las principales ciudades 

del país que son gobernadas por ellos y los gobernadores que aún están en funciones y que les 
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pregunten si realmente quieren, lo que valientemente ya dijo la diputada (Yolanda de la Torre), que 

se retire a la Guardia Nacional o no”. 

¡Caray!, a lo que obliga violencia y delincuencia que permea en este país.  

EN EL CHACALEO 

Alejandro Armenta Mier, presidente de la Cámara de Senadores, adelanta que estarán atentos a la 

entrega del paquete económico, mañana jueves, el cual envía el Ejecutivo Federal, cual establece 

artículo 74 en Ley de leyes… Recuerda que al Senado, corresponde revisar Ley de Ingresos, 

Miscelánea Fiscal y una serie de disposiciones en materia tributaria… Generalmente, luego que el 

titular de Hacienda entrega los documentos de esos asuntos, mañana, en Cámara de Diputados, de 

inmediato, un Subsecretario de Hacienda -o podría ser el mismo titular de la dependencia, se 

trasladan al Senado-, para entregar las iniciativas que tienen que revisar, analizar, votar y aprobar… 

Como aún falta tiempo para iniciar la campaña electoral en el Estado de México, la senadora con 

licencia, Delfina Gómez Álvarez, solicitó a mesa directiva, reincorporación a sus funciones 

legislativas, a partir de hoy… En el Estado de México, hay que decirlo, el Comité Directivo Estatal de 

Morena, quedó en poder del grupo Texcoco, que encabeza el senador Higinio Martínez Miranda… 

Vigente, el efecto Monreal: 9 días después de su ausencia en plenaria de los senadores de Morena, 

hoy, previo al mediodía, acude con integrantes de la bancada, el titular de Segob, Adán Augusto 

López Hernández, para revisar agenda legislativa… Por unanimidad, 480 votos, los diputados 

aprobaron reforma a Ley General de Acceso de las Mujeres, a una Vida Libre de Violencia, a fin de 

incluir en la definición de violencia física, cualquier acto que inflige daño no accidental, usando ácido 

o sustancia corrosiva, cáustica irritante, tóxica o inflamable o cualquier otra sustancia que pueda 

provocar o no, lesiones, ya sea interna, externas o ambas… Posiciones de Morena, en las comisiones 

del Senado: cual adelantamos en este espacio, lo que tanto ambicionó Olga Sánchez Cordero, se le 

hizo, desde ayer, preside la comisión de Justicia; Rafael Espino de la Peña, presidente de la comisión 

de Estudios Legislativos, Segunda y Ernesto Pérez Astorga, presidente de la comisión de Hacienda y 

Crédito Público… Por 473 votos, nuestros representantes populares en San Lázaro aprobaron 

reformas y adiciones a Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, con el 

objetivo de garantizar a las mujeres en condición vulnerable, el ejercicio de sus derechos humanos 

en igualdad sustantiva entre hombres y mujeres… ¡Enhorabuena!...  

 

 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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   07 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Registra Salud 4 mil 415 contagios más de Covid-19 y 22 fallecimientos.- La pandemia continúa a la 

baja y ayer la Secretaría de Salud reportó 4 mil 415 contagios más de coronavirus en las últimas 24 

horas, con los que suman 7 millones 46 mil 220 en lo que va de la crisis sanitaria. Además, informó 

sobre 22 defunciones más, para acumular 329 mil 652. [FINANCIERO / pp-p32] 

Vacuna cubana, a 3 millones de niños.- Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, informó que tres 

millones de niños de entre 5 y 11 años recibirán la vacuna cubana Abdala como parte de la estrategia 

nacional contra el Covid-19. Detalló que el universo a proteger es de 15.3 millones de menores y 

México tiene garantizada una cobertura de 12.4 millones hasta ahora. De acuerdo con las autoridades, 

se adquirieron 9 millones de dosis de la vacuna Abdala, pues se requieren tres por niño para un 

esquema completo. Además, se recibirán 7 millones 998 mil de Pfizer, 804 mil de Corea y 10 millones 

más través del mecanismo Covax en cuatro entregas. [MILENIO / p14] 

EU prepara nuevo ciclo de vacunación.- Las autoridades sanitarias de Estados Unidos esperan que 

millones de personas se vacunen con la dosis de refuerzo adaptada a la variante Ómicron del 

coronavirus este mismo mes, después de recibir el visto bueno de los reguladores la semana pasada. 

La estrategia del gobierno estadounidense en su lucha contra la pandemia avanza hacia un futuro de 

vacunaciones anuales. [FINANCIERO / p26] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70922_N_FIN_1.32_CORONAVIRUSENMEXICO_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70922_N_MIL_14_VACUNACUBANA_VACUNA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70922_N_FIN_26_EUPREPARANUEVO_COVID_12NACIONAL.pdf
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Into the storm: Truss vows to solve 
cost of living crisis 

Junk- Loan defaults trigger jitters 
about a credit crunch 

Seized file had nuclear 
details 

Juul will settle for $438 million on 

youth vaping 

Por las fotos de su celular prueban 
que el ataque a Cristina fue 

planificado 

Crise de I’énergie: un font 
commun Paris-Berlin 

Sánchez lanza sobre Feijóo una 
enmienda a la totalidad 

Truss assumes office with vow to 
steer Britain out of energy storm 

España destina medio millón de euros 
para migrantes del Darién 

 

  School files at risk after attack 

Improvisaciones en cambio de gabinete 
empañan el inicio de nueva etapa del 
Gobierno tras derrota en el plebicito 

Bolsonaro faz do 7 de setembro 
aposta eleitoral e provoca STF 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 7 de septiembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Afirman que Trump tenía registros nucleares de otro país 

• OIEA demanda crear una zona de seguridad nuclear alrededor de Zaporiyia 

• Tras rechazo a la nueva Constitución, Boric hace cambios en su gabinete 

• Liz Truss asume el cargo de primera ministra del Reino Unido 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reforma de la Guardia Nacional: "Estados Unidos ya no sabe en quién confíar dentro de México".- El 

Congreso de Diputados de México aprobó la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador 

de integrar la Guardia Nacional en la Secretaría de la Defensa Nacional. Recibida con fuertes 

polémicas, la decisión tendrá que ser sometida a la aprobación del Senado. [DW] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Iniciativa sobre Ejército divide al PRI: diputados la respaldan, senadores la rechazan.- El coordinador 

del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que ninguno de los legisladores de su bancada 

sabía de la iniciativa sobre el Ejército, por lo que llamarán al líder priista en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, para que dé una explicación al respecto. [FORBES] 

El PAN respondió al PRI por la propuesta de extender labor de las Fuerzas Armadas hasta 2028.- El 

coordinador de los diputados federales del PAN, Jorge Romero, adelantó que su bancada no 

aprobará ninguna reforma constitucional que extienda el plazo que limitaba la participación militar 

en la Guardia Nacional. [INFOBAE]  

Ni prisión preventiva ni militarización: Movimiento Ciudadano se lanzó contra la agenda de seguridad 

de AMLO.- Mientras el Poder Legislativo discute la integración de la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional, el Poder Judicial debate sobre la desaparición de la prisión preventiva 

oficiosa como medida cautelar, por lo que Movimiento Ciudadano fijó postura ante estos dos temas 

críticos para la seguridad de México. Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en San Lázaro, opinó 

a favor de que desaparezca la prisión preventiva oficiosa. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Salma Luévano Luna, diputada trans, es nominada al Premio “Global Trailblazer”.- La legisladora 

Salma Luévano informó en un mensaje de redes sociales que está nominada junto a otras 

personalidades de la comunidad LGBT+. [INFOBAE] 

PRI 

AMLO llama a consulta popular sobre la permanencia del Ejército en la calle hasta 2028.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador consideró que los legisladores deben llamar a una consulta popular 

para determinar si las Fuerzas Armadas deben continuar en labores de seguridad pública hasta 2028 

y se manifestó a favor de la iniciativa de la diputada del PRI, Yolanda de la Torre. [FORBES, EFE, 

SWISSINFO] 

El PAN advierte fin de alianza con el PRI por respaldo a la Guardia Nacional.- El líder nacional del PAN, 

Marko Cortés, rechazó la iniciativa del PRI porque dijo que va por el camino incorrecto de la 

militarización del país y pidió al dirigente de ese partido, Alejandro Moreno, ser congruente para decir 

no a la militarización. [INFOBAE, EFE, SWISSINFO] 

https://www.dw.com/es/reforma-de-la-guardia-nacional-eeuu-ya-no-sabe-en-qui%C3%A9n-conf%C3%ADar-dentro-de-m%C3%A9xico/a-63036437
https://www.forbes.com.mx/iniciativa-sobre-ejercito-divide-al-pri-diputados-la-respaldan-senadores-la-rechazan/7
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/el-pan-respondio-al-pri-por-la-propuesta-de-extender-labor-de-las-fuerzas-armadas-hasta-2028/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/07/ni-prision-preventiva-ni-militarizacion-movimiento-ciudadano-se-lanzo-contra-la-agenda-de-seguridad-de-amlo/
https://www.infobae.com/lgbt/2022/09/06/salma-luevano-luna-diputada-trans-es-nominada-al-premio-global-trailblazer/
https://www.forbes.com.mx/amlo-llama-a-consulta-popular-sobre-la-permanencia-del-ejercito-en-la-calle-hasta-2028/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-plantea-consulta-popular-para-mantener-al-ejercito-en-la-calle/50000545-4879295
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_l%C3%B3pez-obrador-plantea-consulta-popular-para-mantener-al-ej%C3%A9rcito-en-la-calle/47880026
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/06/el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-el-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/50000545-4879493
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-seguridad_el-pan-advierte-fin-de-alianza-con-el-pri-por-respaldo-a-la-guardia-nacional/47880754
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“El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes”: Alito Moreno respondió a Marko Cortés.- El presidente 

del PRI, Alejandro Moreno, respondió que en su partido no aceptarán ningún tipo de ultimátum ni las 

órdenes de aliados ni de adversarios. [INFOBAE, FORBES] 

No hubo nuevo audio de Alito Moreno en el Martes del Jaguar: Layda Sansores esperará “hasta tener 

el fallo”.- La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, anunció que después de una reunión con 

su abogado, se decidió que hasta nuevo aviso no tocará temas referentes a Alejandro Moreno 

Cárdenas, líder nacional del PRI. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México adquiere 9 millones de dosis de la vacuna cubana Abdala.- El subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, informó que adquirieron 9 millones de dosis de vacunas 

contra Covid-19 Abdala, desarrollada por el gobierno cubano. [FORBES] 

GOBIERNO 

Viendo inseguridad cambié de opinión sobre la necesidad de mantener al Ejército en las calles: 

AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que al llegar al gobierno y conocer el 

problema de violencia cambió de opinión respecto al uso de las Fuerzas Armadas para pacificar al 

país. [FORBES, AP, DIARIO LAS AMÉRICAS, REUTERS] 

López Obrador promete un presupuesto austero y sin aumento a los impuestos.- El presidente prometió 

un presupuesto austero y equilibrado para el año fiscal 2023, sin aumento de impuestos y enfocado 

en sus proyectos y programas sociales prioritarios. [EFE] 

México presenta plan de rescate de cuerpos atrapados en mina en norte del país.- El director  de la 

Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, presentó el plan de rescate de los cuerpos en la 

mina El Pinabete, el cual tendrá una duración de 11 meses. [EFE] 

POLÍTICA 

SENADO 

Reforma sobre Guardia Nacional no pasará en ‘fast track’, irá a comisiones: Monreal.- Ricardo 

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, anunció que la minuta de la 

reforma sobre la Guardia Nacional no pasará en fast track en el Senado, como sucedió en la Cámara 

de Diputados, sino que pasará a comisiones. [FORBES] 

JUDICIAL 

La Suprema Corte aplaza la decisión final sobre la prisión preventiva oficiosa en pleno pulso con el 

Gobierno.- La segunda sesión sobre la prisión preventiva oficiosa en la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación cerró de nuevo sin resultados. El ministro presidente, Arturo Zaldívar, dejó la votación final 

para el jueves. Mientras el presidente López Obrador reconoció que ha ejercido presión al pedir que 

se mantenga esta figura legal. [EL PAÍS, FORBES, EFE] 

Una de las 20 órdenes de detención del ‘caso Ayotzinapa’ es contra el general acusado de matar a 

seis estudiantes.- Un juez pidió la detención del general José Rodríguez, confirmaron a EL PAÍS fuentes 

cercanas a la investigación. De momento, la Fiscalía, encargada de los arrestos, no lo ha hecho. [EL 

PAÍS] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/el-pri-no-recibe-ultimatum-ni-acepta-ordenes-alito-moreno-respondio-a-marko-cortes/
https://www.forbes.com.mx/pan-pone-ultimatum-al-pri-alejandro-moreno-responde-que-no-recibe-ordenes-de-nadie/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/06/no-habra-nuevo-audio-de-alito-moreno-en-el-martes-del-jaguar-layda-sansores-esperara-hasta-tener-el-fallo/
https://www.forbes.com.mx/salud-adquiere-9-millones-de-dosis-de-la-vacuna-cubana-abdala-para-menores-de-5-a-11-anios/
https://www.forbes.com.mx/viendo-inseguridad-cambie-de-opinion-sobre-necesidad-del-ejercito-en-las-calles-amlo/
https://apnews.com/article/noticias-032b92b24164600ad5328cbd7f8a0c16
https://www.diariolasamericas.com/america-latina/lopez-obrador-defiende-presencia-militares-las-calles-n4256249
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-says-hes-changed-mind-about-using-army-keep-peace-2022-09-06/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-promete-un-presupuesto-austero-y-sin-aumento-a-los-impuestos/50000545-4879316
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-presenta-plan-rescate-de-cuerpos-atrapados-en-mina-norte-del-pais/50000545-4878899
https://www.forbes.com.mx/reforma-sobre-guardia-nacional-no-pasara-en-fast-track-ira-a-comisiones-monreal/
https://elpais.com/mexico/2022-09-06/la-decisiva-sesion-sobre-la-prision-preventiva-oficiosa-mantiene-el-pulso-del-gobierno-con-la-suprema-corte.html
https://www.forbes.com.mx/scjn-pospone-para-el-jueves-votacion-sobre-prision-preventiva-oficiosa/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-reconoce-presionar-a-la-corte-para-conservar-prision-preventiva/50000545-4879249
https://elpais.com/mexico/2022-09-07/una-de-las-20-ordenes-de-detencion-del-caso-ayotzinapa-es-contra-el-general-acusado-de-matar-a-seis-estudiantes.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-07/una-de-las-20-ordenes-de-detencion-del-caso-ayotzinapa-es-contra-el-general-acusado-de-matar-a-seis-estudiantes.html
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GENERAL 

Human Right Watch advierte desastre de derechos humanos por reformas militaristas de México.- 

Dejar a los militares en tareas de seguridad pública, como promueve el presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, "agudizará el desastre" de derechos humanos que atraviesa el país, advirtió la Human 

Rights Watch . [DW] 

Más de 5.000 restos humanos encontrados en fosas de Veracruz en dos años.-  En los últimos dos años 

se han encontrado más de 5.000 restos humanos en fosas clandestinas en Veracruz, estado que sufre 

desde hace una década una emergencia humanitaria.[EFE] 

México reporta 284 nuevos contagios de viruela del mono y totaliza 788.- El Gobierno mexicano 

reportó 284 nuevos casos de viruela del mono detectados en la última semana. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia denuncia 15 ataques ucranianos contra Energodar y la planta nuclear.- Rusia denunció que en 

las últimas 24 horas hubo 15 ataques de artillería del Ejército ucraniano contra la localidad de 

Energodar, que acoge la planta nuclear de Zaporiyia. [EFE, SWISSINFO, DW] 

Rusia está comprando artillería norcoreana, según la inteligencia estadounidense.- Rusia está 

comprando millones de proyectiles de artillería y cohetes a Corea del Norte, informó la inteligencia 

estadounidense. [NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, DW, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Kiev toma medidas ante riesgo de posible contaminación nuclear en Zaporiyia.- Ucrania se prepara 

ante la posibilidad de un accidente nuclear e instó a Rusia a abrir un corredor humanitario para 

evacuar a civiles de la zona próxima a la central nuclear de Zaporiyia. [EFE, AP, FORBES] 

La Unión Europea es el principal financiador de la guerra rusa en Ucrania.- La Unión Europea es el 

principal financiador de la guerra de Rusia en Ucrania, ya que adquirió el 54% de todos los 

combustibles fósiles exportados por Rusia desde el inicio de la invasión. [EFE, SWISSINFO] 

Truss transmite a Zelenski que el Reino Unido seguirá respaldando a Ucrania.- La nueva primera 

ministra británica, Liz Truss, dijo al presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, que el Reino Unido 

mantendrá su "respaldo a la libertad y la democracia" en su país. [SWISSINFO, EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Los visados para ciudadanos rusos pasarán a costar 80 euros y llevará más tiempo obtenerlos.- Los 

visados para ciudadanos rusos en la Unión Europea serán más costosos y llevará más tiempo 

obtenerlos, tras la propuesta de la Comisión Europea para suspender el acuerdo de facilitación de 

visados con Rusia. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El OIEA demanda crear una zona de seguridad nuclear alrededor de Zaporiyia.- La agencia nuclear 

de Naciones Unidas recomendó que se establezca una zona se seguridad alrededor de la central y 

se detengan los bombardeos "de inmediato" para evitar un desastre radiactivo. [EFE, WASHINGTON 

POST, SWISSINFO, FORBES, FRANCE 24, DW] 

Rusia lamenta ante la ONU que el OIEA no detalle el origen de los bombardeos a la planta nuclear de 

Zaporozhie en su informe.- Rusia lamentó que el Organismo Internacional de Energía Atómica no 

detalle el origen de los bombardeos contra la planta nuclear de Zaporozhie en su informe, declaró el 

representante permanente de Rusia ante la ONU. [RT] 

https://www.dw.com/es/hrw-advierte-desastre-de-derechos-humanos-por-reformas-militaristas-de-m%C3%A9xico/a-63036426
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mas-de-5-000-restos-humanos-encontrados-en-fosas-veracruz-dos-anos/50000545-4879328
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-reporta-284-nuevos-contagios-de-viruela-del-mono-y-totaliza-788/50000545-4879427
https://www.efe.com/efe/america/mundo/rusia-denuncia-15-ataques-ucranianos-contra-energodar-y-la-planta-nuclear/20000012-4879053
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-denuncia-15-ataques-ucranianos-contra-energodar-y-la-planta-nuclear/47879142
https://www.dw.com/es/rusia-acusa-a-ucrania-de-nuevos-bombardeos-contra-central-nuclear-de-zaporiyia/a-63033481
https://www.nytimes.com/2022/09/05/us/politics/russia-north-korea-artillery.html
https://www.washingtonpost.com/world/2022/09/06/north-korea-russia-weapons-ukraine/?itid=hp_world
https://www.dw.com/es/rusia-compra-artiller%C3%ADa-a-corea-del-norte-seg%C3%BAn-ee-uu/a-63027523
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-compra-artiller%C3%ADa-a-corea-del-norte--seg%C3%BAn-la-inteligencia-de-eeuu/47878442#:~:text=Nueva%20York%2C%206%20ago%20(EFE,recurrir%20a%20mercados%20alternativos%2C%20inform%C3%B3
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-estaria-comprando-proyectiles-artilleria-corea-norte-inteligencia-eeuu-20220906140600.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/kiev-toma-medidas-ante-riesgo-de-posible-contaminacion-nuclear-en-zaporiyia/10001-4879192
https://apnews.com/article/noticias-822d6d9d01c834133843d89ddb37b81f
https://www.forbes.com.mx/ucrania-toma-medidas-ante-riesgo-de-posible-contaminacion-nuclear-en-zaporiyia/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-ue-es-el-principal-financiador-de-guerra-rusa-en-ucrania-segun-un-informe/10001-4879257
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_la-ue-es-el-principal-financiador-de-la-guerra-rusa-en-ucrania--seg%C3%BAn-informe/47879826
https://www.swissinfo.ch/spa/r-unido-ucrania_truss-transmite-a-zelenski-que-el-reino-unido-seguir%C3%A1-respaldando-a-ucrania/47880648
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/truss-transmite-a-zelenski-que-el-reino-unido-seguira-respaldando-ucrania/10001-4879531
https://www.europapress.es/internacional/noticia-visados-ciudadanos-rusos-pasaran-costar-80-euros-llevara-mas-tiempo-obtenerlos-20220906152004.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-oiea-demanda-crear-una-zona-de-seguridad-nuclear-alrededor-zaporiyia/10001-4879258
https://www.washingtonpost.com/world/2022/09/06/russia-ukraine-war-latest-updates/?itid=hp_world
https://www.washingtonpost.com/world/2022/09/06/russia-ukraine-war-latest-updates/?itid=hp_world
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-nuclear_el-oiea-demanda-crear-una-zona-de-seguridad-nuclear-alrededor-de-zaporiyia/47879978#:~:text=Viena%2C%206%20sep%20(EFE),evitar%20un%20posible%20desastre%20radiactivo.
https://www.forbes.com.mx/oiea-demanda-crear-una-zona-de-seguridad-nuclear-alrededor-de-zaporiyia/
https://www.france24.com/es/europa/20220906-el-oiea-pide-crear-una-zona-de-seguridad-alrededor-de-la-planta-de-zaporizhia
http://v/
https://esrt.press/actualidad/440851-rusia-lamenta-onu-oiea-detalle-origen-bombardeos


 7 de septiembre de 2022 

Los familiares de los presos muertos en Olenivka exigen conocer su destino.- Los familiares de los 

soldados que resistieron en Mariúpol denuncian falta de información y piden aumentar la presión 

sobre Rusia para que facilite el acceso de la ONU y la Cruz Roja a los supervivientes. [EFE] 

GENERAL 

Putin acude a ejercicios militares en el este ruso.- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, inspeccionó 

los ejercicios militares Vostok-2022, que se producen en el séptimo mes de la intervención en Ucrania 

y tienen un despliegue muy inferior al de la edición anterior. [FORBES, EFE, AP, EUROPA PRESS, TELESUR, 

DW] 

Rusia describe como "altamente improbable" que Europa abandone su dependencia del gas ruso de 

cara a 2027.- El ministro de Energía de Rusia, Nikolai Shulginov, describió como "altamente 

improbable" que Europa deje de lado su dependencia del gas ruso de cara a 2027, en medio de la 

crisis energética desatada a causa de la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Lavrov acusa a Occidente de impedir la exportación de cereal y abono ruso.- El ministro de Exteriores 

de Rusia, Serguéi Lavrov, acusó a Occidente de incumplir el acuerdo internacional de Estambul al 

obstruir la exportación de cereal y fertilizante ruso a través del mar Negro. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La inflación interanual en la OCDE bajó ligeramente en julio al 10,2% .- La inflación interanual en la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos bajó una décima en julio por una 

desaceleración de los precios de la energía. [INFOBAE, SWISSINFO, INFOBAE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Videos revelan visitas de pro-Trump a oficinas electorales de Georgia.- Videos publicados por medios 

estadounidenses revelan que colaboradores de Donald Trump accedieron a las oficinas electorales 

de Georgia cuando el expresidente intentó presuntamente invalidar las elecciones. [EFE, 

WASHINGTON POST] 

Afirman que Trump tenía registros nucleares de otro país.- Un documento que describe las defensas 

militares de un Gobierno extranjero, incluidas sus capacidades nucleares, fue hallado por agentes del 

FBI que catearon la residencia del ex Presidente estadounidense Donald Trump en Mar-A-Lago. 

[REFORMA, WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos admite un millón de solicitantes de asilo desde la llegada de Biden al Gobierno.- 

Desde la llegada de Joe Biden a la Casa Blanca en 2021 han entrado al país más de un millón de 

solicitantes de asilo, que ahora esperan la resolución de sus casos en las cortes migratorias, un proceso 

que puede tardar años por el colapso administrativo. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, REFORMA] 

GENERAL 

Alumnos recelosos vuelven a clases en Uvalde tres meses después de la matanza.- Después de más 

de un mes de retraso para instalar medidas de seguridad, los alumnos regresaron a clasesen Uvalde, 

Texas. [EFE, AP, NEW YORK TIMES] 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/los-familiares-de-presos-muertos-en-olenivka-exigen-conocer-su-destino/10001-4879233
https://www.forbes.com.mx/putin-acude-a-ejercicios-militares-en-el-este-ruso/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/putin-acude-a-unos-ejercicios-militares-en-el-este-ruso-plena-confrontacion-con-occidente/10001-4879203
https://apnews.com/article/noticias-beb0d429d1eea04f09cba1e96a29b8a6
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-acude-campo-entrenamiento-ver-ejercicios-militares-vostok-20220906151413.html
https://www.telesurtv.net/news/rusia-presidente-putin-ejercicios-militares-vostok-20220906-0013.html
https://www.dw.com/es/vostok-2022-putin-inspecciona-fin-de-maniobras-militares-con-china/a-63029318
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-describe-altamente-improbable-europa-abandone-dependencia-gas-ruso-cara-2027-20220906115819.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/lavrov-acusa-a-occidente-de-impedir-la-exportacion-cereal-y-abono-ruso/10001-4879138
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/06/la-inflacion-interanual-en-la-ocde-bajo-ligeramente-en-julio-al-102/
https://www.swissinfo.ch/spa/ocde-inflaci%C3%B3n_la-inflaci%C3%B3n-interanual-en-la-ocde-baj%C3%B3-ligeramente-en-julio-al-10-2--/47879236
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/06/la-inflacion-interanual-en-la-ocde-bajo-ligeramente-en-julio-al-102/
https://www.efe.com/efe/america/politica/videos-revelan-visitas-de-pro-trump-a-oficinas-electorales-georgia/20000035-4879270
https://www.washingtonpost.com/investigations/2022/09/06/coffee-county-georgia-breach-logan/?itid=hp-more-top-stories
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/afirman-que-trump-tenia-registros-nucleares-de-otro-pais/ar2465986?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/09/06/trump-nuclear-documents/?itid=hp-top-table-main
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/eeuu-admite-a-un-millon-de-solicitantes-de-asilo-desde-la-llegada-de-b-rcna46478
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/corte-inmigracion-colapsa-con-2-millones-casos-la-mayoria-asilo
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/admite-biden-1-millon-de-migrantes-esperaran-anos-en-limbo/ar2465603
https://www.efe.com/efe/america/portada/alumnos-recelosos-vuelven-a-clases-en-uvalde-tres-meses-despues-de-la-matanza/20000064-4879271
https://apnews.com/article/noticias-06917c218f32d0261cf7bf3591e35135
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Al menos cuatro muertos y decenas de evacuaciones por los incendios en California.- Cuatro 

personas murieron y varias resultaron heridas a consecuencia de los incendios que han afectado a 

poblaciones del norte y sur del estado de California. [EFE] 

CANADÁ 

Sospechoso en ataques con arma blanca en Canadá, prófugo aún.- La policía canadiense buscaba 

al segundo sospechoso de apuñalar y matar a 10 personas en una comunidad en Saskatchewan, 

luego de que hallaron el cadáver de su hermano. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador cumple un año de adopción del bitcoin.- La adopción del bitcoin como moneda de curso 

legal, principal apuesta económica del presidente Nayib Bukele, cumple un año sin materializarse y 

con señalamientos de opacidad. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

ADN del detenido en la pistola con que apuntó a Cristina Fernández.- Un peritaje determinó la 

presencia de ADN del detenido Fernando André Sabag Montiel en el arma que empleó en el 

atentado contra Cristina Fernández. Los investigadores buscan interrogarlo de nuevo y a su pareja. 

[AP, EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Gran incendio afecta Parque Nacional de Brasilia, favorecido por sequía.- Brigadistas brasileños se 

esforzaron en contener las llamas que alcanzaron el Parque Nacional de Brasilia, favorecidas por las 

altas temperaturas y una sequía de más de cuatro meses. [FRANCE 24] 

CHILE 

Tras rechazo a la nueva Constitución, Boric hace cambios en su gabinete.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, empezó una profunda remodelación de su gabinete que afectó a figuras relevantes, 

entre ellas los ministros de Interior, Izkia Siches; de la presidencia, Giorgio Jackson, y al comité político, 

el núcleo en el que se toman las decisiones de calado en el Palacio de La Moneda. [DW, INFOBAE, 

CNN, TÉLAM, EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Indígenas piden proteger la selva ante minería.- Indígenas protestaron ante la Corte Constitucional 

para exigir al gobierno la protección de la selva en cumplimiento de sentencias judiciales frente al 

avance de empresas mineras y petrolíferas. [AP] 

PARAGUAY 

Conmoción en Paraguay: asesinan a balazos a un periodista.- Un periodista que había denunciado 

una amenaza de muerte fue asesinado frente a la radioemisora donde trabajaba en Pedro Juan 

Caballero, ciudad situada en el nordeste de Paraguay. [LA NACIÓN, VOZ DE AMÉRICA, DW] 
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EUROPA 

La Unión Europea revelará planes contra la crisis energética.-  La Unión Europea revelará la semana 

entrante sus próximos pasos para afrontar la crisis energética que se agrava desde la invasión rusa a 

Ucrania, dijo la comisaria europea de energía. [AP] 

ALEMANIA 

Herzog subraya en el Bundestag la importancia del recuerdo común del Holocausto.- El presidente 

israelí, Isaac Herzog, subrayó ante el pleno del Bundestag, la importancia de la memoria y subrayó 

que el recuerdo común del Holocausto, Israel y Alemania pueden forjar un futuro común. [EFE, AP] 

Alemania suspenderá uso de mascarillas en vuelos.- Alemania planea eliminar el requerimiento de 

uso de mascarillas en los vuelos de pasajeros, aunque el ministro de Salud dijo que puede ser 

reimpuesto si los casos de Covid suben considerablemente. [AP] 

ESPAÑA 

España da derechos laborales a empleadas del hogar.- El gobierno español sancionó una ley que da 

a cientos de miles de personas empleadas del hogar el derecho a recibir prestaciones por desempleo 

y otras protecciones laborales. [AP, EL PAÍS, RTVE, INFOBAE] 

España insiste en la construcción del gasoducto con Francia pese al rechazo de Macron.- La ministra 

de Transición Ecológica, Teresa Ribera, insistió en que continúe el proyecto del gasoducto 

transfronterizo MidCat, al que París se ha opuesto de manera rotunda.  [RT, FRANCE 24, SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Liz Truss asume el cargo de primera ministra del Reino Unido.- La política conservadora, Liz Truss, se 

convirtió en la nueva primera ministra del Reino Unido, la tercera mujer en ocupar ese cargo, tras 

recibir el encargo formal por parte de la reina Isabel II en el castillo de Balmoral, en Escocia. [EFE, DW, 

CNN, FORBES, SWISSINFO] 

Truss promete acciones rápidas contra la crisis energética y bajar los impuestos.- La nueva primera 

ministra, Liz Truss, prometió en su primer discurso a la nación acciones rápidas para lidiar con el 

aumento de los precios de la energía y cumplir con su compromiso de reducir impuestos. [EFE, AP, 

WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, FRANCE 24] 

Boris Johnson se despide con un "esto es todo, amigos".- Boris Johnson, quien pasará a la historia como 

el arquitecto del Brexit, se despidió con un "esto es todo, amigos" al abandonar la residencia oficial 

de Downing Street como primer ministro británico. [EFE, EL PAÍS, FRANCE 24] 

Escocia propone congelar alquileres para paliar la crisis.- La jefa de gobierno de Escocia dijo que 

presentará un proyecto de ley de emergencia para congelar los alquileres a fin de proteger a los 

inquilinos y enfrentar la crisis del costo de la vida en el Reino Unido. [AP] 

RUSIA 

Japón critica la decisión de Rusia de prohibir visitas sin visados a las islas Kuriles.- Rusas canceló un 

acuerdo con Japón que permitía a residentes japoneses de las islas Kuriles visitar el archipiélago sin 

necesidad de presentar visado, lo que provocó la protesta de Tokio. [EUROPA PRESS] 

SUIZA 

Policía suiza halla a 23 migrantes en camioneta de reparto.-  La policía de Suiza encontró a 23 

migrantes que viajaban en la parte trasera de una camioneta de reparto durante un control de 

tránsito en una carretera [AP] 
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TURQUÍA 

"Europa recoge lo que siembra": Erdogan evalúa la actual crisis del suministro de gas en la Unión 

Europea.- Europa se enfrentará a graves problemas en el próximo invierno por la reducción del 

suministro de gas, pero "recoge lo que siembra", aseguró el presidente, Recep Tayyip Erdogan. [RT, 

EUROPA PRESS] 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Talibanes toleran ataques del Estado Islámico contra minoría hazara, denuncia Human Right Watch.- 

De acuerdo con Human Right Watch, en el último año, los hazara, una minoría étnica mayormente 

musulmana chií, ha sido objeto de al menos una docena de ataques, convertida en un blanco 

frecuente del Estado Islámico de Khorasan, la filial de los yihadistas en Afganistán, que les consideran 

apóstatas. [DW, SWISSINFO, RT] 

CHINA 

Terremoto de magnitud 6,6 deja más de 60 muertos en China y buscan sobrevivientes entre los 

escombros.- Bomberos y militares buscan supervivientes entre los escombros tras un fuerte terremoto 

en China, que mató a al menos 66 personas y provocó numerosos daños en infraestructuras. [EL 

COMERCIO, EUROPA PRESS, INFOBAE, TÉLAM, FRANCE 24] 

Chengdu mantiene confinamiento pese a un sismo letal.- Las autoridades de la ciudad de Chengdu, 

mantuvieron a sus 21 millones de habitantes bajo un estricto confinamiento por Covid-19 a pesar del 

sismo que causó al menos 65 fallecidos en zonas periféricas. [AP, WASHINGTON POST] 

COREA DEL SUR 

Prevención en Corea del Sur minimiza las víctimas del tifón.- El tifón más poderoso en años descargó 

un metro de lluvia, y destruyó carreteras y tendidos eléctricos. La cifra de tres muertos pudo ser mayor 

de no ser por los preparativos y cierres de escuelas. [AP] 

INDIA 

India aprueba una vacuna nasal contra Covid-19.- Autoridades sanitarias anunciaron la aprobación 

para su uso de emergencia de la primera vacuna nasal desarrollada en el país por el laboratorio indio 

Bharat Biotech para hacer frente al Covid-19. [FORBES, AP] 

ISRAEL 

Tropas israelíes matan a palestino en choques en Cisjordania.- Tropas israelíes mataron a un palestino 

durante un intercambio de disparos en Cisjordania. El tiroteo se produjo después de que Israel 

derribara la casa de un palestino que mató a tres israelíes en un ataque este año. [AP] 

JAPÓN 

Crece el escándalo de patrocinios de Tokio 2020.- Las acusaciones contra un exmiembro del comité 

organizador de los Juegos Olímpicos de Tokio se ampliaron cuando la fiscalía arrestó a Haruyuki 

Takahashi por  supuestos pagos de una editora que patrocinó el evento. [AP, DW] 

LÍBANO 

Grupos de derechos humanos condenan torturas en Líbano.- Grupos internacionales de derechos 

humanos denunciaron actos de tortura en las cárceles libanesas tras la muerte de un refugiado sirio 

detenido y pidieron a las autoridades locales pasar su caso de un tribunal militar a uno civil. [AP] 
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PAKISTÁN 

Inundaciones en Pakistán amenazan sitio arqueológico.- Las inundaciones que mataron a centenares 

de personas en Pakistán amenazan ahora un famoso sitio arqueológico de 4.500 años de antigüedad. 

[AP] 

TAIWÁN 

Rusia dice que la situación en Taiwán es "un asunto puramente interno" de China.- El Gobierno ruso 

defendió que la situación en torno a Taiwán es "un asunto puramente interno" de China y resaltó que 

Pekín "tiene derecho a adoptar las medidas necesarias para proteger su soberanía". [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Mueren 21 miembros de la milicia apoyada por Emiratos Árabes Unidos en un ataque de Al Qaeda 

en Yemen.- Un ataque de Al Qaeda contra un puesto de control militar en el sur del Yemen causó 21 

muertos entre los miembros de la milicia local apoyada por Emiratos Árabes Unidos. [EFE, AP, EUROPA 

PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Al menos 35 muertos en ataque a un convoy.- 35 personas murieron y docenas resultaron heridas en 

la explosión de una supuesta bomba caminera yihadista al paso de una caravana en Burkina Faso. 

[AP] 
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